
испытано на себе

Ловцы ветра
Узнав, что в пригороде Инзы 

находится метеостанция, я 
себе наметил: да, надо бы там 
побывать… И как только появи-
лась возможность оказаться в 
шкуре метеоролога, я выяснил, 
как правильно измерить радиа-
цию и зачем знать температуру 
грязи.
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тВ-программа  
на Всю неделю!

ноВости одной строкой

  ► 2 мая впервые в Ульяновске  
состоится суточный легкоатлетический 
забег «Добежим до Победы».

  ► 22 апреля в честь 145-летия  
со дня рождения Владимира Ленина  
в Ульяновске создадут сад Ленина.

На  ► 17% снизилась онкозаболеваемость 
в Ульяновской области с начала года.

Более  ► 53 тысяч человек приняли  
участие в областном субботнике.

стр. 7

перспектиВы

Область дает Ульяновску деньги 
на ремонт «убитых» дорог

Погода в начале этой недели 
оказалась не самой типичной 
для второй половины апреля. 
Однако еще до этого  дорожные 
службы приступили к необходи-
мому после зимнего сезона ре-
монту и нанесению новой раз-
метки на дорожное полотно.  

стр. 24

Лениных 
посчитали

стр. 9
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о глаВном

Задай свой вопрос Астахову
Свыше тысячи человек примут участие в работе XI Съез-

да уполномоченных по правам ребенка в субъектах РФ 
в Ульяновской области. Мероприятие, которое посетит 
российский омбудсмен Павел Астахов, пройдет в регионе 
27 и 28 апреля.
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СобытияСреда	/	22	апреля	2015	/	№	16	

В процессе импортозамещения ульяновские перерабатывающие предприятия увеличивают свое производство.  ►
К примеру, по сравнению с прошлым годом в 2,2 раза возросло изготовление круп, муки.

Получи  
георгиевскую 
ленту
Если война коснулась ва-
шей семьи. Если вы знаете, 
какой ценой досталась нам 
Победа. Если вы гордитесь 
своей историей, своей 
страной, своей семьей. 
Если вы помните…
Уже	 сегодня	 миллионы	

людей	 в	 Российской	Фе-
дерации	 и	 других	 странах	
мира	начали	прикреплять	 к	
транспорту	и	одежде	 геор-
гиевские	ленточки	-	символы	
памяти,	уважения	к	воинам,	
сражавшимся	за	Отечество,	
знаки	всенародной	гордости	
за	Великую	Победу.
Акция	«Георгиевская	лен-

точка»,	 которая	объединяет	
миллионы	людей	 в	 разных	
странах	мира,	стартовала	и	в	
Ульяновске	-	сегодня	в	13.30	
во	всех	районах	города.	У	нас	
она	проходит	под	патронатом	
ГИБДД	и	правительства	об-
ласти.	Инспекторы	дорожной	
полиции	совместно	с	отряда-
ми	юных	волонтеров	-	студен-
тов	и	школьников	-	раздавали	
георгиевские	 ленты	 прак-
тически	на	каждом	крупном	
перекрестке.	Поучаствовать	
в	акции	смог	и	корреспондент	
«НГ»	-	не	пропустите	репор-
таж	в	следующем	номере.
Напомним,	первая	акция	

состоялась	 в	 2005	 году	 по	
инициативе	 журналистов	
РИА	«Новости».	В	наши	дни	
георгиевская	ленточка	по-
лучила	новую	жизнь	-	теперь	
этот	 знак	 отличает	 людей,	
которые	помнят	о	ценностях	
русского	мира.

Андрей	ТВОРОГОВ

Всего пара недель осталась до глав-
ного события 2015 года - 70-летия 
Великой Победы советского народа 
над фашистской Германией. И в 
Ульяновской области полным ходом 
идет подготовка к этой годовщине.

Грандиозная	Победа	должна	навеки	
остаться	в	памяти	 каждого	 ульянов-
ца,	 а	 наш	долг	 -	 помнить	и	 переда-
вать	поколениям	память	об	этом.	На	
Симбирско-Ульяновской	 земле	 со-
стоятся	сотни	мероприятий,	поэтому	
абсолютно	 каждый	житель	 города,	
поселка,	села	сможет	лично	принять	
участие	 в	 любом	из	 них.	 В	 пятницу	
глава	региона	провел	очередное	за-
седание	президиума	организацион-
ного	комитета	по	вопросу	подготовки	
и	 проведения	Дней	воинской	славы	
России.
-	Все	подготовительные	работы	 к	

празднику	уже	подходят	к	своему	за-
вершению,	 -	 подчеркнул	 губернатор	

Сергей	Морозов.	-	Главными	гостями	
и	 героями	этого	праздника	являются	
наши	дорогие	 и	 глубокоуважаемые	
ветераны.	Эти	 люди	 подарили	 нам	
мирное	 небо	 над	 головой	 и,	 бес-
спорно,	заслужили	особого	почета	и	
уважения.
По	словам	организаторов,	в	регионе	

состоятся	сотни	мероприятий.	Каждый	
житель	Ульяновской	области	сможет	
лично	 принять	 участие	 в	 любом	 из	
них,	подробнее	о	мероприятиях	«НГ»	
уже	писала.	Для	ветеранов,	 а	 также	
их	сопровождающих	9	Мая	будет	ор-
ганизован	бесплатный	проезд	на	всех	
видах	общественного	транспорта.	На-
помним,	соответствующему	вопросу	
было	посвящено	совещание	 у	пред-
седателя	правительства	РФ	Дмитрия	
Медведева.	Еще	одной	важной	феде-
ральной	инициативой,	приуроченной	
к	 празднованию	 70-летия	 Победы,	
является	вручение	ветеранам	юбилей-
ных	медалей.
-	Работа	по	вручению	медалей	ве-

дется	 очень	 активно.	 В	 ближайшее	

время	 эта	 деятельность	 будет	 за-
вершена.	Медали	 получат	 все,	 кто	
заслужил,	-	подчеркнул	председатель	
областного	совета	ветеранов	Сергей	
Ермаков.
Члены	оргкомитета	«Победа»	также	

обсудили	 ход	 подготовки	 основных	
праздничных	мероприятий,	медицин-
ское	обеспечение	ветеранов	Великой	
Отечественной	войны,	архитектурный	
облик	 и	 праздничное	 оформление	
муниципальных	образований,	а	также	
проведение	акции	«Эстафета	Вечного	
огня».
Кстати,	и	акция	«Бессмертный	полк»	

(ранее	 «НГ»	 писала,	 что	 ее	 органи-
зация	 вызывает	 вопросы)	 все-таки	
состоится	 в	 полном	 объеме	 и	 без	
проблем.	В	День	Победы	любой	же-
лающий	сможет	увидеть	в	 колонне	с	
портретами	 своих	 родственников	 и	
знакомых-ветеранов.	По	заверениям	
устроителей,	«Бессмертный	полк»	со-
берет	в	свои	ряды	порядка	50	 тысяч	
участников	со	всей	области.

Василиса	КРАСНОВА

В этом году доступ к Интернету получат 
жители 40 населенных пунктов региона.
Сегодня	мобильная	связь	и	Интернет	

настолько	прочно	вошли	в	нашу	жизнь,	что	
большинство	из	нас	уже	и	не	помнит,	как	
раньше	обходились	без	них.	Однако	эти	
блага	цивилизации	до	сих	пор	недоступны	
для	многих	россиян.	По	словам	первого	
зампреда	 облправительства	Светланы	
Опенышевой,	«белыми	пятнами»	на	карте	
охвата	мобильной	 телефонной	 связью	
остаются	170	населенных	пунктов,	в	кото-
рых	проживают	21	тыс.	человек.
-	Сегодня	в	области	работают	пять	опе-

раторов	сотовой	связи.	К	их	сетям	под-
ключено	2,3	млн.	абонентских	устройств.	
Учитывая,	что	у	нас	численность	населения	
в	регионе	составляет	1,3	млн.	человек,	по-
лучается,	что	у	многих	есть	по	несколько	
сим-карт.	Они	используются	не	только	для	
телефонной	связи,	но	и	для	выхода	в	Ин-
тернет,	-	отмечает	Светлана	Опенышева.
Все	бы	хорошо,	но	из	этой	статистики	

снова	выбиваются	маленькие	населенные	
пункты,	в	 которых	операторам	невыгод-
но	 строить	базовые	 станции.	В	рамках	

федерального	 проекта	 «Устранение	
цифрового	 неравенства»	жители	 сел	 и	
деревень	должны	получить	точки	доступа	
во	Всемирную	сеть	по	технологии	Wi-Fi	за	
счет	 государства.	В	населенных	пунктах	
численностью	от	250	до	500	человек	будут	
установлены	беспроводные	точки	досту-
па,	в	зоне	покрытия	которых	пользователь	
сможет	получить	доступ	в	Интернет	с	по-
мощью	собственных	устройств	с	поддерж-
кой	Wi-Fi.	В	Ульяновской	области	за	три	
года	планируется	подключить	к	Интернету	
207	небольших	деревень	и	сел.
-	До	 конца	2015	 года	 точки	доступа	 к	

Интернету	будут	организованы	в	40	насе-
ленных	пунктах	пяти	районов:	Барышского,	
Инзенского,	Старомайнского,	Карсунского	
и	Вешкаймского,	 -	 объясняет	директор	
Ульяновского	филиала	компании	«Росте-
леком»	Валерий	Шиперев.	 -	Стоит	отме-
тить,	что	широкополосный	доступ	к	Сети	
в	2015	году	откроется	в	селах	Прислониха	
Карсунского	района,	Мордовский	Белый	
Ключ	Вешкаймского	 района,	Палатово	
Инзенского	района,	Павловка	Барышского	
района.	В	этих	населенных	пунктах	про-
блема	с	обеспечением	доступности	совре-
менных	услуг	связи	стоит	особо	остро.

В ульяновских селах  
появится Wi-Fi

50 тысяч бессмертных

Помимо этого 9 Мая в честь 70-летия Победы Ульяновский  
речной порт будет перевозить участников Великой  
Отечественной войны бесплатно по Куйбышевскому  
водохранилищу и в направлении Красного Яра.

Подписка  
в самом разгаре!
С 1 апреля началась основная 
подписка на второе полугодие 
2015 года. Подписаться  
на «Народную газету» можно  
за 69 рублей на 1 месяц и  
за 414 рублей на полгода.
Эта	цена	едина	для	всех	

четырех	изданий,	главное	-	запомнить	индексы:
1)	«Народная	 газета	 -	Центр»	 -	 газета	для	жителей	

Ульяновска,	Новоульяновска,	Ульяновского,	Чердаклинско-
го,	Цильнинского,	Старомайнского,	Майнского,	Сенгилеев-
ского	и	Тереньгульского	районов.	Индекс	-	54495.
2)	«НГ	-	Юг»	 -	для	жителей	Новоспасского,	Николаев-

ского,	Радищевского,	Павловского	и	Старокулаткинского	
районов.	Индекс	-	54513.
3)	«НГ	-	Запад»	-	для	жителей	Барышского,	Кузоватов-

ского,	Карсунского,	Вешкаймского,	Сурского,	Базарносыз-
ганского	и	Инзенского	районов.	Индекс	-	54524.
4)	«НГ	-	Восток»	-	для	жителей	Димитровграда,	Меле-

кесского	и	Новомалыклинского	районов.	Индекс	-	54525.
Выписать	 «Народку»	можно	и	дешевле	 (на	месяц	 -	 за	

30	рублей,	а	на	полугодие	-	за	180	рублей).	Достаточно	
оформить	альтернативную	подписку	в	редакции.	Такая	
услуга	 удобна	 для	 жителей	 Ульяновска	 и	 Димитров-
града.	Получать	 газету	в	Ульяновске	можно	будет	в	 че-
тырех	пунктах:	 ул.	Пушкинская,	д.	11;	 ул.	Рябикова,	43;		
ул.	Вр.	Михайлова,	31,	комн.	59	и	пр-т	Лен.	Комсомола,	41,	
комн.	305;	в	Димитровграде	-	ул.	Юнг	Северного	Флота,	
107,	2-й	этаж.	Подробнее	по	 телефонам:	20-16-40	 (За-
волжье),	41-04-32	(служба	продвижения	«НГ»)	и	8	(84235)	
3-26-49	(Димитровград).	Звоните	с	9	до	17	часов.
По	доброй	 традиции	мы	проведем	розыгрыш	призов	

среди	наших	верных	подписчиков.	На	кону	-	ценные	при-
зы.	Удачи!

«Народная газета»: ближе к людям.

Под надзором  
Ильи Муромца
Иван	СОНИН

В Ульяновском суворовском училище теперь будет хра-
ниться ковчег с мощами четырех святых воинов.
В	минувшую	субботу	в	Ульяновском	 гвардейском	су-

воровском	военном	училище	прошло	событие,	 которое	
можно	назвать	историческим	как	для	самого	училища,	так	
и	для	всего	города.	В	этот	день	представители	Русской	
православной	церкви	передали	суворовцам	ковчег	с	ча-
стицами	мощей	четырех	воинов,	которые	были	признаны	
святыми.	В	храме	Николая	Чудотворца,	расположенном	
на	территории	УГСВУ,	теперь	будут	храниться	мощи	Ильи	
Муромца,	Федора	Ушакова,	Дмитрия	Солунского	и	Георгия	
Победоносца.
Передача	ковчега	прошла	в	рамках	проекта,	который	уже	

три	 года	реализуют	представители	благотворительного	
фонда	святого	мученика	Вонифатия	и	движения	«Москов-
ские	суворовцы».	Старт	ему	был	дан	в	храме	Христа	Спа-
сителя,	и	теперь	проект	добрался	до	Ульяновска.	Частицы	
мощей	святых	были	переданы	ульяновским	суворовцам	из	
тех	мест,	где	хранятся	сами	мощи,	-	из	Киево-Печерской	
лавры,	Санаксарского	монастыря,	с	 греческого	острова	
Корфу	и	из	Израиля.	
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Свыше тысячи человек 
примут участие в работе  
XI Съезда уполномоченных 
по правам ребенка  
в субъектах РФ  
в Ульяновской области. 
Мероприятие, которое 
посетит российский 
омбудсмен Павел Астахов, 
пройдет в регионе  
7 и 28 апреля.

Напомним, инициатива проведения 
XI Съезда на территории Ульяновской 
области принадлежит губернатору 
Сергею Морозову. Уполномоченный 
при президенте Российской Феде-
рации по правам ребенка поддержал 
ее на итоговом пленарном заседании 

X Съезда, которое состоялось в Мо-
скве.

- Инициатива проведения данного 
мероприятия на территории нашего 
региона не случайна. Региональное 
правительство совместно с палатой 
справедливости и общественного конт- 
роля делает многое в сфере защиты 
прав детей, - отметил глава региона. 
- Уникальный съезд будет полезен 
для специалистов всех профильных 
и смежных ведомств и организаций 
области. В его рамках мы рассмотрим 
актуальные вопросы законодатель-
ства, поделимся своим опытом и 
познакомимся с наработками других 
регионов, а главное, в очередной раз 
привлечем внимание обществен-
ности к необходимости соблюдать и 
защищать права юных жителей нашей 
страны.

В мероприятии планируется уча-
стие около 1 200 человек, в том числе 
уполномоченных по правам ребенка 

в субъектах России, представителей 
общественных организаций, студен-
тов высших учебных заведений. В те-
чение двух дней эксперты поделятся 
опытом эффективной реализации 
государственной политики в сфере 
защиты прав, свобод и законных 
интересов несовершеннолетних, 
развития межрегионального сотруд-
ничества.

Планируется, что Павел Астахов 
примет участие в открытии памятни-
ка детям войны и посадке деревьев 
в рамках акции «Лес Победы». Эти 
мероприятия пройдут на склоне око-
ло площади 30-летия Победы. Также 
совместно с главой региона рос-
сийский омбудсмен вручит ключи от 
квартир сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей. В рамках  
XI Съезда состоится торжественное 
открытие дошкольного образова-
тельного учреждения № 6 для детей с 
нарушениями опорно-двигательного 
аппарата и аллергическими реак-
циями.

В преддверии съезда в Ульянов-
ской области начат сбор вопросов и 
предложений уполномоченному при 
президенте Российской Федерации 
по правам ребенка Павлу Астахову. 
Любой житель региона может задать 
интересующий вопрос детскому ом-
будсмену, пройдя по ссылке: http://
misanec.ru/category/astahov/.

О главном

На прошлой неделе в Ульяновской области начался сев яровых культур.   ►
Первыми, кто приступил к посадке ярового ячменя, стали хозяйства Сенгилеевского района.
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Какой он, Ленин?
145 лет назад в Симбирске родился наш самый известный земляк - Владимир Ульянов. 
Когда-то его обожествляли. А что думают о вожде мирового пролетариата  
современные россияне? 

14 апреля   ►
Губернатор провел совещание по вопросам развития инфор-
мационных технологий в регионе. Мероприятие прошло на 
площадке новой ИТ-компании IBS, которую глава региона 
осмотрел перед началом заседания. Региональный офис от-
крылся семь месяцев назад. В настоящее время общая числен-
ность сотрудников - 23 человека, до конца года планируется 
привлечь порядка 15 новых работников. Как было озвучено 
в ходе встречи, до 2018 года волоконно-оптические линии 
связи (ВОЛС) будут построены в 207 населенных пунктах 
Ульяновской области, в которых проживают порядка 57,8 
тысячи человек.

15 апреля    ►
Сергей Морозов работал в Москве и Нижнем Новгороде. Там 
он принял участие в ряде совещаний.

16 апреля   ►
В рамках празднования 45-летия со дня открытия Мемцентра 
председатель правительства Ульяновской области вручил 
региональные награды сотрудникам музея «Ленинский ме-
мориал», а также принял участие в возложении цветов Марии 
Ильиничне Ульяновой и ряде других праздничных мероприя-
тий. В этот же день глава региона представил общественности 
доклад о состоянии культуры в регионе.

17 апреля   ►
Губернатор Сергей Морозов провел заседание президиума 
организационного комитета по вопросу подготовки и про-
ведения Дней воинской славы России в ознаменование 70-й 
годовщины Победы в Великой Отечественной войне 1941 - 1945 
годов, а также принял участие в ряде встреч, о которых «НГ» 
писала отдельно.

18 - 21 апреля   ►
Сергей Морозов принял участие в ряде закрытых мероприятий 
в Москве.

дневнИк губернатора

Задай свой вопрос  
Астахову
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В течение двух дней  
эксперты поделятся 
опытом в сфере защиты 
прав, свобод и законных 
интересов детей.

Вверх по-новому 
До конца года в области заменят 600 лифтов. 

Решение о массовой замене лифтов в рамках регио-
нальной программы капремонта многоквартирных домов 
было озвучено губернатором на совещании по развитию 
строительной отрасли. По словам регионального министра 
строительства, ЖКК и транспорта Александра Букина, это 
решение было обусловлено тем, что замена одного лифта 
обходится примерно в 1,5 миллиона рублей. Собрать такую 
сумму единовременно жильцы многих многоквартирных 
домов просто не в состоянии. 

Из тех 600 лифтов, что будут замены, большая часть при-
ходится на областной центр. В ульяновских многоэтажках 
обновлению подлежат 500 подъемников, еще 100 прихо-
дятся на Димитровград. 

Замену лифтов в тех домах, где они уже приходят в не-
годность, поддерживают и сами жильцы многоквартирных 
домов. 

- В нашем доме сейчас лифт работает не лучшим об-
разом - то и дело ломается, я сам неоднократно в нем 
застревал. К счастью, лифт быстро «заводили». Поэтому 
новый лифт будет радостью для жильцов, - говорит житель 
дома № 47 по улице Аблукова Семен. 
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20 апреля для уборки внезапно выпавшего обильного снега на дороги Ульяновской области вышло  ►
54 единицы техники. Против гололеда было израсходовано 294 тонны песко-соляной смеси. 

Новости соседей
ЭКОНОМИКА

Выручка за первый квартал «АвтоВАЗа» 
в Тольятти выросла на 5,2% относительно 
того же периода 2014 года. Она составила 
47,8 млн. рублей. Удалось это, по оценке 
президента предприятия Бу Андерссона, 
благодаря повышению качества и увеличе-
нию доли рынка.

Сотрудники автозавода в Ижевске уйдут в 
регламентированный отпуск в майские празд-
ники - с 1 по 11 мая. В это время на пред-
приятии будут идти строительные работы и 
проводиться диагностика оборудования.

ОБЩЕСТВО
Общегородской фестиваль-конкурс для 

беременных «Я буду мамой!» пройдет 25 
апреля в Ижевске. Женщины посоревну-
ются в конкурсе красоты и посетят выставку 
полезных товаров и услуг для семей.

Пенсионеры в Удмуртии с 1 мая по  
1 октября смогут ездить на дачных маршрутах 
городского транспорта за полцены. На эти 
цели из республиканского бюджета выделят 
25 млн. рублей. Ранее перевозчики выступи-
ли с просьбой к властям о повышении стои-
мости проезда в общественном транспорте 
с 17 до 20 рублей. Однако глава республики 
усомнился в необходимости таких мер.

ОБРАЗОВАНИЕ
Два вуза Самары - госуниверситет име-

ни академика Королева и госуниверситет 
- объединят в один. Данное решение было 
поддержано на совещании под председа-
тельством губернатора Самарской области. 
Для принятия соответствующего решения на 
уровне министерства от имени рабочей груп-
пы по объединению самарских вузов будет 
направлено обращение в адрес ведомства.

В администрации Оренбурга создадут 
межведомственную комиссию, которая 
проверит творческие студии и различные 
школы танцев. Такое решение принято по-
сле размещения в Интернете видеоролика 
местной танцевальной школы-студии, где 
несовершеннолетние девочки в откровен-
ных костюмах исполняют групповой танец 
«Пчелки и Винни-Пух». Проверку проводит 
следственный комитет. Уполномоченный при 
президенте по правам ребенка Павел Астахов 
назвал танец пошлым и оскорбительным.

ПРОИСШЕСТВИЯ
Трагично закончилась рыбалка для жителя 

Нижнего Новгорода. Мужчина скончался 
от сердечного приступа после того, как вы-
брался на берег с оторванной льдины. Всего 
на ней находилось семь рыбаков, четверо к 
моменту прибытия спасателей самостоятель-
но выбрались на берег. До остальных сотруд-
ники МЧС добрались на лодке и переправили 
на берег. Все спасенные чувствовали себя 
удовлетворительно, однако через некоторое 
время одному из них стало плохо, и он скон-
чался. Как заключили врачи, смерть наступи-
ла в результате сердечного приступа.

МЕДИЦИНА
Уникальную операцию провели врачи кли-

нической больницы Казани - микрохирурги 
восстановили оторванный безымянный 
палец. Ювелирную работу с применением 
высокотехнологичного оборудования врачи 
делали на протяжении более шести часов.

ДЕНЬ ПОБЕДЫ
Активисты волонтерского корпуса Тольятти 

до конца этого месяца посетят проживающих 
в городе ветеранов Великой Отечественной 
войны и помогут им в уборке квартир к празд-
нику Победы. В добровольцах числятся в 
основном студенты колледжей и техникумов.

Рекламная акция одного супермаркета Пен-
зы вызвала возмущение у горожан. В торговой 
точке продавалась колбаса с наклейками «По-
беда! 70 лет». Руководитель магазина заявил, 
что не имеет никакого отношения к стикерам - 
в продажу продукт поступил уже в таком виде. 
Тем не менее наклейки с колбасы сняли.

Андрей ТВОРОГОВ

Снегопады, пожары, 
радиация и  
80 миллионов дохода 
от госимущества -  
в обзоре заседания 
правительства  
и аппаратного 
совещания от «НГ».

В этот раз оно проходило без 
губернатора Сергея Морозова, 
а большая часть докладов была 
связана с приведением област-
ного законодательства в соот-
ветствие с федеральным. Но 
не обошлось и без интересных 
вопросов!

ПОжАРЫ уШлИ. 
НАДОлгО?

Еще недавно областные чи-
новники рапортовали о подго-
товке к пожароопасному сезону 
- тепло, дескать, пришло надол-
го, и нужно не допустить пала 
травы. Природа развернула си-
туацию на 180 градусов - теперь 
в регионе снегопад. Как доло-
жил заместитель председателя 
правительства Ульяновской 
области - министр строитель-
ства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта Алек-
сандр Букин, в регионе уже 
произошло 19 сбоев электро-
снабжения. Правда, все они 
были ликвидированы.

- Ранее из-за теплой погоды 
у нас уже были немаленькие 
очаги возгорания в Инзенском, 
Ульяновском районах, там при-
ходилось применять противопо-
жарные средства, - рассказал 
руководитель администрации 
губернатора области Александр 
Якунин. - Так что выпавшие 
осадки пока спасают ситуацию. 
Но расслабляться нельзя!

О ситуации на дорогах до-
ложил заместитель министра 
строительства,  жилищно-
коммунального комплекса и 
транспорта по транспорту и 
дорожному хозяйству Андрей 
Тюрин. Кратко: ситуация под 

контролем, несмотря на то 
что большинство водителей 
перешли на летнюю резину. 
Водителям рекомендуется быть 
аккуратными на дорогах!

- Все это не значит, что зима 
вернулась надолго, - заявил 
заместитель председателя пра-
вительства Николай Маркин. 
- Напоминаю: губернатором 
было подписано постановление 
о введении до 20 мая особого 
противопожарного режима. Гла-
вы муниципальных образований 
не должны расслабляться. Как 
только погода «распогодится» - 
опасность возникнет снова. 

ДЕНЬгИ  
НЕ ИЗ ВОЗДухА

А вы знаете, как в сложной 
экономической ситуации вы-
кроить почти из ниоткуда… 80 
миллионов рублей? Руковод-
ство региона знает! Рост до-
ходов в 155% от плана по ито-
гам 2014 года констатировал 
департамент государственного 
имущества и земельных отно-
шений в докладе «Об утверж-
дении отчета о результатах 
управления государственной 
собственностью».

- Мы значительно перевы-
полнили план по доходам от 
госсобственности за счет гра-
мотных управленческих реше-
ний, - доложил на совещании 
Сергей Мишин, заместитель 
министра экономического раз-
вития Ульяновской области - 
директор этого департамента. 
- Наибольшее перевыполнение 
по продаже земельных участков 
- тут доход вырос в три раза. И 
на 18% выросли доходы от сда-
чи земли в аренду.

Как это произошло? Дело в 
том, что область провела сплош-
ную инвентаризацию, это позво-

лило «пустить в ход» те участки, 
которые годами были забыты и 
заброшены. На этом, впрочем, 
чиновники не остановились. Рост 
дивидендов по акциям составил 
75%! Эти деньги тоже возникли 
не из воздуха: рост стал резуль-
татом введения в области единой 
дивидендной политики. 

- Такого не было никогда - 
признался Александр Якунин, 
- вот наглядный результат ранее 
принятых грамотных управлен-
ческих решений.

ДАлЕКИй И БлИЗКИй 
ЧЕРНОБЫлЬ

Этой весной область отмеча-
ет юбилей - 70-летие Великой 
Победы. Следующей весной 
юбилей будет более мрачный, 
26 апреля 2016 года будет  
30-летие самой крупной ката-
строфы за всю историю чело-
вечества - аварии на Черно-
быльской АЭС. Мероприятия, 
несмотря на предпраздничное, 
победное настроение, пройдут 
и в этом году - такие катастро-
фы забывать нельзя. С докла-
дом по этой теме выступил 
председатель союза «Черно-
быль» Валерий Жибитенко. 

- На территории Ульянов-

ской области проживают более  
5 000 человек, попавших под 
чернобыльское облако, среди 
них много пострадавших, есть 
инвалиды, - заявил он. - Мы 
должны подумать о каждом из 
них, провести памятные меро-
приятия и снова проверить уро-
вень радиационного заражения 
почв и воды. 

Напомним, три района об-
ласти - Инзенский, Карсунский 
и Вешкаймский - попали под 
чернобыльский «хвост». На се-
годняшний день областью уже 
принято решение открыть в 
этих муниципальных образо-
ваниях мемориальные доски к 
30-летию Чернобыля.

- Мы провели обследование 
каждого из 1 990 человек, кото-
рые непосредственно постра-
дали от Чернобыльской АЭС, 
- рассказала директор депар-
тамента социальной сплочен-
ности и социальной поддержки 
населения Екатерина Сморода. 
- Будем работать с каждым.

Губернатором уже создана 
рабочая группа по комплексно-
му обследованию пяти населен-
ных пунктов, пострадавших от 
чернобыльского облака. Пока в 
пробах ничего не обнаружено. 
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Погода развернулась на 180 градусов.

Снег  
спасительный

Более 5 000  
жителей региона 
попали под черно-
быльское облако.

Стране нужно больше самолетов
Иван ПОРфИРьеВ

Надев бахилы и белый халат, губернатор 
Сергей Морозов посетил ведущее пред-
приятие аэрокосмической отрасли  
АО «Утес». 

В последние годы здесь активно занима-
ются не только авионикой, но и развивают 
перспективное направление - производ-
ство и продажу медицинского оборудова-
ния. Так, 650 донорских кресел для нужд 
Федерального медико-биологического 
агентства было изготовлено на ульянов-
ском «Утесе».

Знакомство с продукцией предприятия 
началось с цеха № 36: здесь создают печат-
ные платы - основу всех приборов, которые 
применяются в электронных системах и 
блоках для летательных аппаратов и назем-
ной техники. «Утесовские» приборы сегодня 
устанавливают на модернизированные зе-
нитные установки «Шилка». По словам ген-
директора Дмитрия Скрипачева, в планах 
производителей - установка ульяновского 
оборудования на БТРы и выход в портовую 
особую экономическую зону аэропорта 
«Восточный».

В условиях непростой экономической 
ситуации промышленные предприятия 

нуждаются в административной под-
держке. «Утесовцы» не скрывают, что уже 
сейчас они могли бы и готовы работать 
гораздо активнее. Например, все в том 
же 36-м цехе установленная три года на-
зад современная линия по производству 
печатных плат работает только в одну 
смену, хотя могла бы работать и в две.  
А все потому, что заказы от авиастрои-
тельной отрасли, на которую в первую 
очередь и ориентирован завод, поступают 
в недостаточном количестве. Представи-
тели завода так и сказали губернатору: 
«Нужно, чтобы в нашей стране строили 
больше самолетов». 
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Не соревноваться, а помогать
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Наталия ШИШОВА

Главной целью 
развития авиационной 
промышленности России 
в условиях сложившейся 
политической и 
экономической 
ситуации являются 
не единичные успехи 
каждого конкретного 
«авиационного» региона,  
а консолидация усилий 
всех внутри страны, 
считает губернатор  
Сергей Морозов. 

Все АВиАпроизВодители  
В гости к нАм

На два дня регион стал дискус-
сионной площадкой для экспертов 
и профессионалов авиационной 
промышленности со всей страны. 
Во II Съезде авиапроизводителей 
России приняли участие более 
300 делегатов - представители 
крупнейших предприятий отрас-
ли, федеральных и региональных 
органов власти, эксперты, ученые, 
представители вузов. 

- Главной целью съезда станут 
обсуждение проблем и перспектив, 
выработка конкретных решений, 
способствующих эффективной 
реализации госпрограммы разви-

тия авиапрома, импортозамеще-
нию и обеспечению национальной 
безопасности страны. По всей 
актуальной проблематике вопро-
сов авиапроизводства в рамках 
резолюции съезда будет вырабо-
тан план работы и предприятий 
отрасли, и органов власти на бли-
жайшую перспективу, - сообщил 
«Народной газете» в первый день 
работы форума заместитель мини-
стра промышленности и торговли 
Российской Федерации Андрей 
Богинский.

от «АВиА БАттлА» -  
к компетенциям 

В рамках II Съезда состоял-
ся круглый стол, в ходе которо-
го обсуждались вопросы раз-
вития кадрового потенциала и 
повышения уровня профпод-
готовки специалистов авиа- 
отрасли. Кстати, всестороннему 
обсуждению кадровых проблем от-
расли предшествовала торжествен-
ная церемония вручения дипломов 
и призов студентам и школьникам 

Ульяновска - победителям онлайн-
чемпионата «Авиа Баттл». 

Резюмируя работу круглого сто-
ла, участники отметили, что сис-
тема подготовки кадров должна 
быть максимально приближена 
к реальному производству, а ее 
совершенствование синхронизи-
ровано с процессами передового 
развития техники и технологий, а 
также четким пониманием будущих 
потребностей авиастроительной 
отрасли. «Если мы сейчас не закла-
дываем в систему образования и 
подготовки специалистов, работы 
с кадрами правильное понимание 
будущих компетенций, то через 
5 - 10 лет мы будем отставать уже 
навсегда», - подчеркнула модера-
тор круглого стола вице-президент 
по персоналу ПАО «ОАК», пред-
седатель комитета по разработке 
профессиональных стандартов 
НП «Союз авиапроизводителей» 
Светлана Крайчинская.

должны помогАть 
друг другу

- Последние международные 
события убеждают в том, что 
представителям отечественного 
авиастроения сейчас необходи-
мо консолидировать усилия, а 
не конкурировать между собой. 
Если еще совсем недавно мы 
соревновались в формировании 
авиационных кластеров, то сегод-
ня пришла пора задуматься о том, 
как мы можем помочь друг другу 
и эффективно работать на общий 
результат, - заявил Сергей Моро-
зов, открывая II Съезд авиапроиз-

водителей России в Ульяновске.
Губернатор отметил, что меры, 

предпринятые в последние годы 
руководством РФ и региональной 
властью, были своевременными 
и позволили дать новую жизнь 
авиационной промышленности. 
«Конечно, сейчас рано говорить 
о том, что все проблемы решены, 
однако итоги первого квартала 
дают нам возможность думать, 
что поставленные нами задачи вы-
полняются. В частности, объем от-
груженной продукции на ульянов-
ском предприятии «Авиастар-СП» 
увеличился в 4,6 раза. В этом году 
планируется сдать пять самолетов, 
- сказал Морозов. 

В Ульяновске 
реализуется проект по 
созданию площадки 
центра транспортной 
авиации.

ДОСЛОВНО
Юрий Слюсарь, президент 

объединенной авиастроитель-
ной корпорации: 

- Ульяновск выбран для реа-
лизации проекта по созданию 
ЦРТА благодаря тому, что здесь 
производится продукт, который 
является базовым, - самолет  
«Ил-476», основа линейки.
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По инициативе губернатора С.И. Морозова на предприятиях торговли обновлены таблички   ►
«Ветераны ВОВ обслуживаются вне очереди».

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

добрые вести
Мой дед брал берлин!

Нашему дедушке Ларину Федору Ивано-
вичу 25 апреля исполняется 90 лет! Он про-
шел долгий путь, о котором можно снимать 
фильмы, страшные годы войны, но никакие 
трудности не смогли его сломать. 

Юным пареньком, окончившим школу в де-
ревне Вырково Рязанской области, Федора 
отправили на фронт в 1943 году. Первый бой 
под Белой Церковью, районным центром в 
Киевской области, до сих перед глазами 
старшего сержанта 3-го Украинского фронта 
Ларина. Здесь он пережил второе рожде-
ние, когда ПТР Федора пополам разломило 
снарядом и вздыбившаяся земля засыпала 
бойца по шею. 

Очнулся он уже на земле около медсанбата 
среди множества раненых солдат. Оттуда 
Федора переправили в госпиталь, где он три 
месяца пролежал с контузией. На поле боя Ла-
рина похоронили заживо - по сей день на па-
мятнике под Белой Церковью в списке погиб-
ших есть надпись с его фамилией. Родителям 
даже прислали похоронку: «Погиб смертью 
храбрых. Похоронен в братской могиле».

Впереди молодого героя ждали преодо-
ление с боями множества рек: Одер, Эльба, 
Шпрее, Бук, Висла и новые ранения. Долго-
жданный май 1945 года Ларин встретил, 
почти дойдя до Берлина, до самых Бранден-
бургских ворот. Казалось, война закончена, 
но накануне капитуляции немцев поступил 
приказ о переброске роты в Прагу. В дороге 
половину солдат перебили эсесовцы. 

Домой Ларин вернулся 
с шинелью, на которой 
не было живого места 
- вся в дырах, простре-
ленная. И для самого 
героя фронтовые будни 
не прошли бесследно - 
он лишился одного лег-
кого. 

Окопы Федор Иванович 
сменил на оркестровую 
яму - поступил в Рязан-
ское музыкальное учили-
ще и освоил контрабас. 
По распределению его 

направили сначала в Ярославль, потом в театр 
оперы и балета в Воронеж, где он проработал 
до пенсии. После смерти жены переехал в 
Ульяновск к родственникам. 

Спасибо нашему герою, что ты у нас есть! 
Спасибо за мирное небо над головой! Спа-
сибо за бесстрашие и героизм! В этот день 
мы желаем тебе, дедушка, крепкого здоро-
вья и бодрого настроения.

P.S. «Народная газета» подсказала отлич-
ную идею для подарка. Родному ветерану в 
день рождения мы подарим сертификат на 
подписку любимой газеты.

Внуки Кирилл и Валентина, Ульяновск

Замучили  
на работе

Куда я могу обратиться, чтобы сообщить о на-
рушении трудового законодательства?

Мария Евгеньевна,  
жительница Ульяновска.

Отвечает пресс-
служба администра-
ции Ульяновска.

Сообщить о пред-
приятиях с низким 
уровнем заработ-
ной платы, выпла-
чивающих «серую» 
заработную плату 
и л и  о т к а з ы в а ю -
щихся заключать 
с работником трудовой договор, ульяновцы могут в 
администрацию Ульяновска еженедельно по средам 
по телефонам: 42-57-87 и 42-58-16.

Напоминаем, горячие линии по вопросам наруше-
ния трудового законодательства также действуют в 
районных администрациях Ульяновска:

• администрация Засвияжского района: 73-78-25;
• администрация Заволжского района: 73-54-30;
• администрация Железнодорожного района:  

73-53-18;
• администрация Ленинского района: 27-23-74.
Звонки принимаются по будням с 8.00 до 17.00 

(перерыв с 12.00 до 13.00).
Также по этому вопросу можно обратиться с по-

мощью сети Интернет:
- электронная почта: hotline@ulmeria.ru;
- ICQ: 623253194;
- Skype: HotlineAdmUln.
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Хотите  
отдохнуть?

Напишите пожалуйста, куда можно обратиться по 
поводу санаторно-курортного лечения, акции «Со-
циальный туризм».

Ольга Кузнецова
Отвечает пресс-служба министерства здравоохранения и 

социального развития Ульяновской области.
По всем вопросам необходимо обращаться в отделе-

ние социальной защиты по вашему месту жительства. 
Также на ваши вопросы ответят по тел.: (8422) 31-03-58,  
31-03-67, в приемной заместителя министра здравоохра-
нения и социального развития Ульяновской области по тел. 
(8422) 44-96-84.

Газету - в дом каждого ветерана
«Народная газета» проводит  
социальную акцию, приуроченную  
к 70-летию Великой Победы.  
Ее участниками могут стать каждый  
неравнодушный человек, любое 
предприятие, общественная  
организация региона. 

В рамках акции самые преданные 
друзья газеты и герои наших публи-
каций - ветераны войны получат 
сертификаты на подписку «Народ-
ной газеты». 

Последовать «народному» при-
меру можете и вы. Выпишите лю-
бимую газету в подарок к празднику 
родным отцам, матерям, дедушкам, 
бабушкам и просто знакомым вете-
ранам и труженикам тыла. 

Сделать это очень просто. Для это-
го достаточно лишь оставить заявку 
и оформить сертификат в редакции  
(г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11). 

П о д р о б н о с т и  п о  т е л е ф о н у  
8 (8422) 41-04-32.

ароМат ели с иМенеМ Победа 
В честь юбилея Победы в Подмосковье на 

территории музея-заповедника «Горки Ле-
нинские» члены региональной общественной 
организации «Ульяновское землячество» в 
г. Москве высадили аллею из 70 деревьев. 
Символично, что все они корнями с Улья-
новской земли.

- Эти деревца, высаженные сегодня, поло-
жили начало аллее в честь людей, чей подвиг 
будет вечно в памяти народа, - по телефону 
рассказал «НГ» один из инициаторов акции 
член Совета Федерации от Ульяновской об-
ласти Геннадий Савинов.

Высадку деревьев приурочили еще к 
одной дате - 145-летию со дня рождения 
нашего великого земляка Владимира Ле-
нина. Именно в Ленинских Горках он про-
вел последние годы своей жизни. Поэтому 
саженцы решили привезти с его родины 
- Симбирска-Ульяновска. Ели и березки 
предоставили Сурское, Вешкаймское и Кар-
сунское лесничества. Доставить их в Москву 
помогло ЗАО «Авиастар-СП». 
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вопрос - ответ

Разрешите представиться

Есть ли разница  
в приватизации? 

Зависит ли сумма начисленного 
налога на имущество от года 
приватизации?

Мария Иванова, г. Инза 
Отвечает управление Федеральной 

налоговой службы по Ульяновской 
области.

 Нет, не зависит, так как сумма на-
лога определяется как процентная 
доля налоговой базы, соответствую-
щая налоговой ставке.

За налоговую базу принимается 
суммарная инвентаризационная 
стоимость объекта по состоянию на 
1 января каждого года. Ранее она 
ежегодно определялась бюро техни-
ческой инвентаризации.

С 1 января 2013 г. государственный 

технический учет и расчет инвента-
ризационной стоимости объектов 
недвижимости не осуществляются. 
Это связано с изменениями законо-
дательства. 

Ставки по налогу на имущество 
устанавливаются нормативными 
правовыми актами представительных 
органов местного самоуправления и 
не могут превышать установленные 
Налоговым кодексом границы. 

За 2014 год налог на имущество 
физических лиц будет рассчиты-
ваться исходя из данных об инвен-
таризационной стоимости объектов 
недвижимости, представленных 
бюро технической инвентаризации в 
налоговые органы до 1 марта 2013 г.

В прошлом году я мигрировал из Украины в Россию, Ульяновск. Мне 
сразу же выдали разрешение на временное убежище. Куда мне об-
ратиться, чтобы продлить это разрешение?

Павел, житель Ульяновска
Отвечает управление Федеральной миграционной службы по Ульяновской 

области.
При обращении о выдаче разрешения на временное проживание срок 

действия свидетельства о предоставлении временного убежища должен быть 
не менее 6 месяцев. О продлении срока временного убежища необходимо 
обращаться по ул. Радищева, 39, окно 3, во вторник, среду и пятницу с 10.00 
до 12.00 и с 14.00 до 16.00.
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На прошлой неделе активисты «Молодой гвардии» провели субботник на территории   ►
Дома-музея В.И. Ленина.  

Иван ПорфИрьев

Погода в начале этой недели 
оказалась не самой типичной 
для второй половины 
апреля. Однако еще до этого  
дорожные службы приступили 
к необходимому после зимнего 
сезона ремонту и нанесению 
новой разметки на дорожное 
полотно.  

Каждый год на это уходят миллионы 
рублей. И на что именно они пойдут в этом 
году, говорили на совещании в областном 
правительстве.

Дорожные Деньги
По словам губернатора Сергея Морозова, 

за 10 лет в регионе на ремонт была выделена 
беспрецедентная сумма - порядка 42 мил-
лиардов рублей. В этом году региональный 
дорожный фонд составит 3,2 миллиарда. 
Правда, по словам замминистра строитель-
ства, ЖКК и транспорта Андрея Тюрина, не 
все эти средства пойдут непосредственно 
на ремонт дорог. Часть из них направят на 
оплату взятой в лизинг дорожной техники 
и приобретенного оборудования, часть - на 
оплату проведенных в прошлом году работ. 
В итоге из регионального дорожного фонда 
на этот год будет потрачено 2,08 миллиарда 
рублей. Но это только региональный дорож-
ный фонд. Всего же на ремонт, содержание и 
прочие дорожные нужды из всех источников 
финансирования будет выделено более 6,2 
миллиарда рублей. На одни только феде-
ральные дороги будет выделено 3,6 милли-
арда рублей. Еще по миллиарду с лишним 
- на региональные и муниципальные. При 
этом глава региона отметил, что в ремонте 
муниципальных дорог активное финансовое 
участие должны принимать и сами муни-
ципалитеты. Есть серьезные претензии по 
этому поводу к руководству Ульяновска.

- Каждый год ремонт дорог в област-
ном центре на 99% обеспечивается из 
областного бюджета, и только на 1% - из 
городского. Даже в Старой Кулатке такого 
софинансирования нет, - отметил Сергей 
Морозов.

Что касается содержания дорог, то, по 
словам Андрея Тюрина, в этом году на него 
будет выделено гораздо больше средств, 
чем в прошлом, - 222 тысячи рублей на 
километр, что на 37 тысяч рублей на ки-
лометр больше, чем в 2014-м. Кто будет 
вести подрядные работы - на совещании не 
озвучивалось. Главное, чтобы результат не 
был таким же, как этой весной.

Что сДелают
Федеральные трассы на Казань и Са-

ранск отремонтируют в первую очередь: 
к чемпионату мира по футболу-2018 надо 
готовиться уже сейчас. В дорожной карте 
ремонтников в этом году значатся и три 
моста. Один через реку Малый Авраль на 
дороге Димитровград - Тольятти, второй - 
через реку Барыш в одноименном городе, 
появится строительная техника и на дороге 
Старая Кулатка - Новые Зимницы. Ремонт 
на этих мостах будет преимуществен-
но карточным. Правда, и от набившего 
оскомину ямочного ремонта тоже пока не 
отказываются. Глава региона на этот счет 
предостерег дорожников:

- Главное, чтобы не получилось так, что 
асфальт в ямы засыплют лопатами, ими же 
и утрамбуют. А потом и следов этого ремон-
та не найдешь.

Ямочный ремонт на центральных ули-
цах не должен нарушать интенсивность 
движения и создавать заторы транспорта. 
Такое распоряжение дал глава региона 

всем ответственным структурам городской 
администрации.

Еще одним важным аспектом дорожных 
работ в этом году станет нанесение размет-
ки. Во-первых, она теперь будет включена 
в перечень работ по содержанию дорог. И 
те из подрядчиков, с которыми в декабре 
был заключен пятилетний контракт, должны 
будут ее дорисовывать, если она сотрется. 
А во-вторых, в регионе будут опробованы 
новые пешеходные переходы. Точнее, их 
подсветка, которая позволит водителям 
лучше видеть пешеходов в темноте. Ис-
пытывать их предполагают в двух местах: 
в Ульяновске, на перекрестке улиц Гага-
рина и Карла Маркса, и в Чердаклах. При 
этом глава региона подчеркнул, что стоит 
проанализировать, насколько действенны 
эти переходы не только ночью, но и в дожд-
ливую погоду. Если они зарекомендуют 
себя с хорошей стороны, то в дальнейшем 
их будут внедрять и в других местах.

Область дает Ульяновску деньги 
на ремонт «убитых» дорог
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На все дорожные работы  
из всех источников  
финансирования будет  
выделено более  
6,2 миллиарда рублей.

На территории Ульяновска в первую очередь ремонт будет производить-
ся на улицах с высокой интенсивностью движения.

ПОЭЗ начала  
дышать!
Наталия ШИШовА

Сергей Морозов посетил особую эконо-
мическую зону «Ульяновск», где осмотрел 
объекты инфраструктуры первого  
пускового комплекса, а также строящиеся 
предприятия резидентов.

На территории ОЭЗ компании полным ходом 
ведут строительные работы. ЗАО «ПРОМТЕХ-
Ульяновск» завершает изготовление каркаса 
производственного корпуса, к монтажу кото-
рого приступят в июне 2015 года. Как рассказал 
генеральный директор ЗАО «Промышленные 
технологии» Валерий Шадрин, в рамках про-
екта ЗАО «ПРОМТЕХ-Ульяновск» уже создано 
более 50 рабочих мест. К началу функциониро-
вания завода в ОЭЗ будет создано еще 150, а в 
перспективе не менее 500 рабочих мест.

К этому моменту планируется вдвое уве-
личить и количество вложенных резидентом 
инвестиций. На данный момент инвестиции 
в строительство капитального объекта со-
ставили 118 миллионов рублей. 

- ПОЭЗ начала дышать! - с чувством глубо-
кого удовлетворения отметил губернатор.

Также в 2015 году планируется расширить 
направление по привлечению в ОЭЗ новых 
инвесторов.

 - На наш взгляд, потенциал инвесторов из 
стран БРИКС гораздо выше, чем у западных 
компаний. Те переговоры, которые мы про-
вели в рамках бизнес-миссий в КНР, Корее, 
это подтвердили. И хотя процесс принятия 
решения у компаний из этих государств до-
статочно длителен в силу менталитета, мы 
планируем привлечь 2 - 3 новых резидентов 
в 2015 году. Скорее всего, это будут претен-
денты на аренду площадей в индустриаль-
ном парке, - заявил Денис Барышников. 

По словам главы региона, для успешного 
привлечения инвесторов в первую очередь 
нужна соответствующая инфраструктура, 
поэтому этот вопрос он взял под свой лич-
ный контроль. 

В рамках проекта ЗАО 
«ПРОМТЕХ-Ульяновск»  
уже создано более  
50 рабочих мест.
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Данила НОЗДРЯКОВ 

Два ульяновских молодых педагога стали победи-
телями финального этапа всероссийского конкурса 
«Педагогический дебют-2015», прошедшего в начале 
апреля в Москве.

Из столИцы - с трофеямИ
С победой в родные пенаты вернулись учитель русского 

языка и литературы Зеленорощинской школы Ульяновского 
района Анна Барышева и педагог Димитровградского дет-
ского Дома творчества Николай Лапин. Они стали облада-
телями номинаций, соответственно, «Молодые учителя» и 
«Молодые педагоги дополнительного образования». 

О своих впечатлениях о конкурсе молодые учителя в чис-
ле первых рассказали членам областного клуба «Начало» и 
корреспонденту нашей газеты.

«фИшка» - в доске
Конкурсантам предстояло пройти три испытания: пу-

бличное выступление на заданную актуальную тему, про-
вести открытое учебное занятие и сделать презентацию 
из своего опыта работы «У меня это хорошо получается». 
Участники приехали подготовленными.

- Самым сложным испытанием для меня стал открытый 
урок. Помимо основной работы с текстом ставку сделала 
на работу с интерактивной доской. «Фишку» оценили и су-
дьи, и конкурсанты, - поделилась секретом успеха учитель 
русского языка Анна Барышева.

Плюс на мИнус
А вот ее коллеге Николаю Лапину опередить соперников 

помогло устное представление материала. 
- Победить мне помогла простота подачи информации. 

Новые стандарты для педагогов, новые информационные 
технологии приводят к тому, что материал подается детям 
и другим педагогам в сложной форме. Получилось так, 

что то, в чем я видел минус своей работы, оказалось моим 
плюсом, - рассказал Николай Лапин. 

По признанию лауреатов конкурса, их победа вряд ли 
была бы возможна без поддержки и мудрых советов опыт-
ных наставников.

каждому молодому учИтелю -  
По наставнИку

Педагогические коллективы нашего региона ежегодно 
пополняют молодые специалисты - энергичные, обая-
тельные, умные, знающие люди, выбравшие благородную, 
ответственную и очень интересную профессию - педагог. 
В ее основе наука, мастерство и искусство. Мастерству и 
искусству воспитания молодые педагоги будут учиться всю 
жизнь у своих коллег, учеников, главным же их учителем 
станет собственный опыт, а помощь молодому учителю 
окажут и методисты-наставники. 

- Для выполнения этой задачи по поручению губернатора 
Сергея Морозова создана система поддержки молодых 
специалистов, в том числе и проект «Открытая школа ме-
тодического мастерства «Начало», - отметил руководитель 
Ульяновского центра образования и системных инноваций 
Раис Загидуллин. - Ежегодно в лагере «Юность» проводится 
«Академия успеха», в этом году впервые в лагере «Чайка» 
была проведена зимняя сессия школы молодых педаго-
гов, в ходе которой прошли встречи с областным клубом 
«Учитель года» и разработана региональная программа по 
работе с молодыми педагогами.
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Наставничество к победе приведет
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Победители конкурса Анна Барышева и Николай 
Лапин.

В финале конкурса участвовали  
43 педагога из 30 регионов страны.

17-летний фрезеровщик
Наталия ШИШОВА 

В Ульяновске подвели итоги регионального чемпионата 
рабочих профессий среди школьников JuniorSkills, 
который проходил при поддержке Министерства про-
мышленности и торговли Российской Федерации, Агент-
ства стратегических инициатив (АСИ) и правительства 
Ульяновской области.

В соревнованиях приняли участие более сотни школьников 
в возрасте от 10 до 17 лет из 8 регионов России: Ставро-
польского края, Республики Хакасия, Пермского края, Ярос-
лавской, Новосибирской, Волгоградской и других областей. 
Школьники состязались в 8 компетенциях, причем большая 
часть из них являются традиционными компетенциями 
взрослых соревнований по методике WorldSkills. 

Участники чемпионата масте-
рили стулья, создавали робо-
тов и заставляли их двигаться, 
плели косички и создавали из 
них прически, украшали платья, 
работали на станках с ЧПУ, со-
ставляли электрические цепи и 
работали с контактной сваркой. 
В течение трех дней конкурсные 
площадки посетили более пяти-
сот школьников образователь-
ных организаций.

В числе талантливых ребят 
оказалась и девятиклассница из 
ульяновской школы № 64 Лера, 
на конкурсе она попробовала 

свои силы в роли дизайнера одежды. «Я в будущем планирую 
стать профессиональным дизайнером, а пока по-взрослому 
учусь быть лучшей в своем деле», - сказала конкурсантка.

До пьедестала почета добрались команда детдома «Дом 
детства» (повара), команда лицея № 25 из Димитровграда 
(токарь-фрезеровщик), команда школы № 10 из Ульяновска 
(столяр), команда школы № 52 из Ульяновска (парикмахер), 
команда школы № 64 из Ульяновска (дизайнер одежды), коман-
да школы № 85 из Ульяновска (сварщик), команда лицея № 38 
из Ульяновска (робототехника), команда Республики Хакасия 
(электрик). Все они примут участие в национальном финале 
WorldSkills, который состоится 17 - 23 мая 2015 года в Казани. 

«Народка» желает удачи всем финалистам!
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Алена ГОНДЫЛЕВА

В этом году в Ульяновской 
области кардинально 
поменялась система закупки и 
распределения лекарственных 
препаратов. 

При грамотном раскладе регион теперь может 
сэкономить миллионы рублей, а на сохранившие-
ся деньги купить побольше медикаментов.

То, что люди недовольны лекарственным 
обеспечением, к сожалению, бывает часто. Но 
мало кто знает, что именно сейчас наступил тот 
момент, когда ситуация полностью меняется в 
лучшую сторону. Стоит лишь хорошенько разо-
браться, а не рубить с плеча.

медИкаменты - дело тонкое
В тонкости закупок и распределения лекар-

ственных препаратов никто не вникает, для 
людей главное, чтобы медикаменты дошли до 
них в срок и по назначению. Оказывается, что-
бы доставить медикаменты до потребителя в 
аптеку или больницу, нужно проделать большую 
работу. Всем этим занимается «Исполнитель», 
которого определили по конкурсу. В Ульянов-
ской области таковым является всем известное 
государственное предприятие «УльяновскФар-
мация». В ведении организации 122 аптечных 
учреждения, 13 из которых - аптеки социально-
го формата. ОАО «УльяновскФармация» - един-
ственное государственное фармацевтическое 
предприятие, более 87 лет обеспечивающее 
полным комплексом фармацевтических услуг 
население Ульяновска и районов области, 
включая самые удаленные.

«Исполнитель» собирает с лечебных учреж-
дений списки необходимых для них лекарств, 
формирует сводную заявку, размещает ее на 

торгах, организует закупки лекарственных пре-
паратов, поставляет их в лечебные учреждения 
или аптеки. В общем, всего и не перечислишь.

Сейчас в стратегии развития лекарственного 
обеспечения главным принципом стала центра-
лизация. Учреждения сами не закупают себе 
лекарства, как раньше, небольшими порциями, 
за них это делает «Исполнитель», организуя 
закупки через электронные торги. Покупая 
препараты для всех на целый год, удается сэ-
кономить огромные суммы из регионального 
бюджета. Цены на закупку снижаются в резуль-
тате конкуренции поставщиков.

Поделят По-братскИ
Каков еще плюс нововведений? Бывает так, 

что учреждению внезапно могут понадобиться 
те или иные препараты в большем количестве, 
чем обычно. Ранее одна больница не могла пе-
редать медикаменты для другой. С введением 
централизации закупок это стало возможным. 
То есть в данном случае решается вопрос опе-
ративного перераспределения медикаментов и 
лекарственных препаратов между ЛПУ. 

- Одна из задач, которую решает центра-

лизация, - это создание общего резерва 
лекарственных препаратов, который может 
быть направлен при необходимости в любое 
лечебное учреждение, поскольку он не за-
креплен между ними конкретным договором, 
- рассказал председатель совета директоров 
ОАО «УльяновскФармация» Владимир Ежков. 
- Запас лекарственных препаратов и изделий 
медицинского назначения на 100 млн. рублей 
мы уже сосредоточили.

Если в прошлом бюджет выделял средства 
на закупку лекарств и оплата их производилась 
поставщику при доставке на склад, то сейчас 
платят за услуги только тогда, когда больной 
получает лекарство на руки.

коПеечка рубль бережет
Что касается самой наболевшей темы - 

стоимости лекарственных препаратов, здесь 
специалисты «УльяновскФармации» раскрыли 
все карты, как и из чего все складывается.

- Изменение экономической ситуации по-
казало, что ценовая политика может меняться, в 
том числе и себестоимость лекарств, - пояснил 
Владимир Ежков. - Результат - повышение цен на 
препараты. Правительство отрегулировало этот 
момент. 1 марта провели перерегистрацию цен 

на жизненно важные позиции, эти цены зафикси-
ровали. Фиксация стоимости препаратов до конца 
года - также задача централизованных закупок.

Откуда же берется именно такая цена лекар-
ства? «В плане цены мы также строго регламен-
тированы. Так как ОАО «УльяновскФармация» 
является государственной аптечной сетью, мы 
не можем делать на лекарственный ассорти-
мент наценку, превышающую 12,1% от цены 
производителя, на ассортимент изделий ме-
дицинского назначения - 9,5%. Причем именно 
производителя, а не поставщика. Что и делает 
задачу снижения цены закупки особо важной», 
- поясняет генеральный директор ОАО «Улья-
новскФармация» Ольга Кузнецова.
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Лицензия ЛО-73-02-000060 от 04.02.2009 выдана 
МЗ Ульяновской области

Ко Дню Победы  
«УльяновскФармация» 
приурочила открытие  
двух социальных аптек.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

О лекарствах по-новому
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Сегодня, 22 апреля, в 8.30  в Ульяновске состоялось торжественное возложение цветов   ►
к памятнику Владимира Ильича Ленина, приуроченное ко дню рождения политического деятеля.
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Он же  
памятник!
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Документов, свидетельствующих о том, 
что храмы уничтожили специально ради 
установки революционного монумента, 
кстати, до сих пор не выявлено. Более того, 
сначала о Троицком соборе вообще писали, 
что он - «ценный исторический архитек-
турный памятник, зарегистрированный 
в комиссии по охране 
памятников и не под-
лежащий сносу». 
Потом, видимо, 
передумали.

Н о  с н а ч а л а 
был заключен 
договор с «Мос-
культурой» Мо-
сковского об-
ластного сою-
за советских 
художников на 
изготовление 
памятника - брон-
зовой фигуры 
высотой пять 

метров, установленной на облицованном 
гранитом постаменте с барельефом. От-
крыть памятник предполагалось 7 ноября 
1935 г. - в 18-ю годовщину Октября. Не 
успели.

ОстОрОжнО, мОдерн!
Финальная двухметровая модель статуи 

Ленина появилась в мастерской Матвея 
Манизера в Ленинграде только в 1939 году. 
Для тех, кто не знает: Манизер - это один 
из основоположников социалистического 
реализма в скульптуре. Правда, работая 
над статуей Ленина, он прибегал к техни-
кам, которые позже назовут академическим 
модерном с чертами неоклассики. На тот 
момент 48-летний ваятель, беспартийный 
и далеко не пролетарского происхождения, 
уже вовсю работал над новым «главным 
героем» - Сталиным. Но ради ульяновской 
скульптуры он отложил работу над очеред-
ной статуей «кремлевского горца». И вы-
ложился по полной!

Впрочем, академический модерн оцени-
ли не все. Так, на совещании в комитете по 
делам искусств при Совнаркоме СССР ему 
заявили: пьедестал, мол, слишком напоми-
нает башню броневика, сам Ленин толстый, 
лицо чрезмерно скуластое.

- Сделать изменение головы для поисков 
более правдивого облика, - гласил вердикт, 
- произвести изменения в пропорциях, 

убрать полноту, сделать силуэт более 
содержательным.

Так творцу пришлось переделы-
вать макет. В итоге образ стоящего 
в развевающемся пальто Ленина 
родился после общения скульптора 

с Анной Ильиничной Ульяновой-
Елизаровой, которая рассказала, 
что ее брат любил ветреную по-
году. Этот мотив первоначального 

проекта скульптор сохранил и 
развил в окончательном вариан-

те памятника, придав ему большой 
революционно-романтический смысл. 

Лучший в ссср
…И за полтора года до начала Ве-

ликой Отечественной войны в Улья-
новске закипела большая стройка. На 

месте руин с конца лета 1939 года 
безо всяких экскаваторов и буль-

дозеров трудились простые 
рабочие. Копали лопатами, 

грунт вывозили на телегах. 
Готовили и постамент - 

основу выкладывали 
из ташлинского бу-
тового камня, а за-
тем облицовывали ее 

серым карельским 
гранитом. Только к 
концу января 1940 
года 13-ярусный 
постамент высотой 
около 8 метров был 
наконец готов. 

Весной в Улья-
новск доставили 
самого Ленина. От-
крытие монумен-
та  приурочили к 
70-летию со дня его 
рождения. В день 
торжеств площадь, 
которую тоже на-
звали его именем, 
была забита до от-

каза. По площади прокатилось ура, когда 
с отца революции сняли покрывало. Дело, 
разумеется, не только в идеологии - этот 
памятник действительно стал произведени-
ем искусства. По многочисленным отзывам, 
он стал лучшим в СССР. 

Наш Ленин пережил и сложные 90-е 
годы в отличие от многих своих собратьев. 
Здравствует, несмотря на некоторые следы 
ржавчины, он и сейчас. Да и что с ним ста-
нется? Он же памятник! Условные «белые» 
и «красные» продолжают свои споры, но 
никому из них больше не приходит в голову 
уничтожать наше общее культурное насле-
дие. И слава богу.

Прогулка  
в историю
Андрей ТВОРОГОВ

Пора отпусков наступит уже скоро - ме-
неджеры и врачи, рабочие и чиновники 
уже сейчас выбирают, где отдохнуть и что 
посмотреть. А хотите бесплатный совет 
от «НГ»? Проведите отпуск на родине 
Ленина. Уверены - по-настоящему вы ее 
еще не видели.

В  м и н у в ш е е  в о с к р е с е н ь е  м у з е й -
заповедник «Родина В.И. Ленина» орга-
низовал бесплатную экскурсию для всех 
желающих «Когда был Ленин маленьким». 
Приняли в ней участие и мы. За несколько 
часов удалось посмотреть три музея (и то 
мельком) из 17 (и это только если считать 
те, которые входят в комплекс музея-
заповедника). Нашими спутниками стали 
работник музея-заповедника Ольга Олина и 
приятный экскурсовод Екатерина Тихонова. 
Обе - молодые девушки. А что, вы думали, в 
музеях работают только пенсионеры?

- Дорога через территорию музея-
заповедника вообще-то должна занимать ми-
нут 10 - мимо всех 17 музеев по тихим улочкам. 
У нашей компании прогулка заняла почти три 
часа. Там, в историческом квартале, с экскурсо-
водом ты, взрослый человек, чувствуешь себя 
маленьким ребенком, который только-только 
начинает открывать для себя родной город.

К сожалению, простые горожане к экскур-
сии по историческому кварталу отнеслись 
холодно - большинство ее участников ока-
зались журналистами. Видимо, считают, что 
все уже видели! А вот мы были вынуждены 
признаться друг другу: не видели, оказыва-
ется, и половины. В небольшом физическом 
кабинете музея Симбирской классической 
гимназии, например, куда нас отвели в пер-
вую очередь, до этого не был никто из жур-
налистов. Он тоже связан с Лениным. А если 
хотите узнать как - бегом в заповедник… 

- Вообще с Лениным, как следует из 
названия, здесь связано почти все, - рас-
сказывает Екатерина, - нашим гостям это 
очень интересно. Из одного только Китая тут 
бывает по шесть больших экскурсий в год! 
Им интересно все. Да и наших иногородних 
соотечественников много.

Завершилась наша прогулка открытием 
новой выставки «Я знаю - город будет…», по-
священной 45-летию архитектурных соору-
жений Ульяновска, построенных к 100-летию 
со дня рождения В.И. Ленина. На выставке 
крайне интересные фотографии - таких вы 
точно не найдете в Интернете, есть и изо-
бражения строящегося парка Дружбы наро-
дов до того, как он пришел в запустение!

Посмотрите - не пожалеете. Таких му-
зейных комплексов в России единицы. Не-
дельный тур «из Ульяновска в Ульяновск» 
окупится таким ощущением минувших эпох, 
которого не даст ни одна из дальних и теп-
лых стран.

Всего в Ульяновской области находится 84 памятника 
В.И. Ленину, наибольшее их количество в Новоспасском 
и Сурском районах. Наименьшее - всего по 1 памятнику 
- в Вешкаймском, Майнском, Базарносызганском, Те-
реньгульском, Ульяновском районах и в Новоульянов-
ске. Чуть больше в Мелекесском, Кузоватовском, Чер-
даклинском, Сенгилеевском районах и Димитровграде. 
А в самом Ульяновске памятников пять.

Финальная модель статуи 
появилась только  
в 1939 году.

Андрей ТВОРОГОВ,  
Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

К юбилею Владимира Ильича 
Ленина в нашей стране 
относятся по-разному: да и 
может ли быть иначе, если 
почти сто лет назад именно 
с его подачи наше общество 
распалось на две неравные 
части? Условные «белые» и 
«красные» продолжают свои 
споры и сегодня - к счастью, 
уже без крови. А сам Ленин 
вот уже 75 лет философски 
взирает на эти споры с 
пятнадцатиметровой высоты.

«Постойте! - скажет читатель. - Так ведь 
Ленин родился 145 лет назад!». Именно так. 
Но мы говорим не о том Ленине, который 
сейчас покоится в Мавзолее, а о том, что 
возвышается над площадью имени себя - в 
самом центре Ульяновска. Монументальное 
изваяние давно стало одним из символов 
города, и сегодня оно тоже отмечает свой 
юбилей.

За этими гЛаЗ да гЛаЗ 
нужен

«Почему Ильич стоит лицом к начальству, 
а не к своей любимой Волге?» - «Так за 
Волгу и трудовое Заволжье он спокоен, а 
за этими - глаз да глаз нужен!». 

Анекдот как политический не восприни-
мать: таким его породил народ еще в 70-е 
годы. Дело в том, что в 1959 году напротив 
Ленина появилось здание областного ру-
ководства. Там оно стоит и поныне. Может 
быть, это не Ленин следит за ними, а они 
за Лениным? Так или иначе, эти «гляделки» 
длятся уже полвека, и за это время наш 
Ильич ни разу не пострадал от серьезных 
акций вандализма. Более того, к постамен-
ту постоянно возлагаются живые цветы. 

Вообще памятник вождю планировали 
поставить еще в 1920-х годах. Тогда, в тра-
урные январские дни - Ленин умер 21 янва-
ря 1924 года, - люди массово несли деньги 
в фонд его имени. Точно знали: «Надо уве-
ковечить, и не где-нибудь, а на родине». А 
вот как увековечить - не знали.

Предложения были разные - среди них 
и памятник-трибуна, и дом-памятник и 
даже памятник - ленинский комплекс (и это 
почти за полвека до появления Ленинского 
мемориала!). В итоге, еще раз оценив мас-
штаб фигуры, велосипед решили не изо-
бретать, а попросту поставить огромную 
статую. Правда, выбор простого проекта, 
рассказывают краеведы, был связан еще и 
с тем, что ликвидация в 1928 году Ульянов-
ской губернии опустила город до уровня 
райцентра почти без средств, как сейчас 
это принято говорить, к модернизации. И 
тем не менее ставить памятник все-таки 
собрались!

Куда тебя пОставить, Ленин?
Возникла другая проблема: куда его 

поставить? В 1933 году рассматривалась 
возможность установления памятника на 
площади 1 Мая (ныне площадь Ленина). 
Однако тогда на самой площади еще на-
ходились кафедральные Троицкий летний 
и Николаевский зимний соборы. Загля-
дывая в будущее, скажем - в итоге оба 
собора снесли, и только тогда, на руинах, 
началось создание площади и установка 
памятника.

Постамент выкладывали из 
ташлинского бутового камня.
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С 1 июля 2015 года все пешеходы в темное время суток будут обязаны носить   ►
светоотражающие элементы. За  нарушение предписания - штраф 500 руб.

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять че-
рез форму обратной связи на сайте право73.
рф, по электронной почте: pravo.sovet73@
yandex.ru, в блоге директора государственно-
правового департамента правительства Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юридической 
помощи работает по номеру 8-800-100-13-84  
(с понедельника по пятницу с 9.00 до 17.00).

Своя рука владыка?..
Лидия БЕРЧ

Есть такое выражение: 
правила общежития. Они 
есть писаные и неписаные. 
Неписаные - это те, что 
устанавливаем мы сами или в 
рамках добрососедства, или 
же, не приведи Всевышний, с 
позиций междоусобиц. 

Споря, соседи отправляются подчас в 
суд, желая добиться своей правды через 
букву закона.

 На чужой земле
 Житель Ульяновска обратился в суд с 

иском к соседке по дому по поводу устра-
нения нарушений его права собственности, 
благоустройства придомовой территории 
и прекращения здесь парковки автомоби-
лей.

 Его жилье на правах долевой собствен-
ности в двухквартирном доме выходит 
окнами на фасад. С улицы под окнами рос 
шиповник и был разбит цветник с декора-
тивной оградой.

Соседская же квартира смотрит окнами 
во двор, где парковать машины не с руки. 
И однажды соседи решили оставлять, ког-
да надо, свою технику с улицы. Столбики 
ограждения и часть зеленых насаждений от 
фасада дома убрали, расчистили площадку, 
засыпали ее щебнем под стоянку своего 
личного транспорта. Здесь же стали его и 
мыть. Сосед же получил под окнами вдоба-
вок ко всему ночной шум, музыку, свет фар 
и выхлопные газы. 

 Многотрудные переговоры и попытка 
вмешать в ситуацию с соседской парковкой 
полицию, контролирующую общественный 
порядок, ни к чему не привели. И граждани-
ну оставалось обратиться только в суд.

 Суд изучал частную ситуацию через 
призму норм закона, и спор о парковке под 
соседскими окнами окончательно разре-
шился через апелляционное рассмотрение 
в областном суде. 

 При судебном разбирательстве выясни-
лось, что вдоль фасада дома, что находится 
в пользовании истца, находится уже город-
ская территория. 

 Между тем в силу Правил благоустрой-
ства Ульяновска вопросы о благоустройстве 
участков, прилегающих к жилым объектам, 
надлежит решать в рамках соглашения с 
районной администрацией. 

 Такой документ по территории, о которой 
зашла речь в суде, с собственниками двух-
квартирного домовладения не оформлялся. 
Не появилось официальной договоренности 
и после возникшего соседского конфликта 
с парковкой, когда семья автовладельцев 
обратилась в районную администрацию. 
Здесь ей, кстати, предлагали составить 
соглашение, чтобы определить назначение 
спорного участка с фасада дома и огово-
рить его последующее содержание.

Но в любом случае по упомянутым Пра-

вилам городского благоустройства в зонах 
индивидуальной застройки размещать 
транспорт на газонах и цветниках запреща-
ется, как нельзя и самовольно использовать 
землю за пределами отведенных собствен-
никам дома территорий под личные хозяй-
ственные нужды.

Судебная коллегия областного суда 
своим решением по спору о самоволь-
ной автопарковке обратила внимание и 
на то, что по действующим санитарно-
эпидемиологическим правилам места для 
автостоянок или гаражей должны соот-
ветствовать гигиеническим требованиям к 
санитарно-защитным зонам и санитарной 
классификации предприятий и других 
сооружений. В частности, на придомовых 
территориях запрещается мойка автома-
шин, слив топлива и масел, регулировка 
звуковых сигналов, тормозов и двигателей. 
Теми же санитарными правилами расстоя-
ние от сооружения для хранения легкового 
автотранспорта до фасада жилых домов 
должно составлять не менее 10 метров. 
Эти правила и нормы обязательны как для 
юридических лиц, так и для граждан.

Суд принял во внимание и действую-
щие санитарные правила в отношении 
малоэтажного жилищного строительства. 
В них предусмотрено, что на территории 
жилых домов с приквартирными участками 
автостоянки следует размещать только в 
пределах такой территории.

 Самовольная же частная автостоянка 
под окнами соседа по дому, безусловно, 
нарушила и его право на благоприятную 
окружающую среду.

В конечном итоге суд обязал ответчика 
по делу благоустроить и привести в изна-
чальный вид прилегающую территорию до-
мовладения с фасада, а также прекратить 
здесь парковку автомобилей. 

 Передела Не вышло 
 Три года назад житель Ульяновска при-

обрел долю в четырехквартирном доме с 
прилегающим земельным участком. После 
покупки новый владелец сделал к своей 
доле дома пристрои.

 И стоящий издавна соседский забор 
оказался на расстоянии меньше полуметра 
от стены расширенного таким путем жилья. 
В судебном иске гражданин сетовал, что 
из-за такой ширины прохода он не может 
обслуживать принадлежащую ему часть 
дома: к примеру, не имея возможности 
пронести сюда ни стройматериал, ни объ-
емные вещи. 

 Ссылался же он на то, что ранее прави-
ла пользования придомовым земельным 
участком никто официально не определял. 
От предложенного же им самим нового по-
рядка, разработанного БТИ, соседи дружно 
отказались. 

 Словом, истец просил защитить его 
права собственника, обязав ближайших 
соседей демонтировать забор вдоль стены 
его части дома и определить новый порядок 
пользования земельным участком. 

 Что же решил суд?.. Во-первых, по делу 
стало ясно, что часть земельного участка 
при доме, где живет истец, находится в об-
щем пользовании. Это проходы к каждой из 
квартир. Остальная часть земли разделена 
заборами, что соотносится с расположени-
ем квартир в доме. 

А теперь о применении буквы закона. 
Земельным кодексом РФ предусмотрено, 
что в случае перехода права собственности 
на здание, строение или сооружение к не-
скольким собственникам, порядок пользо-
вания земельным участком определяется 
с учетом долей в праве собственности на 
строение или сложившегося порядка поль-
зования земельным участком.

Между собственниками дома, где воз-
ник спор, порядок пользования земель-
ным участком сложился более полутора 
десятков лет тому назад. С того времени 
участки в пользовании каждой из квартир 
разграничены заборами. Вот почему снести 
спорную изгородь на границе участков но-
вого совладельца и его непосредственных 
соседей оснований не возникло. 

 Суд к тому же учел, что предложенный 
новоселом иной порядок пользования об-
щим земельным участком нарушит интере-
сы собственников соседней квартиры. Ибо 
вдоль спорного забора на их стороне про-
ходит газопровод. При переделе границ его 
потребуется переносить, и на соседской 
территории придется уничтожить часть 
зеленых насаждений. 

 А вот сложности истца при обслужива-
нии новых пристроев к его квартире суд 
во внимание не взял: новоделы оказались 
самовольными.

сЛуШАЛосЬ суДЕБНоЕ ДЕЛо 

Истец просил защитить его 
права собственника, обязав 
ближайших соседей  
демонтировать забор.

По правилам городского 
благоустройства размещать 
транспорт на газонах  
и цветниках запрещается. 

отПустите меНя за граНицу
Я в разводе. Дочери 15 лет, она за-
нимается спортом, в планах - поездки 
за границу на соревнования. Бывший 
муж собирается на 2 - 3 года на работу 
за границу. Можно ли оформить его 
согласие на выезд ребенка за границу 
до 18-летия? 

Лариса Д.
В соответствии со ст. 20 Федерального 

закона «О порядке выезда из Российской 
Федерации и въезда в Российскую Федера-
цию» несовершеннолетний гражданин РФ, 
как правило, выезжает из РФ совместно хотя 
бы с одним из родителей, усыновителей, 
опекунов или попечителей. Если несовер-
шеннолетний гражданин РФ выезжает без 
сопровождения, он должен иметь при себе 
кроме паспорта нотариально оформленное 
согласие названных лиц на выезд несовер-
шеннолетнего с указанием срока выезда и 
государства (государств), которое (которые) 
он намерен посетить.

Ст. 21 закона предусматривает, что в слу-
чае если один из родителей, усыновителей, 
опекунов или попечителей заявит о своем 
несогласии на выезд, вопрос разрешается в 
судебном порядке. 

В вашем случае согласие на выезд ребен-
ка, оформленное отцом ребенка, должно со-
держать указание на период выезда ребенка 
за границу (например, 01.05.2015 года по 
31.12.2018 года) и государства, которые он 
намерен посетить (например, в страны Шен-
генского соглашения, Турцию, Швейцарию, 
Украину). 

ПоПросили из дома
Имеет ли право собственник квартиры 
(наймодатель) выселить из съемной 
квартиры семью с грудным ребенком? 
Договор составлен на год, прожили 
только 3 месяца. Оплата квартиры без 
задержек, в срок.

Михаил С.
Согласно ст. 687 Гражданского кодекса РФ 

договор найма жилого помещения может 
быть расторгнут в судебном порядке по тре-
бованию наймодателя в следующих случаях:

- невнесения нанимателем платы за жилое 
помещение за шесть месяцев, если догово-
ром не установлен более длительный срок, 
а при краткосрочном найме в случае невне-
сения платы более двух раз по истечении 
установленного договором срока платежа;

- разрушения или порчи жилого помеще-
ния нанимателем или другими гражданами, 
за действия которых он отвечает.

По решению суда нанимателю может 
быть предоставлен срок не более года для 
устранения им нарушений, послуживших 
основанием для расторжения договора най-
ма жилого помещения. 

Наймодатель может потребовать рас-
торгнуть договор в случаях, если квартира 
используется нанимателем не по прямому 
назначению или ущемляются права соседей. 
Наймодатель в первую очередь должен в 
письменной форме потребовать от нани-
мателя устранить нарушения. Только после 
этого можно обращаться в суд.

Таким образом, в связи с тем, что вы 
заключили договор найма на срок более 
года, он может быть расторгнут только по 
решению суда и только в том случае, если вы 
нарушили какой-то пункт договора.
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плектов, до питания. Право служить в такой 
армии надо заслужить.

В начале двухтысячных, вспоминает Петр 
Брыкин, военкоматам приходилось собирать 
ребят, чтобы как-то выполнить план. Теперь 
многим приходится отказывать, несмотря 
на их настойчивые просьбы. Разумеется, не 
все хотят служить в армии исключительно 
из патриотических побуждений: некоторые 
без этого попросту не могут устроиться на 
работу.

- Это, правда, не значит, что уклонистов 
нет совсем. Но их гораздо меньше, чем 
раньше, - добавил Николай Маркин.

География службы в этом году будет широ-
кая. Не попадут ульяновцы только… в Крым. 

В этом году там будут проходить службу ис-
ключительно местные. 

ДеДовщина в прошлом?
По словам председателя военно-

врачебной комиссии Ульяновской области 
Александра Наумова, в этом году здоровых 
ребят стало почти на 6% больше, чем в про-
шлом.

- Здоровых ребят в целом становится 
больше, возможно, в этом заслуга введения 
норм ГТО. Да и жизнь людей становится 
лучше, у них появляется время думать о 
спорте и здоровом образе жизни, - добавил 
он. - В этом году мы пошли на уступки при-
зывникам: теперь берем на службу с плоско-
стопием второй степени и незначительным 
сколиозом. Самые здоровые ребята, кстати, 
в Цильнинском районе - до 86% годных!

Многие матери призывников по-прежнему 
боятся дедовщины и неуставных отношений 
в армии. Как заверяют в военкоматах, с 
указания министра обороны эту проблему 
было призвано выжечь каленым железом и 

за последний год инцидентов практически 
не было.

- Межличностные конфликты, разуме-
ется, бывают в любом коллективе, однако 
дедовщина ушла в прошлое, - рассказал 
Николай Маркин. - Во многом из-за уже-
сточения ответственности и ее неотврати-
мости, во многом - из-за того, что ребята 
понимают: им от имени региона доверили 
честь представлять свою малую родину в 
Вооруженных силах, доверили охранять 
кусочек родной земли. И они не хотят об-
мануть этого доверия и вести себя неподо-
бающим образом.

СПРАВКА «НГ»
Причины негодности в порядке убывания:
1. Психические проблемы.
2. Проблемы с опорно-двигательным аппа-
ратом.
3. Проблемы с внутренними органами.
4. Неврологические заболевания.
5. Иные причины.

Служу России

Почти 400 призывников этого года посетили 31-ю гвардейскую воздушно-десантную бригаду.   ►
С ребятами провели несколько занятий и показали им технику и кубрики.
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Армии нужны лучшие
Андрей ТВОРОГОВ

Призывная кампания этого года 
выглядит совсем иначе, чем 
все предыдущие. Военкоматы 
говорят: желающих служить, 
похоже, гораздо больше, чем 
требуется! На призывные пункты 
приходят даже те, кто много лет 
уклонялся от службы. 

- Настрой призывников радует нас все 
больше и больше, теперь ребята искренне 
хотят защищать нашу Родину и служить в 
армии, - рассказал заместитель председате-
ля правительства Николай Маркин. - Может 
быть, дело в росте авторитета военной служ-
бы и Министерства обороны в целом. И по-
литика государства в части патриотического 
воспитания принесла плоды: теперь служба 
в армии - это почет и привилегии.

Всего Ульяновская область должна при-
звать около полутора тысяч срочников. На 
призывные пункты, меж тем, явятся до вось-
ми тысяч - это ребята, родившиеся с 1988-го 
по 1997 год. 

Заслужить право служить 
По словам военного комиссара Ульянов-

ской области Петра Брыкина, в этом году на 
призывных пунктах ждут молодых людей с 
хорошей физической подготовкой, образо-
ванием, а также морально устойчивых. 

- Этот год - год семидесятилетия Победы, 
так что на нас возложена большая ответ-
ственность, нам нужны достойные ребята, 
а не балласт, - поделился он. - Нынешние 
Вооруженные силы - это не те Вооруженные 
силы, которые были раньше. Изменилось 
все: от формы, которой теперь шесть ком-

Видели объявления с предложениями 
«Законно откосить от армии»? Знайте 
- позвонив по телефону, вы рискуете по-
пасть на удочку мошенников. Николай 
Маркин рассказал «НГ», что по всей Рос-
сии регулярно возбуждаются дела про-
тив таких компаний: они в большинстве 
своем однодневки и занимаются отъемом 
денег. По всем объявлениям работают 
специалисты, конторы закрывают, однако 
постоянно открываются новые. Хотите 
получить легальную и бесплатную кон-
сультацию юристов? Обратитесь в бли-
жайший военкомат, там вам все объяснят 
компетентные, независимые и зачастую 
гражданские специалисты.

В тему

Самые здоровые ребята  
в Цильнинском районе -  
до 86% годных!

Андрей ТВОРОГОВ

Жить в казармах, стрелять из автомата Калашникова, 
а также сдавать физические нормативы в обязанности 
глав муниципальных образований, конечно, не входит. 
Однако на прошлой неделе все они занимались именно 
этим. Поддерживали призывников личным примером!

Военные сборы для глав муниципальных образований 
проходили два дня. Исключения не сделали ни для кого - по-
недельник и вторник все они провели в казармах. Включая 
женщин - их на сборах было трое.

- Мероприятия были приурочены к призывной кампании, 
- рассказал пресс-секретарь совета безопасности при гу-
бернаторе Ульяновской области Сергей Анастасин. - Дело 
в том, что все главы районов по совместительству являются 
председателями призывных комиссий. Поэтому губернатор 
и выступил с инициативой дать им испытать жизнь совре-
менных солдат на себе.

Площадкой для военных сборов стала 31-я гвардейская 
отдельная десантно-штурмовая бригада. Питались главы 
районов наравне с солдатами, спали на тех же матрасах 
- никаких поблажек! А вот программа была все-таки по-
легче.

В первый день главы районов с переменным успехом 
сдавали нормативы по физической подготовке (среди них 
прыжки с места, подтягивание, бег), играли в волейбол, а 
во второй половине дня заслушали учебно-методические 
лекции.

Второй день был полностью посвящен стрельбам. На по-
лигоне в Поливне, который также относится к 31-й бригаде, 

они открыли огонь по учебным целям из автоматов Калаш-
никова и некоторых других видов оружия.

- Нас одели в отличную форму, предоставили нам очень 
хорошие жилые помещения с душевыми кабинками, 
обеспечили отличным питанием - впечатления самые 
лучшие! - рассказал исполняющий обязанности главы 
администрации Павловского района Виктор Струнков. 
- А главное - нам прочитали очень важные в сложной ны-
нешней ситуации лекции по мобилизации и гражданской 
обороне. Сам я, разумеется, тоже служил срочную службу, 
но возможность еще раз пострелять на полигоне мне по-
нравилась!

Отметили главы районов и подготовку самой 31-й бригады 
- чиновников поразила изумительная дисциплина и чистота. 
По мнению губернатора Сергея Морозова, эти сборы нужно 
было проводить еще и потому, что некоторые руководители 
муниципалитетов не служили в армии.

- Между тем все они должны знать основы военной служ-
бы, - отметил глава региона. - Но в целом мероприятие 
носило скорее методический характер. Нам нужно было на-
ладить работу по сопровождению призывников, чествованию 
тех, кто отправляется служить в армию. А для этого им нужно 
было увидеть все воочию.

Глав поставили в ружье
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23 апреля в Ленинском районе Ульяновска пройдет день татарского языка и культуры.   ►
Состоится мероприятие в 17.00 в центре татарской культуры на проспекте Нариманова. 

Курс на оздоровление 
сложен, но выполним

заболевания уносят в могилу все больше 
людей трудоспособного возраста.

Если говорить об острых патологиях - 
инсультах, смертность от них снизилась. И 
только в девяти районах она все же увели-
чилась. Снова первое место занимает Кузо-
ватовский район, за ним Новомалыклинский, 
Мелекесский, Сенгилеевский, Карсунский, 
Базарносызганский, Вешкаймский, Старо-
майнский и город Ульяновск. А вот в Никола-
евском и Радищевском районах от инсульта, 
к счастью, никто не погиб.

По инфарктам миокарда также идет 
снижение. И лишь в некоторых районах 
зарегистрирован рост смертности. На 
первом месте Вешкаймский район. В число 
неблагополучных также вошли Ульяновск, 
Тереньгульский, Мелекесский и Чердаклин-
ский районы. А вот в Новомалыклинском, 
Павловском, Базарносызганском районах 
случаев смертности от инфаркта миокарда 
нет. Отличная ситуация в Радищевском рай-
оне, здесь смертность от острого инфаркта 
миокарда не регистрируется уже два года.

Смертельная опаСноСть
Директор Института демографии ВШЭ 

Анатолий Вишневский считает, что достичь 

значительного снижения смертности в РФ 
от основных и внешних причин будет до-
статочно сложно. По его мнению, в России 
очень низкие затраты на здравоохранение 
по сравнению с другими странами. Таким об-
разом, задача снижения смертности в первую 
очередь может быть достигнута, если поло-
жения указа будут подкреплены серьезным 
финансовым обеспечением медицины.

- Если действительно хотят снизить смерт-
ность, в том числе от внешних причин, нужно 
проводить очень серьезные исследования. 
Кроме того, для этого (снижения смертно-
сти) нужно изменить не только финансиро-
вание системы здравоохранения, но и поме-
нять само отношение к здоровью и ценности 
человеческой жизни, - считает министр 
здравоохранения и социального развития 
Ульяновской области Павел Дегтярь.

В последнее время зарегистрировано 
все больше летальных случаев от болезней 
органов дыхания. В Ульяновской области за 
два месяца число погибших достигло 92 че-
ловек, это на четыре больше прошлого года. 
Красной строкой идет пневмония. Она, как 
признаются чиновники, практически стала 
эпидемией. Всплеск смертельной пневмо-
нии наблюдается по всей стране.

- Во многом это объясняется тем, что про-
изошла мутация гриппа, - рассказал Павел 
Дегтярь. - Информацию своевременно не 
довели до медицинского сообщества.

Больше всего пострадавших от пневмонии 
в Инзенском, Новомалыклинском, Старо-
майнском, Вешкаймском, Мелекесском, 
Сенгилеевском, Барышском, Чердаклинском 
районах и Димитровграде. Низкие показате-
ли зафиксированы в Радищевском, Базарно-
сызганском и Сурском районах. То, что где-то 
заболеваемость увеличилась, а где-то нет, 
специалисты объясняют просто - отдален-
ные районы меньше контактируют с другими 
людьми и плотность населения маленькая, 
вот меньше и болеют. Еще одна беда - в райо-
нах люди часто поздно обращаются к врачу, 
когда уже сделать ничего нельзя.

- Доказано, что снизить смертность от 
пневмонии возможно профилактической 
вакцинацией, - добавил Павел Дегтярь. - Та-
кое поручение дано на федеральном уровне. 
Если исходить из того, что стоимость одной 
вакцины 800 - 1 000 рублей, то в среднем 
понадобится миллион рублей. При плани-
ровании бюджета 2016 года необходимо 
отдельной строкой прописать вакцинацию 
от пневмонии. По заверению ученых, это 
реально может снизить показатели смерт-
ности от этого заболевания.

Что же предлагают чиновники, чтобы 
наладить ситуацию в целом по заболева-
ниям? Уже решено выйти с масштабными 
проверками в села, даже в те, где живут сто 
человек и меньше. Измерение артериально-
го давления, глюкозы, холестерина в крови 
и электрокардиография помогут выявить 
группу пациентов, которым необходимо 
дополнительное обследование на этапе 
центральных районных больниц.

К примеру, предложили начать с Инзен-
ского района. Буквально «вывернуть его 
наизнанку», изучить все факты, причины, ор-
ганизовать профилактическую деятельность. 
В скором времени сюда выедет большая 
бригада специалистов и медиков. Она про-
следит, как на практике выстроена система 
борьбы с заболеваниями. Уже подготовлено 
соответствующее распоряжение.

Святослав ПРОЗОРОВ

Неутешительная статистика 
гласит: с начала года в 
Ульяновской области 
увеличилась смертность 
населения. Специалисты видят 
два решения - профилактика и 
вакцинация.

В свой первый рабочий день на посту 
президента Владимир Путин поднял вопрос 
о сбережении населения, популяризации 
здорового образа жизни и расширении доли 
лекарств отечественного производства в 
стране, подписав указ «О совершенствовании 
государственной политики в сфере здраво-
охранения». Президент РФ Владимир Путин 
поручил Кабинету министров обеспечить к 
2018 году снижение показателей смертности 
от различных причин: заболеваний системы 
кровообращения, онкологии, туберкулеза, 
ДТП, а также младенческой смертности.

Сегодня средняя продолжительность 
жизни в регионе у мужчин составляет 65,5 
года, у женщин - 77,1. Если сравнивать на-
чало прошлого года и этого, то сейчас, к со-
жалению, в Ульяновской области смертность 
населения увеличилась на 4,3%. Среди 
общего числа погибших мужчин и женщин 
почти поровну. Основная часть - лица стар-
ше трудоспособного возраста, их 71,6%. А 
трудоспособные - 27,6%. Это обобщенные 
данные за первые два месяца.

От болезней, как говорится, никто не за-
страхован. Но местная власть намерена 
сломать этот стереотип, поставив регион на 
ступень здоровья и долгожительства. 

Сердце не железное…
Основные причины неутешительного конца 

- сердечно-сосудистые заболевания и болез-
ни органов дыхания. Есть и другие. Так, от 
ДТП смертность увеличилась на 18,7%. А вот 
от туберкулеза погибших зарегистрировано 
на 19,7% меньше. Уменьшилась и младен-
ческая смертность на 23,6% по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года.

Если говорить непосредственно по основ-
ным причинам смертности, более чем на 6% 
возросло число погибших от болезней си-
стемы кровообращения. Увеличение погиб-
ших от сердечно-сосудистых заболеваний 
наблюдается в 14 муниципальных образова-
ниях. На первом месте Кузоватовский район. 
Следом за ним идут Старокулаткинский, 
Базарносызганский, Барышский, Карсун-
ский. А в девяти районах области показатели 
смертности, наоборот, снизились. Среди них 
Майнский, Сурский, Николаевский, Карсун-
ский, Павловский, Цильнинский, Новомалы-
клинский, Старомайнский, Инзенский. 

За два месяца 2015 года в целом погибло 
1 637 человек, основная часть - старше тру-
доспособного возраста. 91% из них имели 
серьезную сопутствующую патологию - ги-
пертоническую болезнь, сахарный диабет. 
Но в последнее время наблюдается непри-
ятная тенденция - сердечно-сосудистые 

В Радищевском районе 
смертность от острого 
инфаркта миокарда не реги-
стрируется уже два года.

Для профилактики в районах проведут масштабные медосмотры.

Население убывает
За январь-февраль 2015 года численность населения по причине миграции снизилась в 14 муниципальных образованиях.



Кино в кино
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Потом были нашумевший «Бумер», и ка-
залось, что актеру весь век играть бандитов, 
которые в его исполнении выглядели благо-
родными и обаятельными. Но Вдовиченкову 
удалось вырваться из плена этих ролей. В 
«Тарасе Бульбе» он сыграл старшего сына 
Остапа, в фильме «Кромовъ» - бескомпро-
миссного офицера Российской армии Алек-
сея Кромова, в «Бесах» - Шатова. А между 
тем путь в профессию был у Владимира 
достаточно непростым.

От кОчегара дО актера
Он родился в городке Гусев Калининград-

ской области и жил там до окончания школы. 
В детстве занимался боксом, любил кино и 
своего кумира Ван Дамма.

В 13 лет, по собственному признанию, был 
самостоятельным и хулиганистым: «Мне все 
было по фигу. Дрался на улице. Ну шпана!». 
При этом он мечтал о настоящей мужской 
профессии моряка. Окончив мореходную 
школу в Кронштадте, распределился на 

Северный флот, в Мурманск, кочегаром на 
судно. Отработав три года и вернувшись до-
мой, сменил массу профессий: от кочегара 
в бане до жестянщика в автосервисе. Потом 
Владимир успел поработать официантом в 
столичном ресторане «Парижская жизнь». 
Довелось ему и перегонять подержанные 
иномарки из Польши в Калининград.

А в один прекрасный день решил, что 
хочет стать актером. И в 26 лет поступил во 
ВГИК. «У каждого человека в жизни наступа-
ет такой момент, когда понимаешь, что годы 

идут, а ничего путного ты еще не сделал, и 
неизвестно, сделаешь ли, если оставишь все 
как есть», - говорит он. До сих пор Владимир 
свой неожиданный для многих отъезд в Мо-
скву считает самым безумным поступком. На 
третьем десятке в артисты подался!

Тем не менее еще во время учебы режис-
серы стали наперебой предлагать Володе 
роли «настоящих мужчин» в непростых жиз-
ненных обстоятельствах.

«Разговор о «Бригаде» зашел, когда я окон-
чил третий курс, - вспоминает актер. - Меня 
пригласили на пробы в телесериал «Гражда-
нин начальник». Я пришел на «Мосфильм», 
поговорил с режиссером, и он без проб утвер-
дил меня на роль. А после заглянула другая 
ассистентка - с «Бригады». Так в один день мне 
поступило сразу два предложения. А недели 
через две мне сообщили, что я утвержден».

Приходилось напрягаться - от учебы-то 
никто не освобождал. К примеру, ночью в 
Дубне снимался в «Бригаде», после чего 
садился в машину и там спал лишь три часа 

по дороге в Тулу, где днем снимался в «Граж-
данине начальнике»...

Страх заСтавляет двигатьСя
Актера часто спрашивают, похож ли он на 

жесткого Фила из «Бригады». Он откровенно 
признается: «Да, я жесткий, нужно избав-
ляться от лишней агрессивности. Когда воз-
никают жизненные ситуации, где можно про-
сто расслабиться и сказать: пусть будет как 
будет, я начинаю упираться, могу человека 
обидеть, накричать. Короче, начинаю врубать 

«брутального типа». А еще я вспыльчивый и 
капризный, могу замкнуться и уйти в себя. Не 
люблю глупости. Вот в такие моменты могу 
сказать: «Все», хлопнуть дверью и уйти».

Вдовиченков говорит, что поддерживает 
свои мозги в нормальном состоянии, ничем 
не задурманивая. Занимается иностранным 

языком, стрельбой, рукопашным боем, ав-
тогонками, ходит в фитнес-центр. «В нашей 
профессии конкуренция так велика, что 
нынешнее поколение актеров должно быть 
невероятно целеустремленным, - считает 
Владимир. - Ты понимаешь, что если сидеть 
на кухне и бухать, рассказывая анекдоты под 
водочку, твое место просто займут. Придет 
более молодой, еще более целеустремлен-
ный - и попрет вперед и с песнями! Страх 
заставляет нас двигаться вперед».

«я никОгО не предавал»
В театре Вдовиченков сыграл Дон Жуана, 

который был женат около ста раз. Сам актер 
пока отстает... Первый раз женился в 18 лет 
на девушке из параллельного класса. Во 
второй брак вступил в 20 лет, родился сын 
Леонид, сейчас он живет со своей мамой 
в Санкт-Петербурге, и актер не принимает 
участия в его воспитании. С третьей женой-
бизнесвумен Вдовиченков прожил счастливых 
четыре года. А в 2005 году нашел четвертое по 
счету счастье с актрисой Ольгой Филипповой, 
родилась дочь Вероника. Но и это счастье 
оказалось не последним. В прошлом году на 
съемках фильма «Левиафан» у Владимира 
разгорелся бурный роман с актрисой Еленой 
Лядовой. В марте пара сходила в загс.

Как актер объясняет свою любвеобильность? 
«Мне кажется, у каждого наступает период в 
жизни, когда очень любимый человек как-то 
незаметно становится менее любимым, - при-
знается он. - Когда любовь, восторженность 
перерастают в рутинные отношения и уходят. 
Я никогда не женился и не заводил романов 
по расчету, из коммерческих или других ко-
рыстных мотивов. Не моя вина, а моя беда, что 
чувства проходили и на моем личном фронте 
появлялся другой объект. Я и не думал вести 
двойную игру, говорил: «Прости!» - и уходил к 
новой любви. Зато я никого не предавал»...

Дон Жуан  
на экране и  
в жизни Ф
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У каждого человека в жизни 
наступает такой момент, 
когда понимаешь, что годы 
идут, а ничего путного ты 
еще не сделал.

На Первом канале завершается показ сериала 
«Однажды в Ростове». Роль яркого, талантливого 
человека, превратившегося в главаря банды, играет 
Владимир Вдовиченков. Тот самый, который начал 
свою актерскую карьеру в криминальном сериале 
«Бригада», после которого он проснулся знаменитым.

Кадр из фильма «Однажды в Ростове».

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Форсаж-7» (боевик), «Гнездо дракона» 
(анимация), «Битва за Севастополь» 
(военный боевик), «Призрак» (мисти-
ческая комедия), «Дальняя дорога» 
(мелодрама), «Ночной беглец» (драма), 
«Большая игра» (боевик), «Территория» 
(приключенческая драма), «Мама дара-
гая!» (комедия), «Дом» в 3D (анимация), 
«Мстители: Эра Альтрона» (фантасиче-
ский боевик).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Мстители: Эра Альтрона» (фантасти-
ческий боевик), «Форсаж-7» (боевик), 
«Гнездо дракона» в 3D (анимация).

Кинозал «ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«Мама дарагая!» (комедия), «Любовь или 
секс» (комедия), «Призрак» (мистиче-
ская комедия), «Битва за Севастополь» 
(военный боевик), «Дорога без конца» 
(мелодрама), «Гнездо дракона» в 3D (ани-
мация), «Косухи» (драма). 

«Дальняя дорога»

«Ночной беглец»

«Любовь или секс»
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На прошлой неделе прошли освящение и установка куполов Покровского храма,  ►
расположенного около дома № 59/7 по улице Аблукова. 
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Весна придет как по нотам

Духовность  
спасет школу

Иван СОНИН

В последние выходные апреля во Вла-
димирском саду состоится «доброволь-
ный» музыкальный фестиваль.

Несмотря на то что начало недели вы-
далось в Ульяновске не по-весеннему 
снежным, по прогнозам синоптиков вы-
ходные должны быть вполне теплыми. Да 
по-другому и быть не может, потому что на 
грядущие субботу и воскресенье назначен 
весьма необычный музыкальный фестиваль. 
Состоится он в парке «Владимирский сад» и 
будет носить название «Ноты весны». 

Этот фестиваль пройдет в рамках про-
екта «Арт-парк», который планируется 
проводить в течение всего предстоящего 
года. Разного рода мероприятия должны 

будут проходить во Владимирском саду и 
летом, и осенью. Но старт будет дан именно 
с «Нот весны». 

В течение обоих дней начинаться фе-
стиваль будет в полдень и продолжаться 
практически до полуночи. По словам ор-
ганизаторов, последние выходные апреля 
были выбраны потому, что в это время уже 
должно быть относительно тепло, но люди 
еще не разъедутся на дачи. 

 Главной особенностью этого фестиваля, 
по словам организаторов, должно стать то, 
что к участию в нем привлекают всех, кто 
так или иначе связан с музыкой. 

- Это могут быть музыканты, танцоры, 
люди, читающие стихи под музыку, - рас-
сказывает о фестивале директор Влади-
мирского сада Артур Сирачев.

«Народной газете» в числе первых 

стали известны некоторые подробности 
ближайших «владимирских» выходных. 
На одной из площадок пройдет тематиче-
ская ярмарка-дармарка, где можно будет 
обменяться дисками, пластинками и во-
обще всем музыкальным. Будет площадка 
«Литература в музыке», которая соберет 
исполнителей песен на стихи известных 
поэтов. Кроме того, в рамках фестива-
ля организаторы планируют провести 
несколько бесплатных мастер-классов 
– танцевальных, игры на музыкальных ин-
струментах. Вечерняя же программа двух 
дней фестиваля должна будет состоять из 
выступления местных рок-групп и диджей-
ский сетов. По словам устроителей весен-
них выходных, пропустить такое зрелище 
– себя лишить праздника. Словом, все - во 
Владимирский сад!

Наталия ШИШОВА

«Введение основ православной 
культуры - один из важнейших 
вопросов, имеющий решающее 
значение для судьбы 
отечественного образования 
и напрямую затрагивающий 
интересы миллионов родителей 
и их детей», - процитировал 
слова Патриарха Московского и 
всея Руси Кирилла митрополит  
Симбирский и Новоспасский. 

Феофан выступил в здании Ульяновского 
института повышения квалификации учите-
лей и переподготовки работников перед ру-
ководителями школ из 16 районов области. 
По инициативе главы региона педагоги и 
священнослужители обсудили перспективы 
создания  на территории области  сети об-
разовательных учреждений с православным 
компонентом.

Говорить о кризисе неловко 
Почему владыка сказал, что введение в 

школу нового учебного предмета - основы 
православной культуры - имеет решающее 
значение для судьбы российского образова-
ния? Потому что современное отечественное 
образование находится не только в состоя-
нии затяжного реформирования, но и глубо-
кого духовно-нравственного кризиса.

Самой школе (директорам, учителям) 
говорить об этом кризисе неловко: это все 
равно что критиковать свою собственную 
воспитательную работу. Да и со стороны 
нашу родную многострадальную школу не 
хочется осуждать. Ведь у нее столько про-
блем! Взять хотя бы проблемы финансиро-
вания, постоянно усложняющиеся требова-
ния к условиям обучения, вал разнообразных 
новых предписаний школе…

Духовная альтернатива 
реформам

Непрерывное реформирование школы 
можно сравнить с непрерывными пере-
ездами. Представьте ситуацию: семья (или 
организация, или предприятие) два десятка 
лет находится в состоянии переездов. Не 
успеет укорениться, обосноваться, обустро-
иться, как уже говорят: извольте, надо снова 
переезжать… Но реформы - это неизбежное, 

школа их не выбирает. Поэтому критически 
обсуждать реформирование школьного 
образования так же непродуктивно, как и 
доказывать самим себе, что ЕГЭ не спо-
собствует повышению качества школьного 
образования. А вот духовно-нравственное 
воспитание школьников зависит не столь-
ко от министра образования, сколько от 
самой школы: от директора, от учителя. 
Здесь уместно вновь привести слова 
патриарха о том, что введение в школу 
предмета основы православной культуры 
имеет решающее значение для судьбы 
российского образования.

Перенимать оПыт
Участники встречи представили свои ме-

тодические разработки по преподаванию 
основ православной культуры (ОПК) и про-
екты расширенного преподавания курса на 
базе общеобразовательных и дошкольных 
учреждений.

- В школах, где преподается курс миро-
вых религий, в частности, основ право-
славной культуры, более 93% родителей 
положительно отзываются о новом пред-
мете. Многие из них высказывают желание 
расширить курс и ввести его начиная с 
первого класса начальной школы, - отме-
тила директор департамента общего об-
разования министерства образования и 
науки области Ольга Касимова. 

Владыка в своем обращении к учителям 
и директорам школ особо подчеркнул, что 

важно донести до общественности и, осо-
бенно родителей, что основы православной 
культуры не религиозный, а культурологи-
ческий предмет и что его ни в коем случае 
нельзя рассматривать как преподавание 
основ религии.

- До сих пор понятие «светский» прирав-
нивают к понятию «атеистический». Это в 
корне неверно. При этом нет необходимо-
сти говорить о важности этого предмета, 
мы видим, куда катится общество. У нас 
все время пытались связать проблемы 
нравственного характера с социальной 
необеспеченностью. Но посмотрите, что 
сейчас происходит с Западом. Тотальная 
потеря смысла жизни, обесценивание 
жизни как таковой. Оказывается, хлеба и 
зрелищ недостаточно для нормального 
бытия человека, - отметил митрополит 
Симбирский и Новоспасский Феофан.

Владыка выступил с предложением в 
ближайшее время проехаться вместе с ди-
ректорами школ по российским регионам, 
где успешно реализуется проект введения 
в школах православного компонента. 

Согласно итоговой резолюции орга-
низационного сбора, при каждом обра-
зовательном учреждении будет создана 
методическая группа, которая сообща 
сможет реализовывать образовательный 
процесс в рамках основ православия. В 
нее должны входить не только учителя по 
предмету ОПК, но и завучи, и родители, и 
духовенство. 

Более 93% родителей  
положительно отзываются 
об  ОПК.

Два подвига
Андрей ТВОРОГОВ

Своих героев в преддверии Дня Победы 
вспоминает и прокуратура Железно-
дорожного района - об одном из них 
«НГ» писала в прошлом номере. Пришел 
черед рассказать о подвигах Петра Гусь-
кова и Ивана Шамшина.

на безымянной высоте…
«В боях за высоту грушеобразную северо-

восточной деревни Болтушки Пустошкин-
ского района 17 марта 1944 года награжда-
ется медалью «За отвагу» - это единствен-
ная информация, которую можно найти в 
архивах о Петре Гуськове. А подвиг его меж 
тем не мал: он одним из первых поднялся 
в атаку на противника и увлек за собой 
остальных бойцов взвода. В этом бою Петр 
был тяжело ранен, но и после участвовал 
в войне.

Родился ветеран в 1921 г. в селе Кр.-
Городище Чердаклинского района Улья-
новской области. С августа 1941-го по сен-
тябрь 1942 года проходил службу в качестве 
водителя в 51-м автополку, затем в 46-м 
отделении зенитно-артиллерийского полка 
на 2-м Прибалтийском фронте.

В том бою был ранен и с апреля по сен-
тябрь 1944 года находился на излечении в 
госпитале. Затем направлен в город Воро-
шилов в 10-й автополк.

А уже спустя несколько месяцев Пре-
зидиумом Верховного Совета СССР на-
гражден медалью «За отвагу», в 1945 г. «За 
победу над Германией», в 1946 г. «За победу 
над Японией».

После демобилизации в мае 1946 года 
трудоустроился на завод им. Володарского 
контролером.

 Всю оставшуюся жизнь работал на благо 
области. Сначала рабочим, потом, получив 
образование, в прокуратуре. Бой на той 
высоте, рассказывал он, всю жизнь напоми-
нал ему, что в любой ситуации нужно быть 
сильным. Крепче врага и обстоятельств. 
Вести других.

строчит Пулеметчик…
А Иван Шамшин родился 23 февраля 

1923 года в селе Белокаменка Иловатского 
района Сталинградской области. В 1942 
году окончил среднюю школу и в июле был 
призван в ряды Красной армии и направ-
лен в учебный батальон 386-го запасного 
полка в город Татищево Саратовской об-
ласти, а затем в Моршанское пулеметно-
минометное училище, которое окончил 
в феврале 1943 года. По окончании был 
направлен в действующую армию и про-
ходил службу в 906-м стрелковом полку 
242-й стрелковой дивизии Юго-Западного 
фронта в качестве командира пулеметного 
взвода.

Информацию о его подвиге в архивах 
найти не удалось, тем не менее, известно, 
что он был тяжело ранен и впоследствии 
получил орден Отечественной войны I сте-
пени. 12 июля 1943 года Иван был эвакуиро-
ван с фронта в город Дербент в госпиталь. 

По излечении снова был отправлен вое-
вать - на Северо-Кавказский фронт, там он 
проходил службу в 912-м горно-стрелковом 
полку 243-й Таманской горно-стрелковой 
дивизии в качестве командира взвода ав-
томатчиков.

Но уже 23 февраля 1944 года на Кер-
ченском полуострове был вновь ранен и 
эвакуирован в госпиталь Сочи. В связи 
с ранениями в июле 1944 года из армии 
демобилизован и по приезде домой устро-
ился работать в родном селе военруком при 
начальной школе. Проработав в указанной 
должности два года, в сентябре 1946 года 
поступил учиться в Саратовскую юридиче-
скую школу. Всю оставшуюся жизнь про-
работал прокурором.
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К 70-летию Победы в Великой Отечественной войне в Ульяновской области проходит акция  ►
«Письмо ветерану». Проект реализуется во всех школах региона и продлится до 9 Мая. 

тился! Рабочим выделили участки, 
вспахали их, завезли на поле семе-
на и все засеяли. И на следующий 
год у всех было что есть.

Семья продолжала работать 
и дома. Мама шила всю одежду 
сама, а дочка помогала ей в этом 
- обрабатывала швы. Делали и вя-
заные варежки с двумя пальцами 
вместо одного для солдат. К ним 
шли варежки на резинке. Очень 
удобно в бою - скинул одни, а в 
других начал ответный огонь из 
автомата.

- У нас дома швейная машина 
была, и на какое-то время ее на 
завод забрали, так сказать, моби-
лизовали, - улыбается Людмила 
Фролова. - Всем штаны теплые, 
телогрейки шили.

Новость о победе над фашиста-
ми девушка встретила в Казани. В 
три часа ночи прибежали мамины 
подружки и обо всем рассказали.

- На улице начался огромный 
праздник. Артист был в городе 
один, он тогда сел на окошко, све-
сив ноги вниз, и начал играть на 
гармони…

Зубная фея 
ульяновска

Будущую работу девушка Люда 
выбрала себе гуманную - лечить 
людей. После войны поступила 
в стоматологический институт. 
Окончив его, уехала по назначению 
в Ульяновск. Сначала работала в 
районной больнице в Никольском-
на-Черемшане. Через год, выйдя 
замуж, переехала в сам Ульяновск. 
Здесь и началась главная история 
ее жизни.

- Тогда выяснилось, что в област-
ной больнице нужно организовывать 
стоматологические койки, и в 1951 
году меня взяли на работу. Сначала 
дали 10 коек при лоротделении, по-
степенно их число увеличивалось. В 
1960-х годах я организовала целое 
стоматологическое отделение.

Людмила Фролова сама призна-
ется, что просто заболела хирурги-
ей, и постоянно доучивалась, по-
вышала квалификацию. Вскоре уже 
стала главным стоматологом Улья-
новской области и заведующей 
отделением челюстно-лицевой 
хирургии.

Кроме того, что принимала паци-
ентов, она организовывала работу 
стоматологических кабинетов по 
всему региону.

- Раньше кабинеты были по сме-
шанному типу - в одном поме-
щении зубы и лечили, и удаляли. 
Хотелось сделать прием диффе-
ренцированным. Я организовала 
такие кабинеты в центре города, 
на севере, за Свиягой на Автоза-
водской, в Киндяковке, за Волгой. 
Построили три стоматологии - на 
Терешковой, за Волгой и на Куз-
нецова.

Потом Людмила Фролова взя-
ла диспансеризацию врожден-
ной патологии. Наблюдала всех, 
кто родился с дефектами лица. 
И оперировала тяжелые случаи 
челюстно-лицевых нарушений.

- Был случай в моей практике, 
когда привезли мальчишку с изуро-
дованным лицом. Дети играли и, 
взяв у отца охотничье ружье, слу-
чайно выстрелили… Я не боялась 
ничего, сделала ему новое лицо.

И таких случаев чудесного вос-
становления человеческих жизней 
на счету Людмилы Григорьевны 
тысячи. Когда все опускали руки - 
она поднимала свои. В областной 
больнице проработала 50 лет. До 
сих пор сотрудники отзываются о 
ней с любовью и благодарностью.

- Всю стоматологическую по-
мощь в Ульяновске она организо-
вала, - вспоминает бывшая сотруд-
ница Анна Ивановна Зайцева. - В 
нашем отделении были лучшие со-
трудники, и все как одна большая 
дружная семья. Проработали мы с 
Людмилой Григорьевной вместе 36 
лет и сейчас часами разговарива-
ем по телефону.

Сама же Людмила Фролова 
тоже вспоминает свой коллектив с 
нежной любовью - «они были мне 
как дети». Любила она угощать 
их своими фирменными пирож-
ками. Когда часть сотрудников 
разъехалась по другим городам, 
они ей прислали добрый привет: 
«Спасибо шефу за науку, за стро-
гий материнский взгляд, как жаль, 
что ваш пирог заветный без нас в 
Ульяновске едят».

Золотые руки 
мастерицы

И правду говорят, что бывают 
люди от Бога. Все, к чему прика-
салась Людмила Григорьевна, об-
ретало новую жизнь. Она вдыхала 
жизнь в людей, меняя им лица, 
неустанно штопая для них новую 
судьбу. А когда все-таки вышла на 
пенсию, занялась рукоделием.

- Работа у меня всегда была 
очень насыщенная. Когда я ушла с 
нее, встал вопрос - чем же занять 
себя. Знакомая пригласила в Клуб 
железнодорожников, где женщины 
как раз рукодельничали. Сначала 
мне это казалось все ерундой, а 
потом серьезно увлеклась. Много 

чем занимались: и цветы делали, 
поделки из кожи, бисера, плели 
филейное и вологодское кружева.

Лошади, собаки, цветы, сотво-
ренные ею из тополиного пуха и 
соломы, выглядят с картины как 
живые. А вот подушки на кресле, 
вышитые гладью, воротнички, 
связанные тончайшим кружевом - 
фриволите. Не верится, что такую 
красоту может сотворить человек.

Увлекалась разведением пальм, 
цветов, любила путешествовать по 
разным странам.

Желание творить и создавать 
у нее от мамы, которая окончила 
школу белошвеек. Много увле-
чений было и есть у Людмилы 
Фроловой. Девизу по жизни она 
не изменяет и сейчас: «Если я что 
начинаю делать, должна закончить, 
как бы трудно это ни было». И с 
веселым прищуром добавляет: «И 
в 90 лет можно быть молодым и 
перспективным…»

И в 90 лет можно 
быть молодым
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«Привезли мальчиш-
ку с изуродованным 
лицом. Я не боялась 
ничего, сделала ему 
новое лицо».

Алена ГОНДЫЛЕВА

Девяносто лет - много 
это или мало? Для 
человека это целая 
жизнь, для истории - 
только миг. 90-летняя 
история Людмилы 
Григорьевны 
Фроловой богата 
различными 
историческими 
событиями.

Наша землячка, как и вся страна, 
переживала войну, разруху, восста-
навливала свое хозяйство после 
фашистской оккупации, после рас-
пада СССР, но никогда не теряла 
оптимизма и никогда не опускала 
рук. Именно эти слова могли бы 
стать лейтмотивом ее судьбы.

недетская война
Война никого не щадила и, во-

рвавшись, будто хозяйка, завладе-
ла жизнью каждого. Так произошло 
и в семье Людмилы Фроловой.

- По семейной традиции у нас 
было принято на выходные всей 
семьей уезжать на озера, а мама 
приезжала утром с пирожками, - 
вспоминает Людмила Григорьевна. 
- Тогда, 22 июня 1941-го, вместо 
угощений она привезла новость - 
началась война. Все собрались и 
уехали.

Сама девушка во время войны 
училась в школе. Когда пришло 
время переходить в 8-й класс, 
она ушла в техникум - студентам, 
в отличие от школьников, давали 
больше карточек на питание. Лето 
и осень проводила в колхозе на 
посевной.

В 1944 году семья получила по-
хоронку о смерти отца. С мамой 
сталось плохо, и Людмила ушла из 
техникума, устроилась работать на 
военный завод, параллельно ходи-
ла в школу рабочей молодежи.

- Завод настолько о людях забо-

Картина Людмилы Фроловой - из тополиного пуха и хлопка.

Секрет молодости Людмилы Григорьевны - в творчестве и 
неустанном движении вперед.

Все, к чему прикаса-
лась Людмила Гри-
горьевна, обретало 
новую жизнь.
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Еще полторы тысячи ветеранам Великой Отечественной войны, проживающим в Ульяновской области,   ►
до 9 Мая вручат юбилейные медали в честь 70-летия Победы над фашистскими войсками.

Вот что писала в суровые 
годы Великой Отечественной 
войны, когда мужчин в поле 
и на производстве заменили 
женщины и дети, карсунская 
районная газета.

 В подарок красной армии
Жители поселка Красный Садок едино-

душно откликнулись на призыв «Все - для 
фронта, все - для победы!» и сдали в фонд 
Красной армии 70 килограммов меда.

 молодежь на озимом сеВе
Прекрасные образцы труда показывают 

подростки из колхоза имени Ленина на ози-
мом севе. Стремясь закончить эту работу в 
кратчайшие сроки, Гриша Андриянов, Леня 
Кузнецов и другие ребята выполнили свои 
задания на 130 – 150%.

Примером для молодежи стал секретарь 
комсомольской организации товарищ 
Аксенов. Систематически перевыполняя 
нормы выработки на пароконной сеялке, он 
потянул за собой всех ребят.

Колхозники отзываются о подростках как 
о незаменимых работниках.

 жены фронтоВикоВ Впереди
Работать не покладая рук, всеми сила-

ми помогать фронту - вот боевая задача 
каждого работника тыла в дни войны. Не 
забывают об этом и жены фронтовиков 
колхоза имени 13-й годовщины Октября 
Б.-Кандаратского сельсовета.

Вот т. Д. Жидкова, С. Кудрявцева,  
А. Колесова, М. Свищева, А. Тарабарина,  
А. Кудрявцева борются за качество и 
количество работы. Не было дня, чтобы 
кто-нибудь из них не выполнил задания 
или допустил брак. Полторы-две нормы за 
смену – вот результат их труда.

Работа жен фронтовиков должна служить 
примером того, как надо трудиться в во-
енное время.

Стараясь помочь Родине и фронту, 
колхозницы сельхозартели имени Мичу-
рина показывают прекрасные образцы 
труда.

М.О. Исаева, А.Ф. Ефремова работают на 
жнитве серпом, выполняя нормы выработ-
ки на 200%. Также по-ударному трудится 
звено М.В. Хоревой, которое всем своим 

составом выполняет 150% задания. Даже 
70-летняя Е.Т. Анкудимова дает 130-150% 
норм выработки.

«Мы должны работать так, чтобы дать 
фронту хлеб. Как можно скорее, - говорит 
она, - поможем нашим бойцам разбить 
гитлеровские орды».

 Вносят на танкоВую 
колонну

Поддерживая почин просвещенцев Бау-
манского района Москвы, работники школ, 
дошкольных учреждений и библиотек по 
всему Советскому Союзу проводят сбор 
средств на постройку танковой колонны 
«Народный учитель».

Горячо откликнувшись на призыв мо-
сквичей, учителя Потьминской неполной 
средней школы уже собрали и внесли на 
строительство колонны 700 рублей.

СПРАВКА «НГ»
Более 18 000 карсунцев ушли на фронты 
Великой Отечественной войны. 

Подготовлено при содействии  
совета ветеранов Карсунского района

Для исполнительной дирекции ор-
ганизационного комитета «Победа», 
возглавляемого сопредседателем 
областного комитета Сергеем Николае-
вичем Ермаковым, нет важнее задачи, 
чем контроль за тем, все ли сделано для 
всесторонней и полноценной поддержки 
наших ветеранов, участников Великой 
Отечественной войны, а их в области  
1 560 человек.

Дирекция в полном составе побывала во 
всех муниципальных образованиях региона 
и на местах заслушала отчеты председате-
лей рабочих групп, председателей район-
ных советов, руководителей всех учреж-

дений здравоохранения. На сегодняшний 
день практически завершено комплексное 
обследование состояния здоровья ветера-
нов Великой Отечественной войны, опреде-
лили тех, кому необходимо стационарное 
лечение, определен план реабилитацион-
ных мероприятий, за всеми нуждающимися 
в поддержке и уходе ветеранами закрепле-
ны социальные работники.

В учреждениях здравоохранения имеются 
социальные палаты, оборудованные всем 
необходимым медицинским и бытовым 
оборудованием. В Базарносызганском и 
Барышском районах завершается косме-
тический ремонт таких палат.

Был уточнен маршрут прохождения эста-
феты Вечного огня. 

По инициативе и согласно плану об-

ластного совета ветеранов войны, труда 
и правоохранительных органов груп-
пы участников Великой Отечественной 
войны, ветеранов труда, тружеников тыла 
побывали в городах Санкт-Петербурге, 
Волгограде, Казани, запланированы по-
ездки в Мордовию, Курск, Крым. Это не 
ознакомительные экскурсии, это встречи 
по обмену опытом работы с ветеранами, 
по военно-патриотическому воспитанию 
подрастающего поколения.

Работа дирекции и областного совета 
ветеранов войны, труда и правоохранитель-
ных органов ведется в усиленном режиме, 
для того чтобы каждый ветеран постоянно 
чувствовал заботу о себе.

Юрий ПОЛЯКОВ,  
почетный гражданин г. Ульяновска 

Забота постоянная и повседневная

Хроники военных лет
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Чтобы дети знали  
праВду о Войне

Военно-патриотическое воспитание вновь 
стало одной из главных тем в работе с подрас-
тающим поколением, потому что в последнее 
время слишком много развелось желающих 
принизить роль нашей страны, роль героиче-
ского поколения, победившего фашизм.

Областной совет ветеранов войны и труда 
проводит в этом направлении большую це-
ленаправленную работу.

Недавно был обобщен опыт этой работы в 
Новомалыклинском районе.

Здесь во главу угла поставили тесный 
контакт и плотное сотрудничество с ро-
дительской общественностью. Во всех 
школах района проводятся мероприятия в 
рамках патриотического марафона «Никто 
не забыт, ничто не забыто», в котором при-
нимают участие члены совета ветеранов. В 
ходе марафона проходит акция «Обелиск», 
в которой принимают участие школьники 
района, занимающиеся благоустройством 
памятных мест. «Ветеран живет рядом» - это 
движение по оказанию социально-бытовой 
помощи участникам Великой Отечествен-
ной войны, труженикам тыла и солдатским 
вдовам. Школьники охотно встречаются с 
ветеранами, готовят для них концерты ко 
Дням воинской славы и в дни памятных дат, 
связанных с военной историей Отечества.

Ежегодно весной и осенью проводятся дни 
призывника, в которых принимают участие 
и школьники, и члены совета ветеранов. В 
районе чтут память молодых солдат, чьи жиз-
ни оборвались во время боевых действий в 
горячих точках. В этом году на здании Ново-
малыклинской школы были установлены 
мемориальные доски Сергею Шефферу и 
Андрею Емелькину, погибшим при исполне-
нии служебного воинского долга.

Постоянно пополняются экспозиции 
школьных музеев, куда жители отдают свои 
семейные фронтовые реликвии. Экскурсо-
воды в этих музеях - школьники, которые 
сегодня становятся наследниками и хра-
нителями памяти уходящих поколений. Ис-
следовательская работа помогает им узнать 
правду о тех великих и скорбных годах.

тринадцать медалей  
и сертификат

Ксения Катина

В первых числах апреля в Инзенском загсе 
юбилейными медалями наградили тех, кто 
пережил страшные годы Великой  
Отечественной войны, кто своим мужеством, 
отвагой и доблестным трудом в тылу  
приближал столь долгожданную Победу.

В этот день юбилейными медалями к 
70-летию Победы были награждены 13 жи-
телей района, трое из которых - участники 
Великой Отечественной войны. Они поде-
лились своими воспоминаниями о военном 
времени.

Еще одним приятным моментом встречи 
стало вручение главой администрации райо-
на Олегом Мидленко сертификата на улуч-
шение жилищных условий вдове участника 
войны Анне Александровне Бульденковой. 
С 2010 года в Инзенском районе уже выдано 
347 таких сертификатов.

Районный совет ветеранов, согласно 
плану областного совета ветеранов, при-
нимает активнейшее участие в проведении 
мероприятий по военно-патриотическому 
воспитанию молодежи.  Безусловно, 
очень важны для сохранения истории 
музейные уроки, которые проводятся в 
школах района, где ребята могут узнать 
много интересных фактов о знаменитых 
земляках - Героях Советского Союза и 
могут пообщаться с ветеранами Великой 
Отечественной войны. И такое общение 
планируется не только в преддверии Дня 
Победы, это начинание будет продолжено, 
ведь подобное общение играет огромную 
роль в патриотическом воспитании моло-
дого поколения.
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На территории Ульяновской области пять метеорологических станций.   ►
Старейшая из них находится в Сенгилее - она была основана еще в XIX веке.

Несмотря на то что работа метеороло-
га у большинства людей ассоциируется 
именно с флюгерами и термометрами, 
далеко не все данные снимаются сейчас, 
так сказать, в поле. Все-таки на дворе XXI 
век, и часть данных помогает получать 
электроника. Мало того, в помещении 
стоит компьютер, который автоматически 
считывает данные о ветре, температуре, 
давлении, радиации и отправляет это все 
в вышестоящие инстанции. Естественно, 

встает вопрос: «Зачем тогда 
нужен человек?». Отвечаем: «На 
всякий случай».

- Компьютер может зависнуть, или свет 
надолго отключат. И тогда мы передаем те 
данные, что собрали вручную. Да и не все 
показатели он снимает - например, облач-
ность и видимость мы все равно регистриру-
ем сами, - рассказывает Галина Сазонова.

Но и из тех показателей, что пишутся че-
ловеком, часть сейчас все равно снимается 
автоматически. Например, направление 
ветра и скорость - прибор, который их реги-
стрирует, прикреплен к флюгеру и передает 
всю информацию на станцию. В тот день, 
кстати, ветер достигал 12 метров в секун-
ду, и метеорологи говорили о штормовом 
предупреждении.

Не измеряют вручную и давление - его 
показатели узнают с помощью электронного 
барометра, хотя и обычный на всякий случай 
хранят.

На глазок
Наконец мы отправляемся на заветную 

площадку. По дороге Галина и Евгения не-
много сокрушаются:

- Весной у нас не так интересно. На-
пример, сейчас осадков нет, и поэтому 
осадкомер нам не пригодится. Гололедный 
станок тоже. А флювиограф, измеряющий 
интенсивность осадков, установят, когда 
потеплеет. Приехали бы вы раньше, смогли 
бы померить толщину снега. А сейчас он уже 
весь сошел. На метеостанцию нужно приез-
жать зимой или летом.

Как говорится, кто же 
знал. Но и с весенней ме-
теостанции нас не гонят. И все-
таки допускают к приборам. Для на-
чала направляемся к площадке, где 
измеряют радиацию с помощью до-
зиметра.

- Нужно измерить пять раз, потом сло-
жить и узнать среднеарифметическое, 
- объясняет Галина.

В итоге получаем 0,011 микрорентгена 
в час. По словам метеорологов, это нор-

мально.
Пока дозиметр измерял радиацию, спе-

циалисты помогли мне изучить состояние 
облачности и видимости. Вообще для этого 
есть приборы. Но опытные метеорологи 
делают все на глаз. Я хоть и не опытный, но 
иного выбора у меня нет.

- Разделите небо на 10 частей и посмо-
трите, где есть облака, а где нет, - объясняет 
Галина.

Делю, смотрю. В общем-то облака есть 
почти по всему небу - где кучевые, где пери-
стые. Слава богу, я по образованию учитель 
географии и названия еще помню.

- Восемь баллов.
- Я дала бы шесть, - говорит Галина.
- А я бы тоже восемь, - вторит мне Евге-

ния.
Эту цифру и пишем в блокнот. С видимо-

стью еще проще.
- Видите вон ту горку, - показывает Ев-

гения на дальний холм. Я киваю. - Значит, 
видимость 40 километров. Если бы ее не 
было видно, например, была бы дымка, мы 
ориентировались бы вот на эту рощу.

Роща, надо сказать, гораздо ближе.

ТемпераТура и влажНосТь
Наконец настало время приборов, которые 

к электронике не имеют отношения. Первым 
делом идем измерять температуру под-
стилающей поверхности. В апреле это, увы, 
грязь. Взглянув на лежащие в ней термо-
метры, я снимаю показатели температуры. 
Дело непростое - нужно присмотреться. В 
итоге снятые мною +9 и минимальные -2 
градуса оказываются ошибкой - реальная 
температура +7 и -2.

- Ничего страшного. С этими термометра-
ми нужно работать специалистам, - успокаи-
вает Галина.

Следующий прибор - мерзлотомер. Как 
понятно из названия, он измеряет толщину 
промерзшей почвы. Выглядит как пласти-
ковая трубка со шкалой, внутри которой 
вода. Этот прибор лучше всего подходит 
под понятие «вручную». Чтобы понять, где 
вода не замерзла, трубку нужно ощупать. 
Показания таковы - на 2 сантиметра сверху 
почва уже оттаяла, а промерзла до 66 сан-
тиметров.

И, наконец, меня ведут к месту, которое 
можно считать символом метеорологов - 
будке с термометрами и психрометрами. 
Шесть приборов - четыре термометра, два 
психрометра. Два термометра показывают 
реальную температуру - один из них влаж-
ный, второй сухой. Первый показывает +1, 
второй - +6. Еще два показывают минималь-
ные температуры: один с помощью спирта, 
второй - специального штифта - +1 и -2 
соответственно. А психрометры измеряют 
влажность. Она в тот день составляла 50%.

- Нормально, - улыбается Галина и подво-
дит этой фразой итог моей работы. С темпе-
ратурой и влажностью я не ошибся.

Все собранные данные после этого будут 
занесены в специальный журнал. А через три 
часа метеорологи снова выйдут на площад-
ку, чтобы в очередной раз снять показания с 
приборов. И так изо дня в день…
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Игорь УЛИТИН

Узнав, что в пригороде Инзы 
находится метеостанция, я 
себе наметил: да, надо бы 
там побывать… И как только 
появилась возможность 
оказаться в шкуре 
метеоролога, я выяснил, 
как правильно измерить 
радиацию и зачем знать 
температуру грязи.

ЭлекТроННая  
помощь

Участок, огороженный забором, на ко-
тором стоят флюгеры, осадкомеры, тер-
мометры и другие приборы, находится в 
селе Троицком. Здесь нас и встретили две 
милые дамы, которые в этот день дежурили 
на станции, - техник-метеоролог Галина 
Сазонова и агротехник Евгения Семина. С 
ними мы сначала отправляемся в помеще-
ние станции.

Ловцы ветра

Давление, скорость и  
направление ветра помогает 
измерять электроника.

Измерение температуры подстилающей поверхности - 
дело непростое.

Символ метеостанции - будка с тер-
мометрами и психрометрами.

Метеорологов, в отличие  
от синоптиков, в вузах  
не готовят.  
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В краеведческом музее открылась выставка «Курсом доблести и славы», подготовленная совместно   ►
с  Центральным военно-морским музеем Санкт-Петербурга, который в годы войны был эвакуирован в Ульяновск.

Татьяна стала лауреатом I Международного 
конкурса иллюстраций «Сказки народов России и 
мира глазами детей. Алжирские сказки», органи-
зованного Центром патриотического воспитания 
МИД России. Он проходил при поддержке Союза 
писателей России, Института Африки РАН, Инсти-
тута востоковедения РАН и посольства Алжирской 
Народной Демократической Республики в России. 
В конкурсе участвовали более  
1 460 работ детей из России, Бол-
гарии, Турции, Венгрии, Туниса. 
Так что победа в таком престиж-
ном творческом состязании не 
только гордость школы, но и всего 
региона.

По итогам конкурса напечатана 
книга «Алжирские сказки» с дет-
скими иллюстрациями. В церемо-
нии награждения участвовали за-
меститель министра иностранных 
дел РФ Михаил Богданов и посол 
Алжирской Народной Демокра-
тической Республики в России 
Смаил Аллауа.

А 10 апреля в стенах Совета 
Федерации Федерального со-
брания РФ в Москве состоялось 
торжественное открытие вы-

ставки первого детского российско-китайского 
конкурса «Китай - Россия. Мосты дружбы». На 
суд жюри было представлено более 4 000 рисун-
ков юных художников, и только 33 работы были 
отобраны для экспозиции выставки, в том числе 
и пять работ Татьяны Ермошкиной. Она и стала 
победительницей конкурса в возрастной группе 
11 - 17 лет. Первый заместитель председателя 

Комитета Совета Федерации по 
аграрно-продовольственной по-
литике и природопользованию, 
сенатор Сергей Лисовский и 
представитель национального 
туристического офиса Китая 
Вера Утехина вручили подарки 
Татьяне и ее преподавателю На-
талье Склярук.

Присутствующий на церемонии 
представитель китайского теле-
видения CNTV Ванг Чен высоко 
оценил уровень представлен-
ных работ и глубокое знание ки-
тайской символики, традиций и 
истории КНР. Все гости получили 
в подарок маленькую плюшевую 
панду - символ Китая, а победите-
ли награждены пятидневной экс-
курсионной поездкой в Китай.

«Алжирские 
сказки»  
и мосты дружбы
Ульяновская школьница, ученица 8 «В» класса 
лицея № 38 Татьяна Ермошкина вместе  
со своим педагогом Натальей Склярук  
вернулись из Москвы с победой.

«Любимцы Китая».

Сыграют в честь Победы

Нас не догонят!
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- Но были ведь и сложности, 
особенно в 90-е годы?
О.: Период был сложным, но не 

для нас. Тогда появилась новая 
прослойка родителей - они хо-
тели, чтобы их дети обязательно 
танцевали, выезжали за границу, и 
были готовы платить за это сами, 
государственной поддержки ведь 
стало в разы меньше. Представи-

тели нового класса бизнесменов 
приходили и говорили: «Вот вам 
миллион, я хочу, чтобы дети в хоро-
ших костюмах поехали вот туда»…

Е.: Период был сложный, но 
коллективы продолжали работать 
и существовать, помогал и Юрий 
Горячев. Главное - мы были трудо-
голиками. Никогда не отказывались 
ни от каких предложений. 

- Вы заговорили о прослойке 
«других родителей». А какие 
родители сейчас?
О.: Сейчас вопрос ставится так: 

«Хочу танцевать - не хочу». А раньше 
родители воспитывали детей по-
другому: «Надо!». Надо, потому что 
танцы - это коммуникабельность, 
ловкость, это владение своим те-
лом. Я думаю, что, когда речь идет о 
воспитании, нужно говорить «Надо!». 
К сожалению, не все это понимают.

Е.: Сейчас родители очень слож-
ные. И дети тоже. Дети очень из-
балованные, капризные, недобро-
совестные. Ребят, преданных делу, 
мало. Возможно, учеба в школе 
стала сложнее. 

 «Блудству»  
дороги нет

- Не могу не спросить, что вы 
думаете по поводу недавнего 
скандала вокруг детей, танцу-
ющих «тверк», и что думаете о 
новых танцах вообще...
О.: Новые танцы - понятие рас-

тяжимое. Есть направления, связан-
ные с модерном, есть направления, 
связанные с уличным танцем. Все 
они хорошие, главное, чтобы моло-
дежи не преподавали неправильную 
«лексику» (отдельные движения в 
танце. - Прим. авт.). Неправильную 
- это такую, которая может быть по-
нята двояко. Эстетика, спортивность 
- хорошо. Похотливость - плохо. А 
этот танец пчелок - моя бабушка на-
звала бы это блудством.

Е.: Есть вещи приемлемые и не-

Андрей ТВОРОГОВ

Совсем скоро -  
26 апреля - народные 
коллективы «Театр танца 
«XXI век» и ансамбль 
танца «Счастливое 
детство» будут отмечать 
свои юбилеи. Первому 
исполняется 25, а второму 
- 35 лет. Оба со дня их 
основания возглавляет 
чета Карниловых. 

Заслуженные работники культуры 
Ольга и Евгений рассказали «НГ» о 
том, каким танец должен быть, и о 
том, каким он не должен быть ни 
при каких обстоятельствах.

Миллион на костюМ
- Насколько я знаю, двойного 
юбилея могло бы не быть, 
если бы вы несколько десяти-
летий назад решили остаться 
в Москве…
Ольга: Да, уже будучи мужем и 

женой, мы, выпускники Москов-
ского государственного института 
культуры, хотели остаться в Мо-
скве. Однако потом ненадолго вер-
нулись в Ульяновск и... остались тут 
насовсем. Начальник управления 
культуры сказал нам: региону нуж-
ны специалисты. И понеслось! 

Евгений: С этого дня коллектив 
начал жить: побывали и в Чехии, и 
в Болгарии, и в Польше. Нас оде-
вали от и до, мы ставили огромные 
программы. Да, за 35 лет сделано 
столько, что ни один коллектив нас 
не догонит!

приемлемые. В 13-14 лет с детьми 
нужно быть очень осторожными, в 
этот момент хореограф не должен 
быть вульгарен, он должен очень 
аккуратно относиться к костюмам 
и движениям. Проблема в негра-
мотных преподавателях. Детям 
присуща детская «лексика»!

- Каким танец быть не должен 
- понятно! А каким он должен 
быть?
О.: Он должен быть с душой. 

Мы разбираемся в песне, слуша-
ем текст, пытаемся понять его - и 
только потом танцуем. Все подчи-
нено идее и красоте. Педагог дол-
жен показывать детям душу, тогда 
и дети будут танцевать с душой. 
Может быть, я устарела и непра-
ва, но считаю, что ребенка нельзя 
дрессировать под конкурсы. 

Е.: Действительно, на конкурсах 
мы видим одну акробатику и спорт. 
А в танце главное - душа. Мы всег-
да ставили вопрос так: «Для чего 
мы ставим этот танец?». У нас нет 
страсти к технике, к трюкачеству. 

- Возвращаясь к временам, 
каким вам видится будущее?
О.: Будущее - это наши дети. К 

примеру, программу к 9 Мая мы 
уже только курируем, а делают 
наши Надя с Таней. Мне нравится, 
что они разные: Таня ближе к мо-
дерну, а Надя - к хип-хопу. Они и 
примут у нас эстафету!

Е.: Продолжим развиваться! Бу-
дет и 50-летний юбилей, можете 
быть уверены. Ведь нас не догонят!

Отметим и 50-летний 
юбилей - будьте  
уверены!

Н. Склярук, Смаил Аллауа и Таня Ермошкина.

Иван ВОЛГИН

Театры области готовят к юбилею  
Победы свои подарки. Уже завтра,  
23 апреля, в Nеbolshом театре в 
рамках марафона искусств «Бело-
русский вокзал» состоится премьера 
спектакля «Концерт фронту».

- Это рассказ о людях, которые 
укрепляли дух нашей армии, - говорит 
режиссер-постановщик, заслужен-
ный артист РФ Эдуард Терехов, -  о 
любимых артистах, которых знали и 
почитали, о малоизвестных арти-
стах, которые внесли колоссальный 
вклад в общую Победу. Насколько 
героическая работа была проделана 
фронтовыми театрами, фронтовыми 
бригадами, как ждали их люди, как им 
хотелось этого тепла. Концерты несли 
мощный патриотический, духовный, 
может быть, даже пропагандистский 
заряд. С другой стороны, солдаты 
очень ждали любимых песен, смеш-
ных номеров, чтобы на секундочку 
вернуться в довоенную жизнь, и в 
такие минуты, мне кажется, у них еще 
больше обострялось желание побе-
дить, выжить, вернуть мир. Я думаю, 
что нам самим, людям театра, важно 
для осознания своей миссии в жизни 
обратиться к этой теме. Но и хочется, 
конечно, рассказать молодым людям 
о том, что победа была заслужена 
всем народом.

В спектакле заняты актеры Николай 
Авдеев, Артемий Курчатов, Александр 
Сухомлинов, Александра Федорова, 
Александра Бишевская, Мария Со-
лоднева. Вместе с ними зрители 

перенесутся во время великих побед, 
подвигов, тяжелых испытаний. Тогда 
слагались всем знакомые и неизвест-
ные фронтовые песни, пронизанные 
светлой тоской о мирном. Фронтовые 
артисты опровергли известную фразу: 
«Когда грохочут пушки - музы молчат». 
Не молчали!

Ульяновский драматический театр 
имени И.А. Гончарова представит 
спектакль по пьесе Григория Горина 
«Прощай, конферансье!», премьера 
которого состоится 9 мая. Это чет-
вертая постановка на ульяновской 
сцене художественного руководителя 
театра Сергея Морозова.

Драма «Прощай, конферансье!» 
рассказывает о концертной брига-
де, попавшей в плен к немцам. Это 
история артистов, которые сохраня-
ют верность своему призванию и в 
мирное время, и на линии фронта, 
и в стане неприятелей, звучит жи-
вым посвящением героям войны и 
человеческому подвигу каждого из 
защитников родной земли и соотече-
ственников.

Роль конферансье исполнит Алек-
сей Храбсков. Любимый ульяновцами 
артист вернулся в труппу Ульяновско-
го драмтеатра, в готовящейся пре-
мьере он выступит и как ассистент 
режиссера. В спектакле заняты за-
служенные артисты России Евгений 
Редюк, Виктор Чукин и Елена Шу-
бенкина, актеры Людмила Даньшина 
и Александр Куражев, театральная 
молодежь. В день празднования  
70-летия Победы актеры сыграют бла-
готворительный спектакль для ветера-
нов Великой Отечественной войны.
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Ульяновский государственный университет  
и муниципальное бюджетное общеобразовательное  

учреждение 

«Гимназия № 33» открывает  
с 1 сентября 2015 года  

10-й профильный юридический класс.
Приглашаем выпускников 9-х классов, желающих получить ка-

чественную подготовку для поступления в университет.
Заявления о намерении обучаться в юридическом классе гимна-

зии принимаются с 16.02.2015 года в каб. № 201 с 9.00 до 17.00.
Встреча родителей учащихся с руководством университета со-

стоится в актовом зале гимназии № 33 30.04.2015 года в 17.30 по 
адресу: г. Ульяновск, Западный бульвар, д. 12.

Справки по телефону 48-20-71 с 9.00 до 17.00;  
в субботу с 9.00 до 12.00.

Реализуем 

пиломатериал 
любой (доска, брус) 

евровагонка, сосна, липа, ДВП, ДСП, 
ГВЛВ, ГКЛ, профиль, цемент  

и мн. другое. 

Доставка. 
8927-270-54-82; 
8951-098-28-11

Р
Е

К
Л

А
М

А

Срочный автовыкуп 
автомобилей отечественного и зарубежного  

производства  
в любом состоянии, после Дтп. 

тел.: 89510927070, 89278335464. Р
Е

К
Л

А
М

А

1 Организатор аук-
циона

Муниципальное учреждение администрации МО «Валгусское сельское поселе-
ние» Инзенского района Ульяновской области. 
433030, Ульяновская обл, с. Валгуссы, ул. Большая, д.61.
Email: valgussi@rambler.ru
Тел./факс: (884241)69-2-51
Контактное лицо: Хлебунова А.И.

2 Орган, принявший 
решение о проведе-
нии аукциона

Администрация муниципального образования «Валгуское сельское поселение». 
Постановление администрации МО «Валгусское сельское поселение» от  
08.04.2015 г. № 36.
Совет депутатов муниципального образования «Валгуское сельское поселе-
ние».
Решение Совета депутатов муниципального образования «Валгуское сельское 
поселение» от 23.12.2014 г. № 52

3 Место, дата, время и 
порядок проведения 
аукциона

Аукцион будет проводиться 18.05.2015 в 15.00 по адресу: с. Валгуссы, 
ул.Большая, д.61, кабинет главы администрации

4 Предмет аукциона Земельный участок, с кадастровым номером 73:04:011701:137, категории 
земель: земли сельскохозяйственного назначения, разрешенным исполь-
зованием: для сельскохозяйственного использования, общей площадью  
9 752 407 кв. м, расположен по адресу: с. Палатово, в западной части расположен  
в 1 250 м от Валгусской больницы, в восточной части - 950 м от оврага Пожарного, 
в южной части участок ограничен землями Инзенского лесокомбината Аргашско-
го лесничества - квартала 68 и 69. 
Сведения о правах: не зарегистрировано; существенных ограничений (обреме-
нений) права: не зарегистрировано

5 Н а ч а л ь н а я  ц е н а 
предмета аукциона в 
соответствии с отче-
том об определении 
рыночной стоимости 
земельного участка, 
проведенной неза-
висимой оценке № __ 
от ______

3050503,00(Три миллиона пятьдесят тысяч пятьсот три) рубля.

6 Шаг аукциона (3% от 
начальной цены)

91515,09 руб.

7 Форма заявки на 
участие в аукционе, 
п о р я д о к   п р и е м а 
заявок, адрес ме-
ста приема заявок, 
дата и время начала 
и окончания приема 
заявок на участие в 
аукционе

Форма заявки на участие в аукционе:
Заявка подается в письменной форме. Один заявитель вправе подать только одну 
заявку на участие в аукционе (форма заявки опубликована на официальном сайте 
Инзенского района www.inza.ulregion.ru, также образец заявки можно получить у 
организатора аукциона). К участию в аукционах допускаются физические лица, 
своевременно подавшие заявку, предоставившие документы в соответствии с 
перечнем и обеспечившие поступление задатка.
порядок приема заявки: 
Для участия в аукционе заявители представляют в установленный в извещении 
о проведении аукциона срок следующие документы:
1) заявку на участие в аукционе по установленной в извещении о проведении аук-
циона форме с указанием банковских реквизитов счета для возврата задатка;
2) копии документов, удостоверяющих личность заявителя (для граждан);
3) надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о 
государственной регистрации юридического лица в соответствии с законода-
тельством иностранного государства в случае, если заявителем является ино-
странное юридическое лицо;
4) документы, подтверждающие внесение задатка.
Представление документов, подтверждающих внесение задатка, признается 
заключением соглашения о задатке.
Договор купли-продажи земельного участка заключается в течение 30 дней 
со дня направления организатором торгов проекта договора купли-продажи 
земельного участка победителю аукциона. Оплата приобретенных земельных 
участков осуществляется единовременно не позднее 60 дней в соответствии 
с действующим законодательством и заключенным договором купли-продажи 
земельного участка. 
Заявитель не допускается к участию в аукционе в следующих случаях:
1) непредставление необходимых для участия в аукционе документов или пред-
ставление недостоверных сведений;
2) непоступление задатка на дату рассмотрения заявок на участие в аукционе;
3) подача заявки на участие в аукционе лицом, которое в соответствии с Земель-
ным кодексом и другими федеральными законами не имеет права быть участ-
ником конкретного аукциона, покупателем земельного участка или приобрести 
земельный участок в аренду;

Извещение о проведении торгов (аукциона) по продаже земель сельскохозяйственного назначения

4) наличие сведений о заявителе, об учредителях (участниках), о членах коллеги-
альных исполнительных органов заявителя, лицах, исполняющих функции едино-
личного исполнительного органа заявителя, являющегося юридическим лицом, 
в предусмотренном настоящей статьей реестре недобросовестных участников 
аукциона. 
Заявителям, признанным участниками аукциона, и заявителям, не допущенным к 
участию в аукционе, организатор аукциона направляет уведомления о принятых 
в отношении них решениях не позднее дня, следующего после дня подписания 
протокола. 
В случае, если на основании результатов рассмотрения заявок на участие в аукцио-
не принято решение об отказе в допуске к участию в аукционе всех заявителей или 
о допуске к участию в аукционе и признании участником аукциона только одного 
заявителя, аукцион признается несостоявшимся.
Заявки принимаются по адресу: с. Валгуссы, ул.Большая, д.61.
начало приема заявок:17.04.2015 г.
Дата окончания срока приема заявок:11.05.2015 г.   до 17.00.
Дата рассмотрения приема поданных заявок (определения участников 
аукциона):  12.05.2015 г. в 10.00.
Дата проведения аукциона: 12.05.2015 г. в 15.00.
Победителем аукциона признается участник аукциона, предложивший наибольшую 
цену за земельный участок или наибольший размер ежегодной арендной платы за 
земельный участок.
аукционы признаются несостоявшимися:
- в случае, если только один заявитель признан участником аукциона. Организатор 
аукциона в течение 10 (десяти) дней со дня подписания протокола рассмотрении 
заявок на участие в аукционе направляет заявителю три экземпляра подписанного 
проекта договора купли-продажи земельного участка. При этом договор купли-
продажи земельного участка заключается по начальной цене предмета аукциона; 
- в случае, если по окончании срока подачи заявок на участие в аукционе подана 
только одна заявка на участие в аукционе или не подано ни одной заявки на уча-
стие в аукционе. Если единственная заявка на участие в аукционе и заявитель, 
подавший указанную заявку, соответствуют всем требованиям и указанным в 
настоящем извещении условиям аукциона, организатор аукциона в течение 10 
(десяти) дней со дня рассмотрения указанной заявки направляет заявителю три 
экземпляра подписанного проекта договора купли-продажи земельного участка. 
При этом договор купли-продажи земельного участка заключается по начальной 
цене предмета аукциона;
- в случае, если в аукционе участвовал только один участник или при проведении 
аукциона не присутствовал ни один из участников аукциона, либо в случае, если 
после троекратного объявления предложения о начальной цене предмета аук-
циона не поступило ни одного предложения о цене предмета аукциона, которое 
предусматривало бы более высокую цену предмета аукциона. 
Организатор аукциона направляет победителю аукциона или единственному 
принявшему участие в аукционе его участнику три экземпляра подписанного про-
екта договора купли-продажи земельного участка в десятидневный срок со дня 
составления протокола о результатах аукциона. При этом договор купли-продажи 
земельного участка заключается по цене, предложенной победителем аукциона, 
или в случае заключения указанного договора с единственным принявшим участие 
в аукционе его участником по начальной цене предмета аукциона. 
Если договор купли-продажи земельного участка в течение 30 (тридцати) дней со 
дня направления победителю аукциона проекта указанного договора не был им 
подписан и представлен, организатор аукциона предлагает заключить указанный 
договор иному участнику аукциона, который сделал предпоследнее предложение 
о цене предмета аукциона, по цене, предложенной победителем аукциона.
Сведения о победителях аукционов, уклонившихся от заключения договора купли-
продажи земельного участка, являющегося предметом аукциона, и об иных лицах, 
с которыми указанный договор заключается как с единственным участником аук-
циона, уклонившимся от его заключения, включаются в реестр недобросовестных 
участников аукциона.
Результаты аукциона оформляются протоколом, который составляет организатор 
аукциона. Протокол о результатах аукциона составляется в двух экземплярах, один 
из которых передается победителю аукциона, а второй остается у организатора 
аукциона 

8 Размер задатка, по-
рядок его внесения 
участниками аукци-
она и возврата им 
задатка, банковские 
реквизиты счета для 
перечисления за-
датка

Задаток вносится единым платежом и должен поступить на счет организатора 
аукциона не позднее 17.00 дня окончания срока приема заявок. Реквизиты 
для перечисления задатка: р/с 40101810100000010003, отделение Ульяновск,  
г. Ульяновск.
Заявитель имеет право отозвать принятую организатором аукциона заявку на 
участие в аукционе до дня окончания срока приема заявок, уведомив об этом в 
письменной форме организатора аукциона. Организатор аукциона обязан воз-
вратить заявителю внесенный им задаток в течение трех рабочих дней со дня 
поступления уведомления об отзыве заявки. В случае отзыва заявки заявителем 
позднее дня окончания срока приема заявок задаток возвращается в порядке, 
установленном для участников аукциона.
Организатор аукциона обязан вернуть заявителю, не допущенному к участию в 
аукционе, внесенный им задаток в течение трех рабочих дней со дня оформления 
протокола приема заявок на участие в аукционе. В течение трех рабочих дней 
со дня подписания протокола о результатах аукциона организатор аукциона 
обязан возвратить задатки лицам, участвовавшим в аукционе, но не победив-
шим в нем.
Задаток, внесенный победителем аукциона, засчитывается в сумму платежа по 
договору купли-продажи земельного участка

4 Форма торгов и по-
дачи предложений 
о цене 

Аукцион открытый по составу участников и по форме подачи заявок

5 Н а ч а л ь н а я  ц е н а 
предмета аукциона в 
соответствии с отче-
том об определении 
рыночной стоимости 
земельного участ-
ка, проведенной не-
зависимой оценке 
№ 025/03-2015от 
16.03.2015 г.

3050503,00 (три миллиона пятьдесят тысяч пятьсот три) рубля,

6 Размер задатка (20% 
от начальной цены)

610100,60 (Шестьсот десять тысяч сто) рублей 60 коп. 

ИЗвЕЩЕнИЕ о прЕДоСтавЛЕнИИ в арЕнДу ЗЕМЕЛЬныХ учаСтков  
СЕЛЬСкоХоЗЯйСтвЕнноГо наЗначЕнИЯ

В соответствии со ст. 10 Федерального закона « Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния» администрация муниципального образования Валгусское сельское поселение Инзенского района 
Ульяновской области предоставляет в аренду сроком на девять лет, земельный участок, категория зе-
мель: земли сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: сельскохозяйственное 
производство:

- кадастровый номер 73:04:010201:71, расположенный по адресу: Ульяновская область, Инзенский 
район, в 800 метрах к юго-западу от с. Тияпино, площадью 8 450 590 кв. м;

- кадастровый номер 73:04:010201:72, расположенный по адресу: Ульяновская область, Инзенский 
район, примыкающий к юго-западной части с. Тияпино, площадью 503 034 кв. м;

- кадастровый номер 73:04:010201:73, расположенный по адресу: Ульяновская область, Инзенский 
район, примыкающий к южной части с. Тияпино, площадью 1 696 768 кв. м;

- кадастровый номер 73:04:000000:257, расположенный по адресу: Ульяновская область, Инзенский 
район, примыкающий к западной части с. Пятино, площадью 3 371 433 кв. м;

Заявки о предоставлении земельного участка в аренду принимаются в письменной форме ад-
министрацией МО «Валгусское сельское поселение» (с. Валгуссы, ул. Большая, д.61, 433012,  
тел. 88424169251) в тридцатидневный срок со дня опубликования.

Глава администрации С.а. Жаринов
   

Информационное сообщение
о приеме заявлений о предоставлении земельных участков

В соответствии со ст. 39.18 Земельного кодекса Российской 
Федерации, п. 2 ст. 10 ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» № 101-ФЗ от 24.07.2002 г., ст. 26 Закона 
Ульяновской области «О регулировании земельных отношений 
в Ульяновской области» № 059-ЗО от 17.11.2003 г. администра-
ция муниципального образования «Сухотерешанское сельское 
поселение» сообщает о приеме заявлений о предоставлении 
земельного участка в аренду, расположенного по адресу: Рос-
сийская Федерация, Ульяновская область, Николаевский район,  
СКХ им. Чапаева, площадью 4 260 001 кв. м, с кадастровым но-
мером 73:09:031601:37, категория земель - земли сельскохозяй-
ственного назначения, разрешенное использование - для сельско-
хозяйственного производства.

Заявления принимаются в течение месяца со дня выхода публи-
кации по адресу: Ульяновская обл., Николаевский р-н., с. Сухая 
Терешка, ул. Николаевская, д. 5, тел. (84247) 40-135, ежедневно с 8 
до 12 часов. 
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ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
«Ульяновский автомобильный завод»

Российская Федерация,  
г. Ульяновск, Московское шоссе, 92

Сообщение о проведении  
внеочередного общего собрания  

акционеров ОАО «УАЗ»
Уважаемые акционеры!

Совет директоров ОАО «УАЗ» сообщает 
о проведении внеочередного общего со-
брания акционеров общества в форме 
заочного голосования с датой оконча-
ния приема бюллетеней для голосования  
12 мая 2015 года.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. О делистинге акций ОАО «УАЗ».
2. Об обращении в Банк России с заяв-

лением об освобождении от обязанности 
осуществлять раскрытие информации в 
соответствии со статьей 30 Федерального 
закона «О рынке ценных бумаг».

Почтовый адрес для направления запол-
ненных бюллетеней: 123317, г. Москва, ул. 
Тестовская, 10, подъезд 2, счетная комиссия 
внеочередного общего собрания акционе-
ров ОАО «УАЗ». Заполненные бюллетени 
должны поступить не позднее чем за два дня 
до даты проведения собрания.

Дата составления списка лиц, имеющих 
право на участие в собрании, - 21 апреля 
2015 года.

С информацией (материалами), предо-
ставляемой при подготовке к проведению 
собрания, можно ознакомиться с 20 апреля 
2015 года по 12 мая 2015 года по адресу: 
г. Ульяновск, Московское шоссе, дом 92 
ежедневно, кроме выходных и праздничных 
дней, с 8.00 до 16.40.

Совет директоров ОАО «УАЗ»
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Публичные отчеты 
перед избирателями повышают ответствен-
ность депутатов.

16 апреля при участии главы города Марины 
Беспаловой состоялось расширенное засе-
дание общественного совета Засвияжского 
района. Свои отчеты перед общественниками 
представили депутаты Ульяновской городской 
думы от партии «Единая Россия».

 Основными темами обращения горожан в 
общест венные приемные депутатов остаются 
вопросы благоустройства внутриквартальных 
проездов, парковок легковых автомобилей 
на придомовой территории многоквартирных 
жилых домов, социально-бытовые вопро-
сы, а также проблемы сферы жилищно-
коммунального хозяйства.

 Народные избранники проинформировали 
ульяновцев о том, как исполняются наказы 
избирателей. Активная работа с населением 
велась в рамках партийного проекта «Управ-
дом» («Школа грамотного потребителя»).

 «Я хорошо знаю депутатов, которые здесь 
присутствуют. И вот какая разница между 
депутатами! Некоторых депутатов просто 
не найдешь, за все пять лет я ни разу не 
видела, - высказалась председатель совета 
ветеранов Ульяновского механического за-
вода Александра Тимошина. - Те депутаты, 
кто хотел работать и хочет работать, пришли 
и отчитались перед своими избирателями. И 
мы поддержим их, для того чтобы они продол-
жили свою работу».

 «Выслушав отчеты депутатов, обществен-
ный совет признал их работу удовлетвори-
тельной. Это ответственные люди, и они 
достойны быть избранными», - подвел итог за-
седания председатель общественного совета 
Засвияжского района Александр Потапов.

 Общественным советом были поддержаны 
следующие кандидатуры: Игоря Мокевнина, 
Алсу Айзатуллиной, Ильи Ножечкина, Рашида 
Абдуллова, Сергея Живайкина.

Сообщение
о проведении внеочередного общего собрания акционеров

открытого акционерного общества «Утес»
Местонахождение: Россия, г. Ульяновск, ул. Крымова, 14

Совет директоров открытого акционерного общества «Утес» (про-
токол № 03-15 от 6 апреля 2015 г.) сообщает о проведении внеоче-
редного общего собрания акционеров общества, которое состоит-
ся 14 мая 2015 г. в 11 час. 00 мин. по адресу: Россия, г. Ульяновск,  
ул. Крымова, дом 14.

Форма проведения внеочередного общего собрания акционеров - со-
брание.

Регистрация участников собрания производится 14 мая 2015 г., начало 
регистрации - 10 час. 00 мин.

Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном общем 
собрании акционеров общества, будет составлен по состоянию на  
17 апреля 2015 г.

Акционеры вправе участвовать в собрании как лично, так и через 
представителя. Акционеры - физические лица обязаны при регистрации 
предъявить документ, удостоверяющий личность. Представители акцио-
нера обязаны предъявить оформленную законным образом доверенность 
и документ, удостоверяющий личность. При регистрации представителю 
акционера - юридического лица необходимо предъявить оформленную 
законным образом доверенность (кроме руководителей предприятия) и 
документ, удостоверяющий личность.

Повестка дня внеочередного общего собрания акционеров:
1. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтересован-

ность - договор купли-продажи обыкновенных именных бездокументарных 
акций открытого акционерного общества «Утес».

2. Об определении цены (денежной оценки) имущества в соответствии 
со ст. 77 Федерального закона «Об акционерных обществах».

3. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтересован-
ность - дополнительное соглашение к кредитному договору № 091кл/14 от 
25 марта 2014 г.

4. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтересован-
ность - дополнительное соглашение к договору залога оборудования № 
091зо/14 от 25 марта 2014 года.

5. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтересован-
ность - дополнительное соглашение к договору залога оборудования № 
464зо/14 от 24 июля 2014 года.

6. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинте-
ресованность - дополнительное соглашение к кредитному договору  
№ 464кл/14 от 24 июля 2014 года.

7. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтересован-
ность - договор аренды части земельного участка с множественностью лиц 
на стороне арендодателя между ОАО «Утес», НП «Научно-производственное 
объединение «Авиаприбор-Симбирск» и ОАО «УКБП» от 28.07.2014 г. № 5 
юр-416/14.

8. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтере-
сованность - договор оказания услуг между ОАО «Утес» и АО «УКБП» от 
30.12.2014 г.

Информация (материалы) внеочередного общего собрания акционеров 
предоставляется лицам, включенным в список лиц, имеющих право на 
участие в общем собрании акционеров, или их полномочным представи-
телям.

Лично ознакомиться с информацией (материалами) внеочередного 
общего собрания акционеров можно в помещении ОАО «Утес» с 22 апреля 
2015 года по адресу: г. Ульяновск, ул. Крымова, 14 в рабочие часы работы 
общества:

- с понедельника по пятницу с 8 ч. 00 мин. до 12 ч. 00 мин. и с 13 ч. 00 
мин. до 16 час. 00 мин.,

- круглосуточно на сайте общества в информационнотелекоммуникаци-
онной сети Интернет (www.utyos.ru).

По письменному заявлению акционера или его полномочного пред-
ставителя может быть представлена копия материалов в течение  
7 дней с даты поступления в общество заявления. 

Телефон для справок (8422) 42-62-63.
Совет директоров ОАО «Утес»
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Продается 
Пасека.  
тел.9050374261.   Р
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Сообщение
о проведении годового общего  

собрания акционеров

Закрытое акционерное общество «Строй-
механизация» (432010, г. Ульяновск, 9-й про-
езд Инженерный, 10) сообщает, что годовое 
общее собрание акционеров состоится 22 
мая 2015 года в 15.00 по адресу: г. Ульяновск, 
9-й проезд Инженерный, 10. Собрание про-
водится в форме совместного присутствия 
акционеров.

Список акционеров, имеющих право на уча-
стие в годовом общем собрании акционеров, 
составлен на 20 апреля 2015 года.
Повестка дня годового общего собрания  

включает следующие вопросы:
1. Утверждение годового отчета общества 

за 2014 год, годовой бухгалтерской отчетно-
сти, в том числе отчета о прибылях и об убыт-
ках (счетов прибылей и убытков) общества, а 
также распределение прибыли (в том числе 
выплата (объявление) дивидендов, за исклю-
чением прибыли, распределенной в качестве 
дивидендов по результатам первого квартала, 
полугодия, девяти месяцев финансового года) 
и убытков общества по результатам финансо-
вого года.

2. Избрание членов совета директоров ЗАО 
«Строймеханизация».

3. Избрание членов ревизионной комиссии 
ЗАО «Строймеханизация».

4. Утверждение аудитора ЗАО «Строймеха-
низация» на 2015 год.

5. Одобрение сделок по отчуждению иму-
щества согласно п. 7.5.19 устава общества.

Время начала регистрации участников со-
брания - 14 часов 30 минут.

Для регистрации в качестве участника со-
брания акционерам ЗАО «Строймеханизация» 
необходимо иметь при себе паспорт или 
иной документ, удостоверяющий личность, а 
для представителей акционеров - также до-
веренность на передачу им права на участие 
в собрании, оформленную в соответствии 
с требованиями пункта 1 статьи 57 ФЗ «Об 
акционерных обществах» и пунктами 4 и 5 
статьи 185 Гражданского кодекса Российской 
Федерации.

С информацией (материалами), подле-
жащими предоставлению лицам, имеющим 
право на участие в годовом общем собрании 
акционеров, можно ознакомиться по следую-
щему адресу: г. Ульяновск, 9-й пр-д Инженер-
ный, 10 с 20 апреля 2015 г. с 9 до 16 часов.
Совет директоров ЗАО «Строймеханизация»
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18 апреля 2015 года на 57-м году  
ушла из жизни 

ШакУроВа  
Гельшат Шигабутдиновна.
Гельшат Шига-

бутдиновна была 
светлым, добрым 
человеком, очень 
любила людей и 
жизнь. Несмотря 
на свою болезнь, 
всегда улыбалась, 
никогда не уны-
вала, была насто-
ящим бойцом и 
оптимистом. Мы 
запомним этого 
светлого человека 
и сохраним память о Гельшат Шигабутди-
новне в наших сердцах.

Коллеги и сотрудники издательского 
дома «Ульяновская правда»

Станет ли Свияга жемчужиной Ульяновска
Оксана МОиСЕЕВА

Как «погрузить» наших жителей в чистую 
Свиягу? Такая фраза совершенно искрен-
не прозвучала в минувшую пятницу на 
учредительном собрании нового обще-
ственного движения. Его так и назвали 
«За чистую Свиягу». 

Наш регион - место уникальное, в том чис-
ле благодаря и двум рекам - Свияге и Волге. 
Дело в том, что они текут параллельно друг 
другу, но в противоположных направлениях, 
а таких мест в мире очень мало…

Увы, уже минимум пятнадцать лет эпиде-
миологами санитарное состояние воды в 
Свияге признается неудовлетворительным 
и купаться в ней категорически не рекомен-
дуется. 

По словам члена региональной экологиче-
ской палаты Александра Беркутова, Свияга 
много лет испытывает сильное антропоген-
ное воздействие, и качество воды в реке с 
каждым годом отнюдь не улучшается. Дело 
в том, что в верховьях ее очень бурное тече-
ние - там собираются талые воды с полей, 
и поэтому именно в городской черте русло 
реки сильно заилено. Еще в советское вре-
мя Свияге был нанесен большой ущерб - из 
нее извлекли большое количество грунта 
для строительства одного из городских 
микрорайонов. По правилам строители 
должны были восстановить естественное 
состояние реки, но этого не сделано и по 
сей день. В итоге каждый год Свияга по-

лучает все новые «острова» из мусора и 
ила - ежегодно в черте города появляется 
порядка семидесяти тысяч тонн наносов. 

На первом же заседании движения стало 
ясно, что возможно только комплексное 
решение проблемы. Это, как отметил пред-
седатель Ульяновского городского эколо-
гического совета Лев Левитас, и серьезный 
ремонт ливневой канализации, и создание 
так называемого снежного полигона (по 
типу полигона ТБО).

- Парадокс, но в черте города нет ни 
одного снежного полигона. Считается, что 
снег - это просто замерзшая вода. Ну когда-
то оно так и было, но ведь сейчас там вся 
система Менделеева! И все это стекает в 
реку. Неудивительно, что уже столько лет в 
ней не только невозможно купаться, но ино-
гда и подходить близко неприятно!

В поле зрения организаторов и участни-
ков нового движения оказался проект по 
созданию набережной и благоустройству 
территории в районе улицы Аблукова. 
Место, которое сейчас завалено мусором, 
место, куда жители окрестных домов боятся 
отпускать своих детей, потому что его часто 
посещают бомжи и прочие маргиналы, мо-
жет стать поистине жемчужиной города. 

В рамках последних популярных инициа-
тив на заседании предложили включить в 
проект набережной велодорожки и раз-
работать водные маршруты для лодок и 
катамаранов.  Однако решено, что необхо-
дим кардинальный концепт всей зоны бла-
гоустройства, в частности, и для того, чтобы 
иметь возможность показать его представи-

телям бизнеса, которые, возможно, захотят 
вложиться в проект.

Таким образом, движение «За чистую 
Свиягу» обрело свое рождение на ее бе-
регах. Излишне напоминать, что большую 
роль в этом деле будут играть и жители 
города, особенно домов, стоящих по сосед-
ству с рекой. Ирина Маллямова, директор 
школы № 7, расположенной в 18-м микро-
районе, сказала, что коллектив школы и 
семьи учеников с удовольствием поддержат 
инициативы по благоустройству: «Роди-
тели наших учеников, учителя, да и сами 
ребята неоднократно говорили о том, что 
необходимо что-то делать, чтобы очистить 
территорию, прилегающую к Свияге. И я 
уверена, что они поддержат инициативу о 
проведении субботников на ее берегах. Мы 
даже рассматриваем вероятность органи-
зации здесь летних трудовых десантов для 
наших ребят».

Убирать сначала, конечно, придется очень 
много. Но Свияга может сделать много 
хорошего для города, если город сделает 
что-то полезное Свияге. Время еще не поте-
ряно, возможность благоустройства есть.

А первой серьезной мерой движения 
стало обращение в общероссийскую обще-
ственную организацию «Зеленый патруль» с 
приглашением стать партнером движения и 
провести независимую экспертизу проекта 
по созданию набережной Свияги.

На момент публикации стало известно, 
что «Зеленый патруль» откликнулся на при-
глашение движения и посетит Ульяновск в 
ближайшее время.
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Ульяновская область примет участие во Всероссийской акции оказания медпомощи пострадавшим   ►
в ДТП «АвтоМотоДонор». Состоится она 23 апреля с 8.00 до 13.00 на базе Службы крови.

Спасут  
от одиночества
Алена ГОНДЫЛЕВА

В Ульяновской области планируется 
узаконить приемные семьи как форму 
устройства для граждан пожилого  
возраста. 

Если человек болен, слаб или стар на-
столько, что сам о себе позаботиться боль-
ше не может, это повод искать поддержку. 
Можно, конечно, переселиться в дом пре-
старелых, но такая перспектива устроит 
не всех. Хочется прежде всего семейной 
атмосферы и уюта.

- Мы работаем над положением о созда-
нии приемных семей для граждан пожилого 
возраста, - рассказала директор комплекс-
ного центра социального обслуживания 
населения «Исток» Светлана Горбачева. 
- Это стационарозамещающая технология. 
Вместо того чтобы отправляться в дома 
престарелых, пожилого человека берут в 
приемную семью.

В регионе, оказывается, есть уже такие 
семьи, их 16. Но они действуют на обще-
ственных началах, а пенсионер сам отчисля-
ет им часть пенсии по договоренности. Спе-
циалисты хотят, чтобы это законодательно 
закрепили и в Ульяновской области приняли 
закон, по которому таким семьям платили бы 
подъемные средства.

Приемная семья - не единственный 
предложенный вариант поддержки лю-
дей, оказавшихся в сложной жизненной 
ситуации. Сейчас подумывают о создании 
частно-государственного партнерства. 
Таким образом хотят расширить спектр со-
циальных услуг. К примеру, дополнительно к 
соцработникам ввести должности сиделок. 
В зависимости от каждой ситуации услуги 
эти могут быть бесплатными или платными. 
К такой форме работы уже пришли в других 
регионах.

Все перечисленное больше относится к 
тем категориям людей, о которых некому 
позаботиться. Но есть и такие семьи, где за 
тяжелобольными, лежачими следят сами 
родственники. Для них в «Истоке» прово-
дятся специальные курсы.

- Началось все с 2009 года, когда у нас 
проходили курсы по обучению социальных 
работников основам ухода за тяжелоболь-
ными, - вспоминает заведующая отделени-
ем срочной социальной помощи, психолог 
Любовь Багаутдинова. - Затем появилась 
потребность обучать родственников тяже-
лобольных людей, обходящихся без помощи 
соцработников. Тогда и возникла идея орга-
низовать курсы для обычных людей.

Реализовывать проект «Ассоциация лю-
дей, осуществляющих уход за тяжело-
больными», начали с прошлого года. Как 
объясняют сами специалисты, со временем 
посетители курсов стали общаться между 
собой и делиться опытом. Постепенно 
появились целые группы, объединенные 
болезнью близких. Сплачивались люди 
по определенным заболеваниям - те, кто 
ухаживает за больными после инсульта, с 
сахарным диабетом и др.

- В нашу программу входят основы 
общего ухода, профилактика осложнений, 
вызванных лежачим образом жизни, пси-
хологические аспекты ухода за тяжелоболь-
ными, - пояснила Любовь Багаутдинова. - А 
в конце курса даем основы создания ассо-
циаций - как людям объединяться между 
собой, чтобы помочь друг другу. Здесь 
также можно получить услуги психолога, 
юриста, помощь священнослужителя. Во 
многом оказывает поддержку Ульяновский 
областной хоспис.

Помогают специалисты «Истока» и людям 
на дому. Частенько выезжают, чтобы оказать 
психологическую помощь как больным, так и 
их родственникам. Чаще всего приходится 
спасать от одиночества, тревожности, мни-
тельности и депрессии.

Зачем нужна прививка?

Услышать спустя 60 лет

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

Закрыли доступ
Анжелика Васильевна Полосова полно-

стью потеряла слух на одно ухо еще в три-
надцатилетнем возрасте. В то время она 
жила в Луганске.

- Мы перебегали дорогу перед военной 
грузовой мышиной. Все перебежали, а я не 
успела… С тех пор, без малого шестьдесят 
лет, я не слышала, - рассказывает Анжелика 
Васильевна.

Диагноз был следующим: посттравмати-
ческая полная атрезия слухового прохода. 
Или, переводя на простой язык, мягкие тка-
ни уха спаялись между собой, закрыв доступ 
звукам окружающего мира к барабанной 
перепонке. Маленькой девочке пришлось 
учиться заново общаться с большим миром. 
Несмотря на такой приговор, Анжелика 
Васильевна продолжала жить полноценной 
жизнью: в восьмидесятые годы переехала в 
Ульяновск, работала на рабочей специаль-
ности на заводе ЖБИ-1, вышла замуж…

С возрастом болезнь обострилась и потре-

бовала врачебной помощи. В районной поли-
клинике женщину напугали, что ей предстоит 
сложная операция, включающая выдалблива-
ние кости за ухом. Но в городской клинической 
больнице № 1 ее страхи развеяли, пообещав, 
что процедура не будет болезненной.

«подарили» доктора
Женщину оперировала бригада под 

руководством врача-отоларинголога Ев-
гения Калегина. Выпускник медфака УлГУ 
в областной больнице работает около двух 
лет под руководством Валерия Лисина и 
Любови Лебедевой.

- Мы убрали излишки спаявшейся ткани 
на ушной раковине, создали заново на-
ружный слуховой проход, установили туда 
стенд для того, чтобы обратно не произо-

Данила НОЗДРЯКОВ

Сегодня, как никогда прежде, можно эффективно решить 
проблемы со слухом и вернуть человеку мир звуков и 
радость общения. Чтобы рассказать, как это происходит, наш 
корреспондент специально побывал в городской клинической 
больнице № 1. Именно здесь проводятся уникальные, очень 
сложные операции по восстановлению слуха. Жительнице 
Ульяновска врачи смогли вернуть слух спустя 60 лет.

шло смыкание тканей, открыв путь к бара-
банной перепонке, - рассказывает врач.

По словам врача, чудо происходит просто 
и почти тривиально. На деле формирование 
слухового прохода занимает несколько 
часов. Здесь торопиться ни в коем случае 
нельзя, работать надо скрупулезно и точно, 
ведь инструмент, проделывающий проход 
к внутреннему уху, находится в нескольких 
миллиметрах от головного мозга.

Евгений Калегин в буквальном смысле 
слова сотворил заново слуховой проход, 
что и вернуло пациентке слух. Встретив-
шись с врачом, Анжелика Васильевна креп-
ко обняла своего спасителя. 

- Когда я пришла в себя после операции,  
увидела доктора. Не ждала, что мне «пода-
рят» такого молодого и улыбчивого доктора, 
- делится своей радостью Анжелика Васи-
льевна. - Он снимал повязку с моей головы. 
И я… услышала, как повязка шуршит. Это был 
самый лучший звук на свете! Доктор прове-
рял мой слух, что-то шептал с другого конца 
комнаты, а я потом стала над ним подшучи-
вать, все повторяла: «Слышу, доктор, как вы 
сказали: «Полосову пора выписывать!».

Анжелика Васильевна признается, что 
надеялась только лишь на частичное вос-
становление слуха, полагая, что и это уже 
будет для нее несказанной радостью. А то 
счастье, которое подарили женщине и всей 
ее семье врачи, по словам пациентки, не-
возможно выразить словами. 

- У меня было такое впечатление, что мне 
вернули весь мир звуков. Мои слова благо-
дарности - всем работникам больницы. Я 
провела здесь время, как на курорте.

 Частый слуЧай
- Нельзя назвать операцию какой-то 

особой или сверхъестественной. С такими 
случаями к нам обращаются часто, осо-
бенно после дорожно-транспортных про-
исшествий. Мы проводим такие операции 
и довольно успешно, слух возвращается. К 
сожалению, очень и очень часто пациенты с 
заболеваниями снижения слуха не обраща-
ются вовремя. Порой это связано с загру-
женностью людей, нехваткой времени или 
неуверенностью в успехе лечения, - ком-
ментирует заведующий ЛОР-отделением 
городской больницы № 1 Валерий Лисин.

А в отношении Анжелики Васильевны боль-
ница свое дело сделала, вернув полноценный 
слух. Реабилитационный период закончился, и 
дальнейшего лечения женщине не требуется.

Все больше нарушений слуха приходится на молодежь до 20 лет.  
Последние исследования состояния слуха у молодежи показывают,  
что у 12% из них порог слуховых восприятий существенно ниже нормы.

На этой неделе по всей стране отмечает-
ся Всероссийская неделя иммунизации. 
Но что это такое и для чего она нужна?

Иммунизация - медикаментозный спо-
соб формирования либо активизации 
искусственного иммунитета. Нужна она 
потому, что иммунитет, сформированный 
с помощью вакцины, имеет ограничения 
во времени. 

Бывают случаи, когда необходимо экс-
тренное введение вакцины по эпидемиче-
ским показаниям - если среди населения 
повышен риск распространения инфек-
ции, против которой имеется вакцина. 
Примером может служить вакцинация от 
клещевого энцефалита или вирусного 

менингита. Иногда необходимо проводить 
обязательную и вынужденную вакцинации. 
Обязательную проходят те, кто в случае 
заболевания представляет опасность для 
окружающих. Вынужденно прививаются 
те, кто живет в закрытом коллективе, что-
бы инфекция не охватила всех его членов. 
Прививка переносится легче, если снизить 
нагрузку на кишечник. В течение трех дней 
до прививки  уделите особое внимание 
правильному питанию. Избегайте жаре-
ной, жирной пищи, ешьте небольшими 
порциями. 

При запорах вакцину вводить нельзя. 
Вначале нужно проконсультироваться 
у врача относительно лечения запора и 
только после выздоровления проходить 
иммунизацию.

В холодное время года детям врач-
педиатр прописывает витамин D. Этот 
витамин повышает усвоение кальция, 
но перед прививкой поступление в ор-
ганизм повышенной нормы витамина D 
вызывает аллергическую реакцию. За  
2 - 3 дня перед прививкой приостановите 
прием витамина. Возобновить его прием 
можно не менее чем через 5 дней после 
прививки.

Если у вас есть возможность сделать 
прививку на дому, воспользуйтесь ей. Дома 
риск инфицирования ниже, чем при посе-
щении поликлиники.

По материалам  
Ульяновского областного центра  

медицинской профилактики
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25 апреля в 19.00 на площади Ленина в Ульяновске состоится занятие по китайской  ►
гимнастике цигун, которое станет завершающей точкой областного дня здоровья и спорта. 

Мастер-классы  
от олиМпийцев
Областной день здоровья и спорта прой-
дет в регионе в субботу, 25 апреля.

Принять участие в ста спортивных меро-
приятиях сможет любой желающий.

Одной из главных площадок станет легко-
атлетический манеж «Спартак». Как расска-
зал директор школы олимпийского резерва 
по легкой атлетике Евгений Янкаускас, гости 
побывают на экскурсии в музее этой школы, 
которая 5 мая отмечает свое 70-летие. А 
в 14.00 олимпийский чемпион Владимир 
Крылов проведет мастер-класс. Две лучшие  
команды получат возможность потрениро-
ваться в манеже «Спартак», чтобы на следу-
ющий день показать хорошие результаты на 
72-й областной легкоатлетической эстафете 
на призы газеты «Ульяновская правда».

В спортивном комплексе «Динамо» на ули-
це Гончарова в 14.00 пройдет мастер-класс 
знаменитых ульяновских борцов - олимпий-
ского чемпиона Виталия Константинова и 
чемпиона сурдолимпийских игр Евгения 
Голованова.

Самыми массовыми станут соревнования 
по футболу и мини-футболу, которые прой-
дут в спортзалах школ и комплексе «Новое 
поколение». А «Волга-Спорт-Арена» при-
глашает на открытую тренировку хоккейной 
«Волги».

Областной день здоровья и спорта завер-
шится массовой акцией на площади Ленина, 
где в 19.00 пройдут занятия по традиционной 
китайской оздоровительной системе цигун.

лидеры сборной  
не подвели
В чемпионате ПФО, прошедшем в 
спортивном манеже УлГПУ, за медали 
боролись лучшие штангисты 12 регионов 
Поволжья.

Соревнования по тяжелой атлетике прово-
дились в нашем регионе впервые за долгие 
годы. За три дня на помост вышли 150 атле-
тов, среди которых десять мастеров спорта 
международного уровня. Золотую медаль за-
воевала лидер сборной Ульяновской области 
Екатерина Лаптева, выступавшая в весовой 
категории до 53 килограммов. Ее результат в 
сумме двоеборья - 163 килограмма.

Благодаря этой победе Екатерина получи-
ла возможность выступить в финале чемпио-
ната страны, который пройдет в середине 
лета в Дагестане. Такой результат позволит 
ульяновской спортсменке претендовать на 
«бронзу» чемпионата России, но девушка 
решительно настроена на борьбу за более 
высокие награды.

Не подвел тренеров и болельщиков и ли-
дер мужской сборной Ульяновской области 
Михаил Гобеев, выступавший в весовой ка-
тегории до 69 килограммов. По словам его 
тренера Александра Сорокина, выступление 
Михаила стало настоящей сенсацией чем-
пионата ПФО. Ни один из соперников по ве-
совой категории даже близко не подобрался 
к результату Гобеева. В итоге в двоеборье 
судьи зафиксировали 323 килограмма. Это 
на один килограмм больше, чем результат 
москвича Сергея Петрова, который на днях 
в составе сборной России завоевал сере-
бряную медаль на проходящем в Тбилиси 
чемпионате Европы.

За сборную региона Михаил выступает 
три года. До этого он жил и тренировался 
в Санкт-Петербурге. Сейчас он работает 
тренером в Солдатской Ташле, где недав-
но открылась секция по тяжелой атлетике. 
«Победа на чемпионате ПФО - первый шаг 
на пути в сборную России, - считает сам 
Михаил. - В последние годы у меня были 
две серьезные травмы. Сейчас я полностью 
восстановился и постепенно выхожу на тот 
уровень, когда побеждал на чемпионате и 
Кубке России. Если удастся избежать травм, 
в 2016 году можно будет побороться за по-
ездку на Олимпиаду».

Иван ВОЛГИН 

Более трех тысяч ульяновцев и спорт-
сменов из Пензы, Чебоксар, Самары, 
Москвы и Волгограда примут участие 
в 72-й областной легкоатлетической 
эстафете на призы газеты «Ульяновская 
правда», посвященной 70-летию Победы 
в Великой Отечественной войне. Она 
пройдет 26 апреля.

В этом году масштабные региональные 
соревнования пройдут под лозунгом: «Эста-
фета победителей». Нововведением года 
станет участие команд из городов-героев 
России. «На протяжении всей трассы, где 
побегут спортсмены, мы планируем раз-
местить информацию о 14 городах-героях. 
Таким способом мы хотим еще раз на-
помнить прежде всего юным ульяновцам о 
том, какой ценой нашему народу досталась 
Победа в Великой Отечественной войне», 
- рассказала главный редактор Издатель-
ского дома «Ульяновская правда» Ирина 
Арановская.

Длина трассы, которую проложат по 
центральным улицам Ульяновска, составит 
7 585 метров. На старт в десяти зачетных 
группах выйдет более ста команд - школь-

ников, студентов, сельчан и работников 
промышленных предприятий, спортсменов 
с ограниченными возможностями здоро-
вья. Победители получат по 250 тысяч руб- 
лей, серебряные призеры - по 150 тысяч 
рублей, бронзовые - по 100 тысяч рублей. 
По словам главного судьи эстафеты заслу-
женного работника физической культуры и 
спорта России Евгения Кузнецова, одной 
из главных задач при подготовке к эстафе-
те станет ремонт асфальтового покрытия 
улиц, по которым проложен маршрут забе-
гов. Дорожные службы обещали выполнить 
работы до 24 апреля, а на следующий день 
нанесут разметку этапов.

А в минувшую субботу прошли эстафеты 
во всех районах Ульяновска. В Засвияжском 
районе она проходила в 59-й раз, в Ленин-
ском - в 37-й раз, в Заволжском - в 46-й 
раз. В Железнодорожном районе эстафета 
состоялась в 40-й раз - за победу боролись 
900 человек, представлявших 62 коллекти-
ва: на дистанцию выходили пенсионеры, 
воспитанники детских садов, инвалиды-
колясочники и инвалиды по зрению и слуху, 
представители воинских частей и ТОСов 
района... Спорту все возрасты покорны! 
Во всех эстафетах в параде открытия уча-
ствовали ветераны Великой Отечественной 
войны и ветераны ульяновского спорта.

Напомним, легкоатлетическая эстафета 
на призы газеты «Ульяновская правда» 
впервые прошла весной 1943 года. С тех 
пор она стала главной спортивной тра-
дицией региона, которая не прерывалась 
ни разу.

Эстафета победителей
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Хочу победить!
 Лада БЕЛОЗЕРОВА

Ох, как затянулась осенне-
зимне-весенняя пауза! Кто это  
сказал, что мы проиграли или 
выиграли? Но при этом должны 
победить, а иначе зачем  весь 
этот футбол? А мы победили!

18 апреля ульяновская 
футбольная «Волга» в  матче 
первенства России среди 
клубов второго дивизиона 
(зона «Урал-Поволжье») взяла 
верх над новотроицкой «Ностой». 
Поединок, прошедший на заволж-
ском стадионе «Старт»,  завершился 
крупной победой волжан - 3:0.

Для обеих команд это был первый 
матч в первенстве страны после  зимней 
паузы. Контракты с клубом подписали 
пять воспитанников местного футбола: 
Денис и Дмитрий Рахмановы, Сергей 
Панчин, Александр Маврин и Максим 
Архипов. Вернулся в команду опыт-
ный защитник Ильнур Мухаметдинов, 
который провел в составе «Волги» бо-
лее 120 матчей.  Пополнили команду 
Дмитрий Баулин и Виталий Аралин, 
перебравшиеся в Ульяновск из 
Нижегородской области. Четверо 
новобранцев приняли участие в 
поединке против «Носты»: Бау-
лин и Мухаметдинов появились 
на поле с первых минут, Мав-
рин и Дмитрий Рахманов 
вышли на замены во вто-
ром тайме. 

В стартовые полча-
са футболисты обеих 
команд действова-
ли неторопливо, с 
оглядкой на свои 
ворота. Поэтому 
у вратарей работы было немного. Затем 
«волжане» активизировались в атаке, но 
до голевых моментов дело по-прежнему 
не доходило. И тут за минуту до перерыва 
ульяновцы нежданно-негаданно открыли 
счет: затяжную наступательную комбина-
цию хозяев поля завершил результативным 
ударом Ильнур Мухаметдинов, удачно зам-
кнувший фланговый прострел, - 1:0.

Во втором тайме «волжане» стали атако-
вать еще больше, и результат не заставил 

себя долго ждать. Вскоре после переры-
ва преимущество ульяновской команды 
удвоил Виталий Аралин, отправивший мяч 
в «девятку» метров с тридцати. Голевые 
моменты у ворот «Носты» стали возникать 
один за другим:  и все же третий мяч вле-
тел в ворота команды из Оренбуржья. Это 
капитан «Волги» Сафин решился на при-
цельный удар из-за пределов штрафной и 
не прогадал - 3:0.

Информация от ФК «Носта»:  «Большая 
часть игры, как это свойственно весенней 

части футбольного первенства, выдалась 
весьма упорной и тягучей. Соперники на 
двоих создали минимальное количество 
опасных моментов в игре. Во втором тайме 
игра пошла в том же ключе, что и в первом. 
Соперники концентрировались в середине 
поля, редко создавая голевые моменты. К 
такому ритму лучше приспособились «вол-
жане», главным оружием выбрав удары с 
дальней дистанции. Эта тактика принесла 

результаты: еще дважды красивыми вы-
стрелами с расстояния хозяева поля 

сумели забить голы. В итоге матч 
завершился разгромной победой 

ульяновцев - 3:0. После этой по-
беды «Волга» в турнирной 
таблице дивизиона занима-

ет пятое место с 30 очками.
Двe команды слаженно и уверенно дей-

ствовали в обороне, не давая разгуляться 
нападению соперника. Но постепенно 
инициативу в игре захватили хозяева поля, 
которые больше контролировали мяч и 
чаще стали атаковать. В свою очередь по-
допечные Дмитрия Емельянова старались 
играть в свой футбол, проводя быстрые 
контратаки. Но все усилия обеих команд от-
крыть счет в матче сводились на нет. Лишь 
под занавес первого тайма, на 44-й мину-
те, защитник «Волги» Мухаметдинов смог 
поразить ворота «Носты» (1:0). Во втором 
тайме «Носта», стараясь отыграться, по-
шла в атаку всеми силами. Но ульяновцам 

удалось  не только сдержать натиск нашей 
команды, но и на 51-й минуте удвоить 

свое преимущество. Гол забил Ви-
талий Аралин (2:0).  После второго 
забитого мяча  фортуна была на сто-

роне хозяев поля, и в одной из атак дальним 
ударом окончательный счет в этой встрече 
установил  Сафин (3:0).

Остальные матчи очередного тура пер-
венства России по футболу среди команд 
второго дивизиона (зона «Урал-Поволжье») 
завершились так: «Спартак» (Йошкар-Ола) 
- «Рубин-2» (Казань) - 0:5, «Нефтехимик» 
(Нижнекамск) - «КамАЗ» (Набережные 
Челны) - 1:1, «Сызрань-2003» - «Динамо» 
(Киров) - 3:0, «Челябинск» (Челябинск) - 
«Лада-Тольятти»  - 2:1.
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Овен 
В эти дни лучше свести к минимуму все 
внешние контакты. Избегайте лишних 

расходов - время для этого неблагоприятное. К 
выходным вы сможете развернуться и проявить 
активность в делах, в результате у вас получится 
все, что планировали ранее.

Телец 
Вам стоит обратить взгляд на свой вну-
тренний мир. Именно там скрываются 

ответы на волнующие вас вопросы. Прийти к 
правильному решению можно только в гармонии 
с собой и тогда определить лучший способ дей-
ствий. Остальное - лишний расход сил.

Близнецы 
Неделя благоприятна в целом, но нужно 
соблюдать осторожность, так как не все 

контакты будут положительными - вас могут рас-
строить, а то и навредить. Только в семье ждут 
гармония и уют. Много полезных знакомств с 
перспективой на будущее.

Рак 
Вы будете как никогда эмоциональны, 
и тому есть свои причины. Ваши эмо-

ции будут литься через край. Вы станете душой 
компании. Старайтесь немного сдерживать свои 
порывы, чтобы подобные перемены в настроении 
не смотрелись странно со стороны. 

Лев 
Эта неделя станет для вас благоприят-
ной, особенно в вопросах отношений с 

другими людьми. Они будут связаны с работой. 
Поэтому на горизонте не видно флирта, а только 
собрания и переговоры, но как раз они будут наи-
более удачными для вас. 

Дева 
Сейчас все в ваших руках. Поэтому не 
вините в неудачах кого-то другого. Воз-

можна активизация недоброжелателей, которые 
будут строить вам козни, но вы способны обойти 
все препятствия. Удача на вашей стороне при 
условии ваших активных действий.

Весы 
Постарайтесь посвятить эту неделю 
близким людям. Крайне важно сейчас 

уделить внимание старшим членам семьи, кому-
то из них может потребоваться ваша поддержка. 
Время, проведенное с родными людьми, напол-
нит вашу жизнь домашним уютом и теплом.

Скорпион 
Это время хорошо провести с челове-
ком, который разделяет ваши взгляды, 

чувства и сможет поддержать в трудный момент. 
Возможно внезапное ухудшение настроения и 
возникновение депрессии на пустом месте. Ста-
райтесь ни с кем не ссориться.

Стрелец 
На этой неделе вы на коне, даже если 
другие считают, что вы поступаете не-

правильно. Ваша уверенность в себе в сочетании 
с хорошей энергетикой переманит на свою сто-
рону многих людей, и следствием этого будет то, 
что ваши дела пойдут как по маслу. 

Козерог 
Вы можете расслабиться - вас ждут 
спокойствие и отдых. Правда, вы не 

останетесь без дел, но все они будут в радость. 
Вы получите удовольствие даже от обычной ра-
боты. Новые ваши идеи будут приняты и оценены 
по достоинству. 

Водолей 
Стройте сейчас планы на будущее, это 
позволит вам вывести отношения на 

новый, более приятный и устойчивый уровень. 
Поэтому смело посвящайте свое время только 
личной жизни, пока звезды вам в этом способ-
ствуют. Вы сможете решить все.

Рыбы 
Не пытайтесь нажиться за счет любящих 
вас людей - это не благородное занятие. 

И самое главное, задумайтесь, а принесет ли вам 
это радость в дальнейшем? Отношения с близки-
ми и друзьями важнее, чем сиюминутный успех в 
делах или прибыль.

Астрологический прогноз  
с 22 по 28 апреля

Отдохни

Ежегодная всероссийская акция в поддержку чтения «Библионочь-2015»   ►
пройдет 24 апреля во Дворце книги. Начало в 18.00, вход свободный.

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему –  
приз от редакции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 3 мая (по штемпелю). 

КНижНый Клуб

Что вы читаете?
Наталья Никоно-
рова, директор 
Ульяновского 
драматического 
театра имени 
И.А. Гончарова, 
заслуженный ра-
ботник культуры 
РФ.

У писательницы 
Мариэтты Чудако-
вой есть выражение: «Нет книг, которые 
читать рано, есть книги, которые читать 
поздно». Мне повезло: в родительском 
доме бережно собиралась вся классика: и 
я с раннего возраста имела возможность 
читать собрания сочинений Пушкина, Тол-
стого, Достоевского, Чехова, поэтические 
сборники Есенина, Маяковского, а еще 
Дюма, Джека Лондона, Майн Рида. Лю-
бовь к литературе и русскому языку мне 
передала моя мама, которая знала наизусть 
«Графа Нулина» и «Евгения Онегина» и, что 

важно, с интересом следила за моим чтени-
ем. Я помню упоительные вечера, когда мы 
долго беседовали о прочитанном. И чтение 
книг, в том числе и из школьной программы, 
превращалось для меня в удовольствие. 

В студенческие годы в Москве (училась 
в ГИТИСе, сегодня - Российская академия 
театрального искусства) мы по очереди 
читали самиздатовских Булгакова, Трифо-
нова, Солженицына. У меня до сих пор хра-
нятся отпечатанные на машинке книжечки 
Ахматовой и Цветаевой. Чуть позже в мою 
жизнь вошли Василий Аксенов, Фазиль Ис-
кандер, Владимир Войнович. Люблю до сих 
пор перечитывать Сомерсета Моэма, Макса 
Фриша, Курта Воннегута, Кобо Абэ, обожаю 
японскую поэзию… 

Люблю одновременно читать три-четыре 
книги. Сейчас это - сборник Марины Дмит-
риевской об Александре Володине, очень 
трогательная, добрая книга (подаренная 
мне автором) Элеоноры Денисовой «Шарик 
улетел», а еще познавательная, замечатель-
но изданная и написанная книга доктора 
Комаровского, которую я приобрела по 
семейным обстоятельствам (два с полови-

ной года назад стала бабушкой). Не люблю 
детективы и бульварные романы. Отдыхаю 
с Губерманом и Веллером. 

Рада, что в свое время Борис Алексан-
дров «подсадил» меня на Вербера. А не так 
давно с радостью пополнила библиотеку 
«Книгой, ради которой объединились пи-
сатели, объединить которых невозможно». 
Это - сборник произведений современных 
авторов, среди которых Ерофеев, Акунин, 
Гришковец, Толстая, Рубина, Улицкая, Каба-
ков, Пелевин… Она издана благотворитель-
ным фондом помощи хосписам «Вера». Все 
эти авторы творят интересную литературу, 
которую, на мой взгляд, должен знать каж-
дый интеллигентный человек. 

По долгу службы много времени при-
ходится уделять чтению пьес. Я горжусь, 
что в репертуаре нашего театра широко 
представлена классика: Грибоедов, Чехов, 
Шекспир, Шиллер, Тургенев, Островский, 
Толстой, Карамзин. И в основе всех поста-
новок непременно присутствует уважитель-
ное отношение к автору. Думаю, поэтому 
эти спектакли живут на сцене долго, имеют 
успех и всегда интересны зрителям.

Правильно отгадала сканворд  
от 1 апреля О.С. Черненко  

(г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и 
приглашаем в редакцию за 

призом. Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.

конкурс «НГ» +

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 1 апреля  

Е.П. Доронин 
(г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и 
приглашаем  

в редакцию за призом.

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Викторина «Закон  
каменных джунглей»
1. Кто является лидером среди глав-
ных героев сериала?
а) Жук;
б) Тим;
в) Лиза;
г) Цыпа.
2. Кого в сериале «ЗКД» играет Алек-
сей Кирсанов?
а) Лейтенанта ДПС;
б) Капитана милиции;
в) Охранника автостоянки;
г) Бандита.
3. Какая группа перепела культовую 
композицию из заставки шоу «Зов 
джунглей» для сериала «ЗКД»?
а) iowa;
б) «Руки вверх»;
в) «Наадя»;
г) «Каста».
4. Как познако-
мились главные 
герои сериала 
«ЗКД» между со-
бой?
а) Живут на одном 
районе;
б) В летнем лагере;
в) Занимались 
вместе футболом;
г) Родители дру-
жат.

Ответы на викторину «Холостяк»  
от 1 апреля

1 - в; 2 - б; 3 - б; 4 - а.

Ответы НА скАНвОРд От 1 АпРеля
По горизонтали: Оканье. Луго. Гнусав. Феба. 

Шоколад. Львов. Сапоги. Ара. Дир. Наказ. Квота. 
Пион. Хаэн. Ауха. Трап. Пикколо. Альт.

По вертикали: Долг. Осадки. Кунак. Пиво. Агу. 
Оборона. Снос. Ушиб. Афалина. Медведь. Хатка. 
Вакса. Рол. Агора. Эмаль. Вазон. Пот.
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Спектакли
концерты

Афиша

28 апреля в 10.00 в музее «Симбирская классическая гимназия»””  ►
состоится торжественное открытие  школьной научно-практической конференции по краеведению.

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

22 апреля, 19.00 
- концерт Иосифа Кобзона.
25 апреля, 17.00 
- концерт «Время, вперед!», 
Г. Свиридов.
26 апреля, 17.00 
- концерт «Девушка, которая 
играет на тромбоне».

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13,  
тел. 44-11-56)

23 апреля, 19.00 
- концерт группы «Сурганова 
и оркестр».
24 апреля, 12.00 
- юбилейный концерт акаде-
мического камерного хора.
26 апреля, 12.00 
- выступление ансамбля тан-
ца «Счастливое детство», 
театра танца «XXI век» в честь 
юбилея.

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

23 апреля, 18.30 
- «В таверне дядюшки Ганса» 
(вечер в немецком стиле). 
26 апреля, 12.00 
- музыкальный спектакль 
«Сказки бабушки Тортилы».

ДК им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4,  
тел. 53-85-02) 

26 апреля, 13.00 
- юбилейная программа, по-
священная 15-летию со дня 
основания народного кол-
лектива эстрадной группы 
«Мираж».

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

22 апреля, 18.00 
- К. Людвиг «Одолжите тенора!» (комедия).

23 апреля, 18.00 
- Ф. Шиллер «Коварство и любовь».

25 апреля, 17.00 
- Р. Куни «Особо влюбленный таксист».

26 апреля, 17.00 
- У. Шекспир «Ромео и Джульетта».

27 апреля, 19.00 
- Ц. Пуни «Эсмеральда» (балет в двух действи-
ях). Марийский государственный театр оперы и 
балета имени Эрика Санаева.

28 апреля, 18.00 
- Н.М. Карамзин «Бедная Лиза».

Малая сцена

23 апреля, 18.00 
- А. Дударев «Не покидай меня...».

24 апреля, 18.00 
- «Маленький человек с большим сердцем».

25 апреля, 12.00 
- А. Усачев «Азбука хорошего поведения».

Димитровградский драмтеатр 
имени А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

24 апреля, 18.00 
- Э. Филиппо «Полмиллиона за жену». 

25 апреля, 17.00 
- К. Манье  «Оскар» (комедия).  

26 апреля, 11.00 
- А. Понизов «Храбрый заяц» (музыкальная 
сказка).  

 26 апреля, 17.00 
- Е. Ерпылева «Дон Жуан в масштабе тыла».
 

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

25, 26 апреля, 17.00 
- А. Чехов «Вишневый сад» (комедия).
 

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

25 апреля, 17.00 
- Станислав Мрожек HEMERALOPIA (драма-
тургическая сюита по пьесам «Серенада» и 
«Кароль»).

26 апреля, 17.00 
- Петер Вайс «Страсти по Макинпотту».

Ульяновский театр  
юного зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

23 апреля, 14.00, 16.00 
- премьера. «Концерт фронту». 
25 апреля, 18.00 
- Ж.-Б. Мольер «Тартюф, или Обманщик».

26 апреля, 11.00 
- «Как Лопшо человеком стал».

28 апреля, 14.00 
- «Концерт фронту».

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

25 апреля, 10.30, 13.00 
- «По щучьему велению».

26 апреля, 10.30, 13.00 
- «Приключения Люси в стране мыльных пузы-
рей».

 Вечер тихой песнею над рекой плывет,
 Дальними зарницами светится завод.
Где-то поезд катится точками огня,
Где-то под рябинушкой парни ждут меня.

Припев:
Ой, рябина кудрявая,
Белые цветы!
Ой, рябина, рябинушка,
Что взгрустнула ты?

Лишь гудки певучие смолкнут над водой,
Я иду к рябинушке тропкою крутой.
Треплет под кудрявою ветер без конца,
Справа кудри токаря, слева - кузнеца.

Припев. 
 
Днем в цеху короткие встречи горячи,
А сойдемся вечером - сядем и молчим.
Смотрят звезды летние молча на парней
И не скажут, ясные, кто из них милей.

Припев.
 
Укрывает инеем землю добела,
Песней журавлиною осень проплыла.
Но все той же узкою тропкой между гор
Мы втроем к рябинушке ходим до сих пор.

Припев.

Кто из них желаннее, руку сжать кому?
Сердцем растревоженным так и не пойму.
Хоть ни в чем не схожие, оба хороши…
Милая рябинушка, сердцу подскажи.

Припев:
Ой, рябина кудрявая,
Оба хороши!
Ой, рябина, рябинушка,
 Сердцу подскажи!

Уральская рябинУшка
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Мы продолжаем региональный медиапроект 
«НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный хит» 
вспоминаем песню «Уральская рябинушка».

Но сначала - письмо. «С 1994 года постоянно 
выписываю «Народную газету». С той поры в 
ней многое изменилось, она стала объемная, 
красивая, нарядная и по содержанию отличная, 
есть информация обо всем. Хорошо, что появ-
ляются новые рубрики. Очень хорошая идея про 
народную песню. Я бы очень хотела, чтобы вы 
напечатали текст моей любимой песни, которая 
начинается так: «Вечер тихой песнею над рекой 
встает». Это про двух парней, любивших одну 
девушку. Она их уважает, но не может выбрать 
сердцем и обращается к рябинушке - «сердцу 
подскажи». Пенсионерка А.С. Никулина, Улья-
новск».

Уважаемая Антонина Семеновна! Спасибо 
за добрые слова. Песня, о которой вы вспом-
нили, называется «Уральская рябинушка». Ей 
уже 62 года! За эти годы она стала визитной 
карточкой не только знаменитого Уральского 
государственного русского народного хора, 
но и всего Свердловска, ныне Екатеринбурга, 
и считается самой известной в стране пес-

ней, созданной свердловскими авторами. 
...В начале 50-х в тех краях в воздухе «носи-

лась» необходимость в хорошей, запоминаю-
щейся песне об Урале. «Молодежь на Урале, - 
писала газета «На смену!» в 1950 году, - охотно 
поет прекрасные песни о Москве, о красавице 
Волге, о шахтерах Донбасса, о колхозниках 
Дона, о бескрайних просторах Сибири. Моло-
дые рабочие и колхозники, студенты Урала с 
удовольствием пели бы и о нашем прекрасном 
крае, о его людях… Вот таких песен давно ждет 
от композиторов молодежь Урала».

И композитор откликнулся - это Евгений Ро-
дыгин, ныне народный артист России, почетный 
гражданин Свердловской области и города 
Екатеринбурга, отметивший в феврале этого 
года свое 90-летие. Он обратился с просьбой 
к поэту Михаилу Пилипенко, редактору той 
самой газеты «На смену!». И тот с ходу написал 
пять куплетов. 

В 1942 году 17-летний Родыгин ушел добро-
вольцем на фронт. Всю войну, когда возможно, 
устраивал на привалах концерты для солдат. 
В апреле 1945-го в бою под Берлином был 
тяжело ранен. После окончания Уральской 
государственной консерватории Родыгин стал 
заведующим музыкальной частью Уральского 
хора. В 1950 -1956 годах он создал свои лучшие 
песни этого периода - «Куда бежишь, тропинка 
милая», «Белым снегом», «Едут новоселы», 
«Песню о Свердловске», «Лен мой». И, конечно, 
«Уральскую рябинушку», которую можно услы-
шать в исполнении не только отечественных, но 
и иностранных певцов на испанском, немецком, 
французских языках. 

Композитор вспоминал, что вначале художе-
ственному руководителю хора песня не понра-
вилась: «Уральскую рябинушку» забраковали, 
мне сказали: «Мы вальсов не поем, нам это 
не надо, несите эту песню в ансамбль песни 
и пляски». Я обиделся, конечно. Поскольку в 
Уральском хоре на гастролях иногда худрука не 
было, он дома сидит, а мы ездим по стране, я 
эту песню включал в репертуар, и она большим 
успехом у зрителей пользовалась. Поэтому, 
хотел или не хотел худрук, все же согласился, 
что эту песню нужно петь».

Песня получилась душевной, лирической, вос-
требованной. Евгению Родыгину удалось стать 
первым в послевоенное время композитором в 
СССР, который создал популярную лирическую 
мелодию. «Подмосковные вечера» Василия 
Соловьева-Седова зазвучали на сцене и в эфире 
чуть позднее «Уральской рябинушки».

Хор впервые исполнил «Рябинушку» летом 
1954 года в Москве на Всесоюзной сельскохо-
зяйственной выставке, после чего песня зазву-
чала на радио. Чистые, не замутненные идео-
логией или «производственной» темой слова 
песни легли в народную память легко и навсег-
да. В исполнении Уральского хора она звучала в 
Европе, США, Японии, Китае, Северной Корее, 
не затерялась в джунглях Амазонки. 

 В Екатеринбурге существует даже проект 
памятника этой песне. А 5 сентября 2013 года в 
Книге рекордов России зарегистрирован самый 
большой хор екатеринбургских пенсионеров в 
3 140 человек, который исполнил знаменитую 
«Уральскую рябинушку». 

Программа «Песня - душа  
народа» идет на ульяновском радио по 
вторникам в 7.45. А какие народные пес-
ни вы считаете своими любимыми? Что 
интересного можете рассказать о них? 
Ждем ваших писем: 432017,  
Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на 
электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru

Идем в кино!
22 апреля в 19.30 в «Синема 
Парке» в ТРЦ «АкваМолл» 
состоится специальный 
показ одной из самых ожи-
даемых картин этого года 
«Мстители: Эра Альтрона» 
за день до выхода фильма 
в национальный прокат. 

«Народная газета» и «Си-
нема Парк» приглашают сво-
их читателей в кино. Главное 
- первым ответить правильно 
на вопрос викторины. 

Какой скандинавский бог 
входит в команду Мсти-
телей?

А) Перун;
Б) Тор;
В) Зевс.

Ж д е м  в а ш и х  з в о н к о в  
22 апреля с 14.00 до 15.00 
по тел. 30-17-00.
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Группа потерявшихся в джун-
глях русских туристов была 
найдена по матерящимся по-
пугаям...

- Абpам, говорят, ты женился. 
Удачно?

- Нет, окна во двор...

СМСка жене:
«Похищен инопланетянами... 

Ставят на мне опыты... Уже об-
лили духами, измазали губной 
помадой, исцарапали всю спи-
ну, отобрали деньги... Через час 
обещали отпустить».

- Черный кофе. Без сливок, 
пожалуйста.

- Сэр, к сожалению сливок 
нет, как насчет черного кофе 
без молока?

- Товарищ прапорщик, а быва-
ют умные собаки?

- Бывают даже умнее хозяев. 
У меня была такая...

- Доктор! Что делать? Жене 
все хуже и хуже!

- А разве пиявки ей не по-
могли?

- Нет. Три штуки съела и боль-
ше не хочет.

Начал выходить из депрес-
сии. Сегодня ночью я понял, 
что кому-то нужен. Я нужен 
комарам...

- Ну как, были у тебя в Лондоне 
проблемы с твоим английским?

- У меня нет. У англичан были.

Юноша спрашивает древнего 
горца.

- Скажите, уважаемый! Как вам 
удалось прожить так долго?

- Знаешь, я никогда в жизни 
ни с кем не спорил.

- Да не может быть!
- Ну не может, так не может...

Интересное наблюдение сто-
матологов: у шутников часто 
отсутствуют передние зубы.

Приходит мужик к ветери-
нару:

- На что жалуетесь?
- На жизнь.
- Но я не психолог, а ветери-

нар.
- Так жизнь-то собачья.

Ничто так не портит фото-
графию, как надпись снизу: 
«Внимание: розыск!».

НародНый 
аНекдот

К проекту «ПОЭТИЧЕСКИЕ  
СЕЗОНЫ - ВРЕМЕНА ГОДА» 
присоединилась наша газета.

В рамках календарного года, с января по де-
кабрь, на пленэре перед «NEBOLSHим театром» 
зрители разных возрастов и профессий читают 
шедевры русской поэзии, посвященные и соот-

ветствующие текущему времени года. Каждый 
участник проекта заучивает несколько строк и 
читает их перед камерой. В итоге получается, 
что у одного стихотворения несколько исполни-
телей. Близится 9 Мая, поэтому сегодня стихи, 
которые читают ульяновцы, посвящены этому 
грандиозному и патриотическому событию. 

- Я с гордостью приняла участие в таком 
значимом для региона проекте, - рассказала 
журналистка «НГ» Наталия Чумаченко. - Мою 
семью не обошла война стороной: на фронте 
воевал дедушка по маминой линии. Дед Ваня 
не любил говорить на эту тему, но сегодня все 
его дети и внуки помнят те скупые рассказы о 
страшных сражениях, в которых ему пришлось 
участвовать, и мы гордимся, что носим его 
фамилию. Он не дожил до 70-летия Победы, но 
память о нем живет в наших сердцах. Вот так и 
лирика Беллы Ахмадулиной, к которой я при-
коснулась в рамках проекта «ПОЭТИЧЕСКИЕ 
СЕЗОНЫ - ВРЕМЕНА ГОДА», не воспроизводит 
историю душевных страданий, а лишь указы-
вает на них.

Видеозапись стихотворения «Апрель» в ис-
полнении нашего корреспондента можно по-
смотреть на сайте театра http://www.nebolshoy.
ru/video, в социальных сетях и на информаци-
онных ресурсах партнеров проекта. 

аНоНс
Читайте в следующую 
среду в номере  
от 29 апреля

КуКольный  
со зрелищами

«НГ» удалось взять  
интервью у нового  

художественного руково-
дителя Ульяновского  

театра кукол Влади-
мира Бирюкова. 

Кто он и какие 
изменения гря-

дут для про-
стых зрите-

лей - читайте 
в следующем 

номере.

Пришел май -  
тольКо усПевай

Последний месяц весны - горячая пора для 
садоводов и огородников. Работы много, 
и все надо успеть. Однако суетиться в эту 
пору не следует. Что же надо сделать на 
дачном участке в мае?

Апрель - месяц  
«народный»

Андрей ТВОРОГОВ

В прошлом веке Ульяновск выглядел совер-
шенно по-другому - узнать в нем город детства 
теперь решительно невозможно. На помощь 
приходят фотографии.

Ленивые одинокие автобусы едут мимо старого 
ЦУМа, а вдоль чистых от рекламных объявлений до-
мов прогуливаются студенты. Сегодня их в городе 
неприлично много - весна! Нет здесь ни Версаля, 
ни супермаркетов, ни выстроенных в ряд иномарок. 
Только люди. Непривычно улыбающиеся!

В городе детства…

Здесь, на улице Гончарова, они любили фотографировать-
ся. Выпускной ли, вручение диплома - за групповыми фото 
шли к статуе пионеров на месте, где теперь стоит диван 
Обломова. На снимке, оказавшемся в распоряжении «НГ» 
и сделанном, скорее всего, еще до войны, можно увидеть 
город, которого больше нет, - со своей атмосферой, своим 
духом, своими историями.

А вот другой снимок, цветной. На нем бульвар Новый 
Венец. Что бросается в глаза? Сказочная чистота. Аккурат-
ность. Отсутствие линий проводов, которые ныне опоясали 
даже культурный центр города. А сколько деревьев!

К сожалению, история привыкла стирать все, что соз-
дает. Но мы все еще помним тот город - город, в котором 
живут сказки и поют шалые ветры. И мы все-таки узнаем 
его улыбку - даже скрытую за эклектичным макияжем 
XXI века.
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испытано на себе

Ловцы ветра
Узнав, что в пригороде Инзы 

находится метеостанция, я 
себе наметил: да, надо бы там 
побывать… И как только появи-
лась возможность оказаться в 
шкуре метеоролога, я выяснил, 
как правильно измерить радиа-
цию и зачем знать температуру 
грязи.
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тВ-программа  
на Всю неделю!

ноВости одной строкой

  ► 2 мая впервые в Ульяновске  
состоится суточный легкоатлетический 
забег «Добежим до Победы».

  ► 22 апреля в честь 145-летия  
со дня рождения Владимира Ленина  
в Ульяновске создадут сад Ленина.

На  ► 17% снизилась онкозаболеваемость 
в Ульяновской области с начала года.

Более  ► 53 тысяч человек приняли  
участие в областном субботнике.

стр. 7

перспектиВы

Область дает Ульяновску деньги 
на ремонт «убитых» дорог

Погода в начале этой недели 
оказалась не самой типичной 
для второй половины апреля. 
Однако еще до этого  дорожные 
службы приступили к необходи-
мому после зимнего сезона ре-
монту и нанесению новой раз-
метки на дорожное полотно.  

стр. 24

Лениных 
посчитали

стр. 9

стр. 3

о глаВном

Задай свой вопрос Астахову
Свыше тысячи человек примут участие в работе XI Съез-

да уполномоченных по правам ребенка в субъектах РФ 
в Ульяновской области. Мероприятие, которое посетит 
российский омбудсмен Павел Астахов, пройдет в регионе 
27 и 28 апреля.
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4 мая в Павловском районе стартует третья глобальная неделя безопасности дорожного движения.   ►
Будьте аккуратны на дорогах и берегите свою жизнь!

Курс на оздоровление 
сложен, но выполним

заболевания уносят в могилу все больше 
людей трудоспособного возраста.

Если говорить об острых патологиях - 
инсультах, смертность от них снизилась. И 
только в девяти районах она все же увели-
чилась. Снова первое место занимает Кузо-
ватовский район, за ним Новомалыклинский, 
Мелекесский, Сенгилеевский, Карсунский, 
Базарносызганский, Вешкаймский, Старо-
майнский и город Ульяновск. А вот в Никола-
евском и Радищевском районах от инсульта, 
к счастью, никто не погиб.

По инфарктам миокарда также идет 
снижение. И лишь в некоторых районах 
зарегистрирован рост смертности. На 
первом месте Вешкаймский район. В число 
неблагополучных также вошли Ульяновск, 
Тереньгульский, Мелекесский и Чердаклин-
ский районы. А вот в Новомалыклинском, 
Павловском, Базарносызганском районах 
случаев смертности от инфаркта миокарда 
нет. Отличная ситуация в Радищевском рай-
оне, здесь смертность от острого инфаркта 
миокарда не регистрируется уже два года.

Смертельная опаСноСть
Директор Института демографии ВШЭ 

Анатолий Вишневский считает, что достичь 

значительного снижения смертности в РФ 
от основных и внешних причин будет до-
статочно сложно. По его мнению, в России 
очень низкие затраты на здравоохранение 
по сравнению с другими странами. Таким об-
разом, задача снижения смертности в первую 
очередь может быть достигнута, если поло-
жения указа будут подкреплены серьезным 
финансовым обеспечением медицины.

- Если действительно хотят снизить смерт-
ность, в том числе от внешних причин, нужно 
проводить очень серьезные исследования. 
Кроме того, для этого (снижения смертно-
сти) нужно изменить не только финансиро-
вание системы здравоохранения, но и поме-
нять само отношение к здоровью и ценности 
человеческой жизни, - считает министр 
здравоохранения и социального развития 
Ульяновской области Павел Дегтярь.

В последнее время зарегистрировано 
все больше летальных случаев от болезней 
органов дыхания. В Ульяновской области за 
два месяца число погибших достигло 92 че-
ловек, это на четыре больше прошлого года. 
Красной строкой идет пневмония. Она, как 
признаются чиновники, практически стала 
эпидемией. Всплеск смертельной пневмо-
нии наблюдается по всей стране.

- Во многом это объясняется тем, что про-
изошла мутация гриппа, - рассказал Павел 
Дегтярь. - Информацию своевременно не 
довели до медицинского сообщества.

Больше всего пострадавших от пневмонии 
в Инзенском, Новомалыклинском, Старо-
майнском, Вешкаймском, Мелекесском, 
Сенгилеевском, Барышском, Чердаклинском 
районах и Димитровграде. Низкие показате-
ли зафиксированы в Радищевском, Базарно-
сызганском и Сурском районах. То, что где-то 
заболеваемость увеличилась, а где-то нет, 
специалисты объясняют просто - отдален-
ные районы меньше контактируют с другими 
людьми и плотность населения маленькая, 
вот меньше и болеют. Еще одна беда - в райо-
нах люди часто поздно обращаются к врачу, 
когда уже сделать ничего нельзя.

- Доказано, что снизить смертность от 
пневмонии возможно профилактической 
вакцинацией, - добавил Павел Дегтярь. - Та-
кое поручение дано на федеральном уровне. 
Если исходить из того, что стоимость одной 
вакцины 800 - 1 000 рублей, то в среднем 
понадобится миллион рублей. При плани-
ровании бюджета 2016 года необходимо 
отдельной строкой прописать вакцинацию 
от пневмонии. По заверению ученых, это 
реально может снизить показатели смерт-
ности от этого заболевания.

Что же предлагают чиновники, чтобы 
наладить ситуацию в целом по заболева-
ниям? Уже решено выйти с масштабными 
проверками в села, даже в те, где живут сто 
человек и меньше. Измерение артериально-
го давления, глюкозы, холестерина в крови 
и электрокардиография помогут выявить 
группу пациентов, которым необходимо 
дополнительное обследование на этапе 
центральных районных больниц.

К примеру, предложили начать с Инзен-
ского района. Буквально «вывернуть его 
наизнанку», изучить все факты, причины, ор-
ганизовать профилактическую деятельность. 
В скором времени сюда выедет большая 
бригада специалистов и медиков. Она про-
следит, как на практике выстроена система 
борьбы с заболеваниями. Уже подготовлено 
соответствующее распоряжение.

Святослав ПРОЗОРОВ

Неутешительная статистика 
гласит: с начала года в 
Ульяновской области 
увеличилась смертность 
населения. Специалисты видят 
два решения - профилактика и 
вакцинация.

В свой первый рабочий день на посту 
президента Владимир Путин поднял вопрос 
о сбережении населения, популяризации 
здорового образа жизни и расширении доли 
лекарств отечественного производства в 
стране, подписав указ «О совершенствовании 
государственной политики в сфере здраво-
охранения». Президент РФ Владимир Путин 
поручил Кабинету министров обеспечить к 
2018 году снижение показателей смертности 
от различных причин: заболеваний системы 
кровообращения, онкологии, туберкулеза, 
ДТП, а также младенческой смертности.

Сегодня средняя продолжительность 
жизни в регионе у мужчин составляет 65,5 
года, у женщин - 77,1. Если сравнивать на-
чало прошлого года и этого, то сейчас, к со-
жалению, в Ульяновской области смертность 
населения увеличилась на 4,3%. Среди 
общего числа погибших мужчин и женщин 
почти поровну. Основная часть - лица стар-
ше трудоспособного возраста, их 71,6%. А 
трудоспособные - 27,6%. Это обобщенные 
данные за первые два месяца.

От болезней, как говорится, никто не за-
страхован. Но местная власть намерена 
сломать этот стереотип, поставив регион на 
ступень здоровья и долгожительства. 

Сердце не железное…
Основные причины неутешительного конца 

- сердечно-сосудистые заболевания и болез-
ни органов дыхания. Есть и другие. Так, от 
ДТП смертность увеличилась на 18,7%. А вот 
от туберкулеза погибших зарегистрировано 
на 19,7% меньше. Уменьшилась и младен-
ческая смертность на 23,6% по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года.

Если говорить непосредственно по основ-
ным причинам смертности, более чем на 6% 
возросло число погибших от болезней си-
стемы кровообращения. Увеличение погиб-
ших от сердечно-сосудистых заболеваний 
наблюдается в 14 муниципальных образова-
ниях. На первом месте Кузоватовский район. 
Следом за ним идут Старокулаткинский, 
Базарносызганский, Барышский, Карсун-
ский. А в девяти районах области показатели 
смертности, наоборот, снизились. Среди них 
Майнский, Сурский, Николаевский, Карсун-
ский, Павловский, Цильнинский, Новомалы-
клинский, Старомайнский, Инзенский. 

За два месяца 2015 года в целом погибло 
1 637 человек, основная часть - старше тру-
доспособного возраста. 91% из них имели 
серьезную сопутствующую патологию - ги-
пертоническую болезнь, сахарный диабет. 
Но в последнее время наблюдается непри-
ятная тенденция - сердечно-сосудистые 

В Радищевском районе 
смертность от острого 
инфаркта миокарда не реги-
стрируется уже два года.

Для профилактики в районах проведут масштабные медосмотры.

Население убывает
За январь-февраль 2015 года численность населения по причине миграции снизилась в 14 муниципальных образованиях.
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На прошлой неделе на центральном стадионе рабочего поселка Старая Кулатка прошел турнир   ►
по мини-футболу, посвященный Дню космонавтики. Победила команда школы №1.
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Андрей ТВОРОГОВ

На прошлой неделе  
в Радищевском районе 
состоялся массовый смотр  
строя и песни «Марш Победы!».

Во времена СССР смотры песни и строя 
организовывались ежегодно, проводились 
военизированные игры, уроки военного 
дела, военно-спортивные лагеря. В этом 
году в целях патриотического воспитания 
школьников и освоения ими обязательных 
строевых элементов в Радищевском районе 
решили возродить эту традицию - к 70-летию 
Победы в Великой Отечественной войне.

Строй школьников - 
ровный!

На финальном мероприятии присутство-
вали глава администрации Радищевского 
района Александр Белотелов, начальник 
управления социального развития Ни-
колай Филиппов, а также представители 
организаторов смотра строя и песни - это 
педагоги Радищевского центра детского 
творчества. В смотре приняли участие 
пять команд из пяти образовательных 
организаций района. Это радищевские 
школы № 1 и № 2, а также Октябрьская, 
Верхнемазинская и Дмитриевская школы. 
Смотр проводился по двум возрастным 
категориям: 5 - 8-е классы, 9 - 11-е классы. 
В программу вошло выполнение командами 
обязательных строевых элементов.

По словам главы администрации Алек-

сандра Белотелова, с заданием ребята 
справились на «отлично» - строй был ров-
ным, а шаг - чеканным. Действительно, 
смотр строя и песни прошел очень дружно 
и организованно. Каждый из участников 
понимал, что сегодня в этом строю каж-
дый за всех и все за одного. Ну а все гости  

любовались выправкой и статью «красноар-
мейцев». Каждая из команд выглядела до-
стойно и с честью выполнила все элементы 
программы. Отдельно хочется отметить 
капитанов - именно они вели свои команды, 
им досталась самая ответственная миссия. 
И с ней они справились блестяще! Отрадно 
то, что среди капитанов были и девочки.

С нетерпением участники ожидали самого 
ответственного момента смотра - подведе-
ния итогов конкурса. Судьям пришлось в 
этот день нелегко: команды настолько хоро-
шо выступали, что определить лучших было 
очень трудно. Но итоги были подведены. 
Победителем в младшей возрастной группе 
стала команда Верхнемазинской школы. 
Второе место у команды Дмитриевской шко-
лы, а третье взяли ребята из радищевской 
школы № 1. В старшей возрастной группе 
1-е место взяла команда радищевской 
школы № 1, второе ушло к ученикам ради-
щевской же школы № 2. Отдельное третье 
место здесь решили не присуждать.

Ждем продолЖения?
Кто еще принимал участие в организации 

патриотического мероприятия? Помимо 
Радищевского центра детского творче-
ства, который, кстати, выражает огромную 
благодарность судейской команде муници-
пального строя и песни «Марш Победы!», 
собрать ребят помогли начальник отдела 
по делам гражданской обороны и чрезвы-
чайных ситуаций, мобилизационной под-
готовки и взаимодействию с правоохрани-
тельными органами Радищевского района 
Сергей Широков.

Участвовали в сборе строя и члены рай-
онного совета ветеранов войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохранительных 
органов, а также представители других 
ветеранских организаций. В ходе подобных 
конкурсов учащиеся приобретают практиче-
ские навыки начальной военной подготовки 
и строевой ходьбы - а эти вещи незамени-
мы. Помимо этого такие мероприятия, не-
сомненно, способствуют патриотическому 

воспитанию и гражданскому становлению 
подростков, развитию интереса у школьной 
молодежи к военной службе.

Надеемся, что мероприятия такого рода 
станут традиционными и более массовыми. 
Причем не только в Радищевском районе, 
но и по всей области. Ждем продолжения!

Андрей ТВОРОГОВ

Детский православный фестиваль 
«Благовест», посвященный 1000-летию 
памяти равноапостольного князя  
Владимира (Святославовича),  
прошел в радищевской школе № 1.  
В нем приняли участие ребята со всего 
юга Ульяновской области.

На фестивале присутствовали и почетные 
гости: епископ Барышской епархии Русской 
православной церкви Филарет, глава адми-
нистрации Радищевского района Александр 
Белотелов, а также представители Ульянов-
ской местной молодежной общественной 
организации «Военно-патриотический 
центр «Набат», Ульяновской региональной 
общественной организации «Троицкая об-
щина Симбирской земли», представители 

православного бойцовского клуба «Пере-
свет» Жадовского мужского монастыря, 
священнослужители храмов и другие офи-
циальные лица.

«Благовест» начался с того, что епископ 
Барышской епархии Филарет рассказал 
о величайшем событии в истории нашей 
Родины, Крещении Руси, совершившемся 
благодаря святому князю Владимиру более 
1000 лет назад. Затем протоиерей право-
славного прихода храма В честь святителя 
Николая архиепископа Мирликийского 
Чудотворца рабочего поселка Радищево 
отец Николай пожелал всем участникам 
фестиваля плодотворной работы, кон-
структивного диалога и эффективного 
взаимодействия.

Торжественная часть фестиваля завер-
шилась подписанием соглашения между 
администрацией района и Барышской 
епархией Русской православной церкви о 

сотрудничестве в целях формирования у 
обучающихся целостного мировоззрения, 
представления о православной культуре как 
о важнейшей составляющей российской 
и мировой культуры, развития духовно-
нравственного просвещения и культурно-
педагогических традиций в системе об-
разования.

Мероприятие продолжилось концер-
том, на котором в исполнении школьников 
прозвучали духовные и патриотические 
стихи и песни, прошли мастер-классы, 
круглые столы. Фестиваль по-настоящему 
объединил молодежь района, выявил 
ее творческий потенциал и показал не-
обходимость проведения мероприятий, 
направленных на духовно-нравственное 
и патриотическое развитие молодого по-
коления. В завершение праздника участ-
никам были вручены благодарственные 
письма администрации района.

Благовест пришел

Смотр проводился среди  
5 - 8-х и 9 - 11-х классов.

Первые места -  
у Верхнемазинской и  
радищевской школы № 1.

Марш Победы!Марш Победы!

поет баян,  
танцуют пары
На прошлой неделе на базе Новоспасской 
детской школы искусств прошел I от-
крытый конкурс-фестиваль «Поет баян, 
танцуют пары». Состязания проходили по 
двум направлениям - «хореография» и 
«баян, аккордеон». 

В состязании участвовали ребята из Ку-
зоватовского, Радищевского, Павловского, 
Новоспасскогого районов, а также Инзы, 
Канадея и г. Ульяновска. 

Ребята исполняли свои конкурсные про-
граммы и демонстрировали профессио-
нальный уровень и мастерство исполнения, 
которые по достоинству оценило компетент-
ное жюри, в его состав вошли настоящие 
профессионалы и виртуозы своего дела со 
всех концов региона.

Конкурс проходил в концертном зале 
музыкальной школы, публика тепло прини-
мала ребят. В ходе конкурса чувствовалось 
волнение участников, родителей и, конечно 
же, преподавателей, подготовивших юных 
исполнителей. Ведь успех и победа на 
конкурсе складываются из многих состав-
ляющих! Это и умение собраться с мыслями, 
справиться с волнением, и ощущение нужно-
го вдохновения.

Вручение дипломов проходило на сцене 
ДК «Кристалл». После конкурсных высту-
плений все участники и гости посетили 
физкультурно-оздоровительный центр 
«Центр-Юг», Дворец спорта «Олимп» и 
музей. Конкурс-фестиваль «Поет баян, 
танцуют пары» получился ярким и инте-
ресным!

Субботник прошел, 
готовимСя к новому
На прошлой неделе на территории  
Радищевского района прошел первый  
областной субботник. 

Ранее, напомним, был составлен план 
мероприятий, согласно которому коллек-
тивы предприятий и организаций всех 
форм собственности вышли на уборку 
территории. Всего по району в субботнике 
приняли участие 1 600 человек, было за-
действовано 10 единиц техники. Очеред-
ной субботник будет проходить 30 апреля 
2015 года.

 В этот раз работы проводились в Цен-
тральном и Афганском парках, на приле-
гающей территории кладбища, территории 
вдоль дороги рабочий поселок Радищево - 
Старая Кулатка и на территории вдоль доро-
ги от улицы Луговой до АЗС. Также от мусора 
убиралась территория по улице Свердлова и 
улице Кооперативной.

В следующий раз особое внимание будет 
уделено несанкционированным свалкам, 
которые растут не по дням, а по часам на 
территории района.

С юбилеем, библиотека
В минувшую среду Радищевская  
центральная библиотека отметила  
80-летний юбилей.

 Там прошел юбилейный вечер «Доверена 
нам мудрость поколений». В нем приняли 
участие глава муниципального образования, 
а также творческие коллективы района. В 
зале царила теплая и доброжелательная 
обстановка. 

Ведущие рассказали об истории созда-
ния библиотеки, о ветеранах библиотеч-
ного дела и о сегодняшнем ее коллективе. 
Зрители с удовольствием посмотрели 
презентацию и архивно-документальную 
выставку, посвященные истории библио-
теки и ее работникам, а потом поздра-
вили ее сами творческими номерами и 
стихами. 
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Впервые в программе кинофестиваля имени В. Леонтьевой, который пройдет с 27 по 31 мая,   ►
будут участвовать китайские киноленты, которые привезут режиссеры и актеры из КНР.
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Группа потерявшихся в джун-
глях русских туристов была 
найдена по матерящимся по-
пугаям...

- Абpам, говорят, ты женился. 
Удачно?

- Нет, окна во двор...

СМСка жене:
«Похищен инопланетянами... 

Ставят на мне опыты... Уже об-
лили духами, измазали губной 
помадой, исцарапали всю спи-
ну, отобрали деньги... Через час 
обещали отпустить».

- Черный кофе. Без сливок, 
пожалуйста.

- Сэр, к сожалению сливок 
нет, как насчет черного кофе 
без молока?

- Товарищ прапорщик, а быва-
ют умные собаки?

- Бывают даже умнее хозяев. 
У меня была такая...

- Доктор! Что делать? Жене 
все хуже и хуже!

- А разве пиявки ей не по-
могли?

- Нет. Три штуки съела и боль-
ше не хочет.

Начал выходить из депрес-
сии. Сегодня ночью я понял, 
что кому-то нужен. Я нужен 
комарам...

- Ну как, были у тебя в Лондоне 
проблемы с твоим английским?

- У меня нет. У англичан были.

Юноша спрашивает древнего 
горца.

- Скажите, уважаемый! Как вам 
удалось прожить так долго?

- Знаешь, я никогда в жизни 
ни с кем не спорил.

- Да не может быть!
- Ну не может, так не может...

Интересное наблюдение сто-
матологов: у шутников часто 
отсутствуют передние зубы.

Приходит мужик к ветери-
нару:

- На что жалуетесь?
- На жизнь.
- Но я не психолог, а ветери-

нар.
- Так жизнь-то собачья.

Ничто так не портит фото-
графию, как надпись снизу: 
«Внимание: розыск!».

НародНый 
аНекдот

К проекту «ПОЭТИЧЕСКИЕ  
СЕЗОНЫ - ВРЕМЕНА ГОДА» 
присоединилась наша газета.

В рамках календарного года, с января по де-
кабрь, на пленэре перед «NEBOLSHим театром» 
зрители разных возрастов и профессий читают 
шедевры русской поэзии, посвященные и соот-

ветствующие текущему времени года. Каждый 
участник проекта заучивает несколько строк и 
читает их перед камерой. В итоге получается, 
что у одного стихотворения несколько исполни-
телей. Близится 9 Мая, поэтому сегодня стихи, 
которые читают ульяновцы, посвящены этому 
грандиозному и патриотическому событию. 

- Я с гордостью приняла участие в таком 
значимом для региона проекте, - рассказала 
журналистка «НГ» Наталия Чумаченко. - Мою 
семью не обошла война стороной: на фронте 
воевал дедушка по маминой линии. Дед Ваня 
не любил говорить на эту тему, но сегодня все 
его дети и внуки помнят те скупые рассказы о 
страшных сражениях, в которых ему пришлось 
участвовать, и мы гордимся, что носим его 
фамилию. Он не дожил до 70-летия Победы, но 
память о нем живет в наших сердцах. Вот так и 
лирика Беллы Ахмадулиной, к которой я при-
коснулась в рамках проекта «ПОЭТИЧЕСКИЕ 
СЕЗОНЫ - ВРЕМЕНА ГОДА», не воспроизводит 
историю душевных страданий, а лишь указы-
вает на них.

Видеозапись стихотворения «Апрель» в ис-
полнении нашего корреспондента можно по-
смотреть на сайте театра http://www.nebolshoy.
ru/video, в социальных сетях и на информаци-
онных ресурсах партнеров проекта. 

аНоНс
Читайте в следующую 
среду в номере  
от 29 апреля

КуКольный  
со зрелищами

«НГ» удалось взять  
интервью у нового  

художественного руково-
дителя Ульяновского  

театра кукол Влади-
мира Бирюкова. 

Кто он и какие 
изменения гря-

дут для про-
стых зрите-

лей - читайте 
в следующем 

номере.

Пришел май -  
тольКо усПевай

Последний месяц весны - горячая пора для 
садоводов и огородников. Работы много, 
и все надо успеть. Однако суетиться в эту 
пору не следует. Что же надо сделать на 
дачном участке в мае?

Апрель - месяц  
«народный»

Андрей ТВОРОГОВ

В прошлом веке Ульяновск выглядел совер-
шенно по-другому - узнать в нем город детства 
теперь решительно невозможно. На помощь 
приходят фотографии.

Ленивые одинокие автобусы едут мимо старого 
ЦУМа, а вдоль чистых от рекламных объявлений до-
мов прогуливаются студенты. Сегодня их в городе 
неприлично много - весна! Нет здесь ни Версаля, 
ни супермаркетов, ни выстроенных в ряд иномарок. 
Только люди. Непривычно улыбающиеся!

В городе детства…

Здесь, на улице Гончарова, они любили фотографировать-
ся. Выпускной ли, вручение диплома - за групповыми фото 
шли к статуе пионеров на месте, где теперь стоит диван 
Обломова. На снимке, оказавшемся в распоряжении «НГ» 
и сделанном, скорее всего, еще до войны, можно увидеть 
город, которого больше нет, - со своей атмосферой, своим 
духом, своими историями.

А вот другой снимок, цветной. На нем бульвар Новый 
Венец. Что бросается в глаза? Сказочная чистота. Аккурат-
ность. Отсутствие линий проводов, которые ныне опоясали 
даже культурный центр города. А сколько деревьев!

К сожалению, история привыкла стирать все, что соз-
дает. Но мы все еще помним тот город - город, в котором 
живут сказки и поют шалые ветры. И мы все-таки узнаем 
его улыбку - даже скрытую за эклектичным макияжем 
XXI века.
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испытано на себе

Ловцы ветра
Узнав, что в пригороде Инзы 

находится метеостанция, я 
себе наметил: да, надо бы там 
побывать… И как только появи-
лась возможность оказаться в 
шкуре метеоролога, я выяснил, 
как правильно измерить радиа-
цию и зачем знать температуру 
грязи.
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тВ-программа  
на Всю неделю!

ноВости одной строкой

  ► 2 мая впервые в Ульяновске  
состоится суточный легкоатлетический 
забег «Добежим до Победы».

  ► 22 апреля в честь 145-летия  
со дня рождения Владимира Ленина  
в Ульяновске создадут сад Ленина.

На  ► 17% снизилась онкозаболеваемость 
в Ульяновской области с начала года.

Более  ► 53 тысяч человек приняли  
участие в областном субботнике.

стр. 7

перспектиВы

Область дает Ульяновску деньги 
на ремонт «убитых» дорог

Погода в начале этой недели 
оказалась не самой типичной 
для второй половины апреля. 
Однако еще до этого  дорожные 
службы приступили к необходи-
мому после зимнего сезона ре-
монту и нанесению новой раз-
метки на дорожное полотно.  

стр. 24

Лениных 
посчитали

стр. 9

стр. 3

о глаВном

Задай свой вопрос Астахову
Свыше тысячи человек примут участие в работе XI Съез-

да уполномоченных по правам ребенка в субъектах РФ 
в Ульяновской области. Мероприятие, которое посетит 
российский омбудсмен Павел Астахов, пройдет в регионе 
27 и 28 апреля.
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В мае димитровградские предприниматели, занимающиеся бытовым обслуживанием, пообещали   ►
в течение месяца бесплатно предоставлять банно-прачечные услуги ветеранам ВОВ.

Курс на оздоровление 
сложен, но выполним

заболевания уносят в могилу все больше 
людей трудоспособного возраста.

Если говорить об острых патологиях - 
инсультах, смертность от них снизилась. И 
только в девяти районах она все же увели-
чилась. Снова первое место занимает Кузо-
ватовский район, за ним Новомалыклинский, 
Мелекесский, Сенгилеевский, Карсунский, 
Базарносызганский, Вешкаймский, Старо-
майнский и город Ульяновск. А вот в Никола-
евском и Радищевском районах от инсульта, 
к счастью, никто не погиб.

По инфарктам миокарда также идет 
снижение. И лишь в некоторых районах 
зарегистрирован рост смертности. На 
первом месте Вешкаймский район. В число 
неблагополучных также вошли Ульяновск, 
Тереньгульский, Мелекесский и Чердаклин-
ский районы. А вот в Новомалыклинском, 
Павловском, Базарносызганском районах 
случаев смертности от инфаркта миокарда 
нет. Отличная ситуация в Радищевском рай-
оне, здесь смертность от острого инфаркта 
миокарда не регистрируется уже два года.

Смертельная опаСноСть
Директор Института демографии ВШЭ 

Анатолий Вишневский считает, что достичь 

значительного снижения смертности в РФ 
от основных и внешних причин будет до-
статочно сложно. По его мнению, в России 
очень низкие затраты на здравоохранение 
по сравнению с другими странами. Таким об-
разом, задача снижения смертности в первую 
очередь может быть достигнута, если поло-
жения указа будут подкреплены серьезным 
финансовым обеспечением медицины.

- Если действительно хотят снизить смерт-
ность, в том числе от внешних причин, нужно 
проводить очень серьезные исследования. 
Кроме того, для этого (снижения смертно-
сти) нужно изменить не только финансиро-
вание системы здравоохранения, но и поме-
нять само отношение к здоровью и ценности 
человеческой жизни, - считает министр 
здравоохранения и социального развития 
Ульяновской области Павел Дегтярь.

В последнее время зарегистрировано 
все больше летальных случаев от болезней 
органов дыхания. В Ульяновской области за 
два месяца число погибших достигло 92 че-
ловек, это на четыре больше прошлого года. 
Красной строкой идет пневмония. Она, как 
признаются чиновники, практически стала 
эпидемией. Всплеск смертельной пневмо-
нии наблюдается по всей стране.

- Во многом это объясняется тем, что про-
изошла мутация гриппа, - рассказал Павел 
Дегтярь. - Информацию своевременно не 
довели до медицинского сообщества.

Больше всего пострадавших от пневмонии 
в Инзенском, Новомалыклинском, Старо-
майнском, Вешкаймском, Мелекесском, 
Сенгилеевском, Барышском, Чердаклинском 
районах и Димитровграде. Низкие показате-
ли зафиксированы в Радищевском, Базарно-
сызганском и Сурском районах. То, что где-то 
заболеваемость увеличилась, а где-то нет, 
специалисты объясняют просто - отдален-
ные районы меньше контактируют с другими 
людьми и плотность населения маленькая, 
вот меньше и болеют. Еще одна беда - в райо-
нах люди часто поздно обращаются к врачу, 
когда уже сделать ничего нельзя.

- Доказано, что снизить смертность от 
пневмонии возможно профилактической 
вакцинацией, - добавил Павел Дегтярь. - Та-
кое поручение дано на федеральном уровне. 
Если исходить из того, что стоимость одной 
вакцины 800 - 1 000 рублей, то в среднем 
понадобится миллион рублей. При плани-
ровании бюджета 2016 года необходимо 
отдельной строкой прописать вакцинацию 
от пневмонии. По заверению ученых, это 
реально может снизить показатели смерт-
ности от этого заболевания.

Что же предлагают чиновники, чтобы 
наладить ситуацию в целом по заболева-
ниям? Уже решено выйти с масштабными 
проверками в села, даже в те, где живут сто 
человек и меньше. Измерение артериально-
го давления, глюкозы, холестерина в крови 
и электрокардиография помогут выявить 
группу пациентов, которым необходимо 
дополнительное обследование на этапе 
центральных районных больниц.

К примеру, предложили начать с Инзен-
ского района. Буквально «вывернуть его 
наизнанку», изучить все факты, причины, ор-
ганизовать профилактическую деятельность. 
В скором времени сюда выедет большая 
бригада специалистов и медиков. Она про-
следит, как на практике выстроена система 
борьбы с заболеваниями. Уже подготовлено 
соответствующее распоряжение.

Святослав ПРОЗОРОВ

Неутешительная статистика 
гласит: с начала года в 
Ульяновской области 
увеличилась смертность 
населения. Специалисты видят 
два решения - профилактика и 
вакцинация.

В свой первый рабочий день на посту 
президента Владимир Путин поднял вопрос 
о сбережении населения, популяризации 
здорового образа жизни и расширении доли 
лекарств отечественного производства в 
стране, подписав указ «О совершенствовании 
государственной политики в сфере здраво-
охранения». Президент РФ Владимир Путин 
поручил Кабинету министров обеспечить к 
2018 году снижение показателей смертности 
от различных причин: заболеваний системы 
кровообращения, онкологии, туберкулеза, 
ДТП, а также младенческой смертности.

Сегодня средняя продолжительность 
жизни в регионе у мужчин составляет 65,5 
года, у женщин - 77,1. Если сравнивать на-
чало прошлого года и этого, то сейчас, к со-
жалению, в Ульяновской области смертность 
населения увеличилась на 4,3%. Среди 
общего числа погибших мужчин и женщин 
почти поровну. Основная часть - лица стар-
ше трудоспособного возраста, их 71,6%. А 
трудоспособные - 27,6%. Это обобщенные 
данные за первые два месяца.

От болезней, как говорится, никто не за-
страхован. Но местная власть намерена 
сломать этот стереотип, поставив регион на 
ступень здоровья и долгожительства. 

Сердце не железное…
Основные причины неутешительного конца 

- сердечно-сосудистые заболевания и болез-
ни органов дыхания. Есть и другие. Так, от 
ДТП смертность увеличилась на 18,7%. А вот 
от туберкулеза погибших зарегистрировано 
на 19,7% меньше. Уменьшилась и младен-
ческая смертность на 23,6% по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года.

Если говорить непосредственно по основ-
ным причинам смертности, более чем на 6% 
возросло число погибших от болезней си-
стемы кровообращения. Увеличение погиб-
ших от сердечно-сосудистых заболеваний 
наблюдается в 14 муниципальных образова-
ниях. На первом месте Кузоватовский район. 
Следом за ним идут Старокулаткинский, 
Базарносызганский, Барышский, Карсун-
ский. А в девяти районах области показатели 
смертности, наоборот, снизились. Среди них 
Майнский, Сурский, Николаевский, Карсун-
ский, Павловский, Цильнинский, Новомалы-
клинский, Старомайнский, Инзенский. 

За два месяца 2015 года в целом погибло 
1 637 человек, основная часть - старше тру-
доспособного возраста. 91% из них имели 
серьезную сопутствующую патологию - ги-
пертоническую болезнь, сахарный диабет. 
Но в последнее время наблюдается непри-
ятная тенденция - сердечно-сосудистые 

В Радищевском районе 
смертность от острого 
инфаркта миокарда не реги-
стрируется уже два года.

Для профилактики в районах проведут масштабные медосмотры.

Население убывает
За январь-февраль 2015 года численность населения по причине миграции снизилась в 14 муниципальных образованиях.
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Димитровградские медики зарегистрировали первый укус клеща в этом году. К врачам обратился  ►
житель Новомалыклинского района из поселка Верхняя Якушка.
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Алена ТЮРГАШКИНА

В Новомалыклинском районе ветеранов 
Великой Отечественной войны и труже-
ников тыла поздравили с предстоящим 
праздником Победы.

Серебристый диск с красной звездой 
в центре. И пусть медали положено быть 
одноцветной, ведь это не орден, но по такому 
случаю сделали исключение. Это награда и 
для фронтовиков, и для тружеников тыла. Для 
вручения юбилейной медали «70 лет Победы в 
Великой Отечественной войне 1941 - 1945 гг.» 
в канун Дня Победы в районной библиотеке 
Новомалыкинского района состоялся праздник 
«Это наша Победа». В торжественной обста-
новке награды прикрепили на грудь героев-
земляков - Павлу Ивановичу Андрееву, Любови 
Николаевне Чердаковой, Кашифе Латыповне 
Хисамовой, Клавдии Павловне Кудряшовой, 

Елизавете Семеновне Еремеевой, Нине Васи-
льевне Дунаевой, Александре Владимировне 
Вечкановой, Зинаиде Васильевне Друмовой, 
Марии Ивановне Савинкиной, Валентине Ни-
колаевне Багановой, Александру Григорьевичу 
Толчкову, Марии Владимировне Толчковой, 
Татьяне Степановне Москвиной.

Почти всем ветеранам - уже за 90, но, не-
смотря на годы, каждый, выходя за наградой, 
демонстрировал воинскую выправку. После 
окончания церемонии - традиционные по-
здравления и возможность внимательно 
рассмотреть медаль и еще раз вспомнить о 
прошлом.

«Одна из самых дорогих медалей. Вот эти 
- боевые… А это - за все. За все, как говорят, 
муки службы и войны», - сказал один из ве-
теранов.

Всего же их изготовили около трех мил-
лионов. И каждая эта награда обязательно 
дойдет до адресата.

Алена ТЮРГАШКИНА

Этот год особо значим для всей  
страны, для каждого района, 
для каждой семьи. В Ново-
малыклинском районе хранят 
память о своих героях и с большим 
уважением рассказывают  
о подвигах земляков, которые 
спасли всю страну.

НеждаННая войНа
Герой Советского Союза Матвей Чернов 

родился в семье крестьянина-бедняка. Уже 
в семилетнем возрасте остался сиротой. 
Несмотря ни на что, всегда отличался на-
ходчивостью и смелостью. Выучился на 
механизатора, работал в колхозе. Но мир-
ная жизнь продолжалась недолго - пока не 
пришла война…

Известие о нападении гитлеровской Гер-
мании на страну застало Чернова на полях 
колхоза имени Кирова в Старой Малыкле, 
где заканчивали пахоту паров. Изо дня в 
день ряды бригады редели, оставшиеся 
работали за двоих и троих. Сутками, не-
делями не возвращался Матвей домой, до 
изнеможения находясь за рулем трактора. А 
поздней осенью 1941 года ушел на войну.

Немало прошел по грозовым военным 
путям-дорогам полк, в котором служил 
младший сержант Матвей Чернов. Он 
участвовал в ожесточенных боях за осво-
бождение Орла и Белгорода, Смоленска и 
Невеля, городов и сел Белоруссии.

За подвиг - смерть
Судьбоносный бой пришелся на июль 

1944 года, когда советские войска гнали 
фашистов с латвийской земли. Стало из-
вестно, что на их пути немцы концентриру-

ют силы, чтобы принять бой и обеспечить 
своим частям отступление. Тогда перед 
полком командование поставило задачу - 
не дать противнику возможности вывести 
свои войска и технику.

На этот участок подтянули тяжелую даль-
нобойную артиллерию, в тылу врага устрои-
ли наблюдательный пункт. Отделению пред-
стояло перейти линию фронта и укрепиться 
на высоте 144,0. Разведчики благополучно 
выполнили задание. С этого места отлично 
просматривались и лесные дали, и вьющая-
ся змейкой дорога, и костел, недалеко от 
которого концентрировались немцы.

Командир Хаким Ахметгалин оборудовал 
место для наблюдения, чуть поодаль тру-
дились Матвей Чернов, Василий Андронов, 
Федор Ашмаров, Урун Абдулаев, Тукубай 
Тайгараев, Якуб Шакуров, Михаил Шкураков, 
Чутак Уразов, Петр Сыроежкин. Среди них 
одна женщина - радистка Зина Кувалдина.

Как свидетельствуют документы тех лет, 
Зина развернула рацию, проговорила, 
волнуясь в микрофон: «Звезда! Звезда! 
Я Сосна, я Сосна... Перехожу на прием». 
Через несколько минут окрестности со-
дрогнулись от мощных взрывов. Снаряды, 
уничтожая живую силу и технику врага, 
ложились точно в цель.

Враги заподозрили неладное, они за-

метили, что ни один снаряд русских не 
упал на высоту 144,0. По этому месту и 
открыли огонь из пулеметов, минометов и 
орудий, установленных на окрестных хол-
мах. Они стремились выбить разведчиков 
с занятой ими позиции. Но отряду было 
приказано удерживать высоту до подхода 
основных сил.

Схватка не затихала ни на минуту. На ис-
ходе первого дня в живых среди советских 
солдат осталось только семь человек. Па-
троны заканчивались, но бойцы держались. 
Ночью бой утих, а с зарей разгорелся с но-
вой силой. Матвея Чернова ранило в грудь 
и ногу. Отважный волжанин до последнего 
дыхания расстреливал гитлеровцев, караб-
кающихся на высоту.

Приказ командования советские воины 
выполнили ценой собственной жизни. Всем 
им посмертно присвоили звание Героя 
Советского Союза. Похоронили советских 
солдат невдалеке от места боя - у деревни 
Сануплява. Позже их останки перевезли в 
районный центр - город Лудза. А на месте 
их подвига установили памятный камень.

В родном селе имя Героя Советского 
Союза Матвея Степановича Чернова носят 
улица, на которой он жил, средняя школа, к 
60-летию Победы возле школы герою уста-
новили памятник.

Юбилейная медаль - к юбилейной дате

«Звезда, Звезда,  
я Сосна…»

Матвей Степанович Чернов.

«Золотые» ребята
Спортсмены Димитровградской школы 

бокса олимпийского резерва им. А.В. Гри-
шина успешно выступили во Всероссийском 
турнире класса А памяти трижды кавалера 
ордена Ленина, Героя Социалистического 
Труда Н.Ф. Семизорова. Соревнования со-
стоялись в Тольятти.

В состав димитровградской команды 
вошли мастера спорта Евгений Алексеев, 
Андрей Потемкин, Алексей Москвин, кан-
дидаты в мастера спорта Давид Раханаев, 
Артур Тамоян и Ислам Хисбуллин, тренеры 
Альфред Гришин и Тарас Бевз.

Турнир получился довольно представитель-
ным: участвовали 96 спортсменов из 18 регио-
нов страны. Открывали соревнования предста-
вители администрации Тольятти и Самарской 
области, известные спортсмены и спонсоры. С 
почти сорокаминутной программой выступил 
известный артист Николай Лукинский.

Димитровградцам удалось подтвердить 
свое высокое мастерство - из 10 весовых 
категорий они завоевали 2 золотые и брон-
зовую медали.

Андрей Потемкин в весе 49 кг провел три 
уверенных боя на турнире, продемонстриро-
вал высокий класс и тактико-техническое ма-
стерство, завоевав «золото». Алексей Москвин 
в весовой категории 56 кг, несмотря на то что 
выступил в непривычной для себя весовой ка-
тегории (обычный вес у него 52 кг), он быстро 
разобрался с более тяжелыми соперниками, 
добившись победы в трех непростых поедин-
ках. Алексей подтвердил недавно выполнен-
ное звание «Мастер спорта России» и также 
завоевал золотую медаль. Давид Раханаев в 
весовой категории 69 кг хорошо провел пер-
вые два поединка, одержав в них победы, но в 
полуфинальном поединке уступил сопернику 
из Астрахани и принес команде «бронзу».

все На дачу
С 25 апреля для димитровградцев-

дачников открывают движение автобусов 
по маршрутам № 103, 104. Продлятся рейсы 
вплоть до 4 октября.

Расписание этих маршрутов можно узнать 
по телефонам: маршрут № 103 (контакт-
ные телефоны: 5-90-52, 5-30-33); маршрут  
№ 104 (контактный телефон 5-85-99).

Награда для героев
Димитровградцам вручили юбилейные 

медали «70 лет Победы в Великой Отече-
ственной войне».

Участникам и инвалидам войны, солдатам по-
следнего военного призыва, блокадникам и быв-
шим пленникам концлагерей, труженикам тыла 
- всего димитровградцам необходимо вручить 
1 690 медалей. Из общего числа освоили 1 533 
награды, остальные 157 подарят, как и прежние, 
в торжественной обстановке уже в ближайшее 
время. В поздравлении примут участие творче-
ские коллективы, солисты, которые преподнесут 
в качестве своего подарка песни и стихи.

ЗНамя победы
На днях в Димитровград привезли копию 

знамени, которое в мае 1945 года водрузили 
на крыше здания Рейхстага.

Всероссийская патриотическая акция 
«Знамя Победы», приуроченная к юбилею 
Победы в Великой Отечественной войне, про-
шла в Димитровграде впервые. Красный флаг 
по плацу пронесли сотрудники специального 
управления федеральной противопожарной 
службы № 87. На торжественном мероприя-
тии присутствовали и сами ветераны войны. 
Возможно, акцию сделают традиционной.
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Впервые в программе кинофестиваля имени В. Леонтьевой, который пройдет с 27 по 31 мая,   ►
будут участвовать китайские киноленты, которые привезут режиссеры и актеры из КНР.
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Группа потерявшихся в джун-
глях русских туристов была 
найдена по матерящимся по-
пугаям...

- Абpам, говорят, ты женился. 
Удачно?

- Нет, окна во двор...

СМСка жене:
«Похищен инопланетянами... 

Ставят на мне опыты... Уже об-
лили духами, измазали губной 
помадой, исцарапали всю спи-
ну, отобрали деньги... Через час 
обещали отпустить».

- Черный кофе. Без сливок, 
пожалуйста.

- Сэр, к сожалению сливок 
нет, как насчет черного кофе 
без молока?

- Товарищ прапорщик, а быва-
ют умные собаки?

- Бывают даже умнее хозяев. 
У меня была такая...

- Доктор! Что делать? Жене 
все хуже и хуже!

- А разве пиявки ей не по-
могли?

- Нет. Три штуки съела и боль-
ше не хочет.

Начал выходить из депрес-
сии. Сегодня ночью я понял, 
что кому-то нужен. Я нужен 
комарам...

- Ну как, были у тебя в Лондоне 
проблемы с твоим английским?

- У меня нет. У англичан были.

Юноша спрашивает древнего 
горца.

- Скажите, уважаемый! Как вам 
удалось прожить так долго?

- Знаешь, я никогда в жизни 
ни с кем не спорил.

- Да не может быть!
- Ну не может, так не может...

Интересное наблюдение сто-
матологов: у шутников часто 
отсутствуют передние зубы.

Приходит мужик к ветери-
нару:

- На что жалуетесь?
- На жизнь.
- Но я не психолог, а ветери-

нар.
- Так жизнь-то собачья.

Ничто так не портит фото-
графию, как надпись снизу: 
«Внимание: розыск!».

НародНый 
аНекдот

К проекту «ПОЭТИЧЕСКИЕ  
СЕЗОНЫ - ВРЕМЕНА ГОДА» 
присоединилась наша газета.

В рамках календарного года, с января по де-
кабрь, на пленэре перед «NEBOLSHим театром» 
зрители разных возрастов и профессий читают 
шедевры русской поэзии, посвященные и соот-

ветствующие текущему времени года. Каждый 
участник проекта заучивает несколько строк и 
читает их перед камерой. В итоге получается, 
что у одного стихотворения несколько исполни-
телей. Близится 9 Мая, поэтому сегодня стихи, 
которые читают ульяновцы, посвящены этому 
грандиозному и патриотическому событию. 

- Я с гордостью приняла участие в таком 
значимом для региона проекте, - рассказала 
журналистка «НГ» Наталия Чумаченко. - Мою 
семью не обошла война стороной: на фронте 
воевал дедушка по маминой линии. Дед Ваня 
не любил говорить на эту тему, но сегодня все 
его дети и внуки помнят те скупые рассказы о 
страшных сражениях, в которых ему пришлось 
участвовать, и мы гордимся, что носим его 
фамилию. Он не дожил до 70-летия Победы, но 
память о нем живет в наших сердцах. Вот так и 
лирика Беллы Ахмадулиной, к которой я при-
коснулась в рамках проекта «ПОЭТИЧЕСКИЕ 
СЕЗОНЫ - ВРЕМЕНА ГОДА», не воспроизводит 
историю душевных страданий, а лишь указы-
вает на них.

Видеозапись стихотворения «Апрель» в ис-
полнении нашего корреспондента можно по-
смотреть на сайте театра http://www.nebolshoy.
ru/video, в социальных сетях и на информаци-
онных ресурсах партнеров проекта. 

аНоНс
Читайте в следующую 
среду в номере  
от 29 апреля

КуКольный  
со зрелищами

«НГ» удалось взять  
интервью у нового  

художественного руково-
дителя Ульяновского  

театра кукол Влади-
мира Бирюкова. 

Кто он и какие 
изменения гря-

дут для про-
стых зрите-

лей - читайте 
в следующем 

номере.

Пришел май -  
тольКо усПевай

Последний месяц весны - горячая пора для 
садоводов и огородников. Работы много, 
и все надо успеть. Однако суетиться в эту 
пору не следует. Что же надо сделать на 
дачном участке в мае?

Апрель - месяц  
«народный»

Андрей ТВОРОГОВ

В прошлом веке Ульяновск выглядел совер-
шенно по-другому - узнать в нем город детства 
теперь решительно невозможно. На помощь 
приходят фотографии.

Ленивые одинокие автобусы едут мимо старого 
ЦУМа, а вдоль чистых от рекламных объявлений до-
мов прогуливаются студенты. Сегодня их в городе 
неприлично много - весна! Нет здесь ни Версаля, 
ни супермаркетов, ни выстроенных в ряд иномарок. 
Только люди. Непривычно улыбающиеся!

В городе детства…

Здесь, на улице Гончарова, они любили фотографировать-
ся. Выпускной ли, вручение диплома - за групповыми фото 
шли к статуе пионеров на месте, где теперь стоит диван 
Обломова. На снимке, оказавшемся в распоряжении «НГ» 
и сделанном, скорее всего, еще до войны, можно увидеть 
город, которого больше нет, - со своей атмосферой, своим 
духом, своими историями.

А вот другой снимок, цветной. На нем бульвар Новый 
Венец. Что бросается в глаза? Сказочная чистота. Аккурат-
ность. Отсутствие линий проводов, которые ныне опоясали 
даже культурный центр города. А сколько деревьев!

К сожалению, история привыкла стирать все, что соз-
дает. Но мы все еще помним тот город - город, в котором 
живут сказки и поют шалые ветры. И мы все-таки узнаем 
его улыбку - даже скрытую за эклектичным макияжем 
XXI века.
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испытано на себе

Ловцы ветра
Узнав, что в пригороде Инзы 

находится метеостанция, я 
себе наметил: да, надо бы там 
побывать… И как только появи-
лась возможность оказаться в 
шкуре метеоролога, я выяснил, 
как правильно измерить радиа-
цию и зачем знать температуру 
грязи.
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тВ-программа  
на Всю неделю!

ноВости одной строкой

  ► 2 мая впервые в Ульяновске  
состоится суточный легкоатлетический 
забег «Добежим до Победы».

  ► 22 апреля в честь 145-летия  
со дня рождения Владимира Ленина  
в Ульяновске создадут сад Ленина.

На  ► 17% снизилась онкозаболеваемость 
в Ульяновской области с начала года.

Более  ► 53 тысяч человек приняли  
участие в областном субботнике.

стр. 7

перспектиВы

Область дает Ульяновску деньги 
на ремонт «убитых» дорог

Погода в начале этой недели 
оказалась не самой типичной 
для второй половины апреля. 
Однако еще до этого  дорожные 
службы приступили к необходи-
мому после зимнего сезона ре-
монту и нанесению новой раз-
метки на дорожное полотно.  

стр. 24

Лениных 
посчитали

стр. 9

стр. 3

о глаВном

Задай свой вопрос Астахову
Свыше тысячи человек примут участие в работе XI Съез-

да уполномоченных по правам ребенка в субъектах РФ 
в Ульяновской области. Мероприятие, которое посетит 
российский омбудсмен Павел Астахов, пройдет в регионе 
27 и 28 апреля.
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16 апреля в рабочем поселке Чуфарово Вешкаймского района был дан старт акции «Лес Победы».   ►
Участие в ней приняли и местные жители, и представители регионального минсельлесхоза.  

Курс на оздоровление 
сложен, но выполним

заболевания уносят в могилу все больше 
людей трудоспособного возраста.

Если говорить об острых патологиях - 
инсультах, смертность от них снизилась. И 
только в девяти районах она все же увели-
чилась. Снова первое место занимает Кузо-
ватовский район, за ним Новомалыклинский, 
Мелекесский, Сенгилеевский, Карсунский, 
Базарносызганский, Вешкаймский, Старо-
майнский и город Ульяновск. А вот в Никола-
евском и Радищевском районах от инсульта, 
к счастью, никто не погиб.

По инфарктам миокарда также идет 
снижение. И лишь в некоторых районах 
зарегистрирован рост смертности. На 
первом месте Вешкаймский район. В число 
неблагополучных также вошли Ульяновск, 
Тереньгульский, Мелекесский и Чердаклин-
ский районы. А вот в Новомалыклинском, 
Павловском, Базарносызганском районах 
случаев смертности от инфаркта миокарда 
нет. Отличная ситуация в Радищевском рай-
оне, здесь смертность от острого инфаркта 
миокарда не регистрируется уже два года.

Смертельная опаСноСть
Директор Института демографии ВШЭ 

Анатолий Вишневский считает, что достичь 

значительного снижения смертности в РФ 
от основных и внешних причин будет до-
статочно сложно. По его мнению, в России 
очень низкие затраты на здравоохранение 
по сравнению с другими странами. Таким об-
разом, задача снижения смертности в первую 
очередь может быть достигнута, если поло-
жения указа будут подкреплены серьезным 
финансовым обеспечением медицины.

- Если действительно хотят снизить смерт-
ность, в том числе от внешних причин, нужно 
проводить очень серьезные исследования. 
Кроме того, для этого (снижения смертно-
сти) нужно изменить не только финансиро-
вание системы здравоохранения, но и поме-
нять само отношение к здоровью и ценности 
человеческой жизни, - считает министр 
здравоохранения и социального развития 
Ульяновской области Павел Дегтярь.

В последнее время зарегистрировано 
все больше летальных случаев от болезней 
органов дыхания. В Ульяновской области за 
два месяца число погибших достигло 92 че-
ловек, это на четыре больше прошлого года. 
Красной строкой идет пневмония. Она, как 
признаются чиновники, практически стала 
эпидемией. Всплеск смертельной пневмо-
нии наблюдается по всей стране.

- Во многом это объясняется тем, что про-
изошла мутация гриппа, - рассказал Павел 
Дегтярь. - Информацию своевременно не 
довели до медицинского сообщества.

Больше всего пострадавших от пневмонии 
в Инзенском, Новомалыклинском, Старо-
майнском, Вешкаймском, Мелекесском, 
Сенгилеевском, Барышском, Чердаклинском 
районах и Димитровграде. Низкие показате-
ли зафиксированы в Радищевском, Базарно-
сызганском и Сурском районах. То, что где-то 
заболеваемость увеличилась, а где-то нет, 
специалисты объясняют просто - отдален-
ные районы меньше контактируют с другими 
людьми и плотность населения маленькая, 
вот меньше и болеют. Еще одна беда - в райо-
нах люди часто поздно обращаются к врачу, 
когда уже сделать ничего нельзя.

- Доказано, что снизить смертность от 
пневмонии возможно профилактической 
вакцинацией, - добавил Павел Дегтярь. - Та-
кое поручение дано на федеральном уровне. 
Если исходить из того, что стоимость одной 
вакцины 800 - 1 000 рублей, то в среднем 
понадобится миллион рублей. При плани-
ровании бюджета 2016 года необходимо 
отдельной строкой прописать вакцинацию 
от пневмонии. По заверению ученых, это 
реально может снизить показатели смерт-
ности от этого заболевания.

Что же предлагают чиновники, чтобы 
наладить ситуацию в целом по заболева-
ниям? Уже решено выйти с масштабными 
проверками в села, даже в те, где живут сто 
человек и меньше. Измерение артериально-
го давления, глюкозы, холестерина в крови 
и электрокардиография помогут выявить 
группу пациентов, которым необходимо 
дополнительное обследование на этапе 
центральных районных больниц.

К примеру, предложили начать с Инзен-
ского района. Буквально «вывернуть его 
наизнанку», изучить все факты, причины, ор-
ганизовать профилактическую деятельность. 
В скором времени сюда выедет большая 
бригада специалистов и медиков. Она про-
следит, как на практике выстроена система 
борьбы с заболеваниями. Уже подготовлено 
соответствующее распоряжение.

Святослав ПРОЗОРОВ

Неутешительная статистика 
гласит: с начала года в 
Ульяновской области 
увеличилась смертность 
населения. Специалисты видят 
два решения - профилактика и 
вакцинация.

В свой первый рабочий день на посту 
президента Владимир Путин поднял вопрос 
о сбережении населения, популяризации 
здорового образа жизни и расширении доли 
лекарств отечественного производства в 
стране, подписав указ «О совершенствовании 
государственной политики в сфере здраво-
охранения». Президент РФ Владимир Путин 
поручил Кабинету министров обеспечить к 
2018 году снижение показателей смертности 
от различных причин: заболеваний системы 
кровообращения, онкологии, туберкулеза, 
ДТП, а также младенческой смертности.

Сегодня средняя продолжительность 
жизни в регионе у мужчин составляет 65,5 
года, у женщин - 77,1. Если сравнивать на-
чало прошлого года и этого, то сейчас, к со-
жалению, в Ульяновской области смертность 
населения увеличилась на 4,3%. Среди 
общего числа погибших мужчин и женщин 
почти поровну. Основная часть - лица стар-
ше трудоспособного возраста, их 71,6%. А 
трудоспособные - 27,6%. Это обобщенные 
данные за первые два месяца.

От болезней, как говорится, никто не за-
страхован. Но местная власть намерена 
сломать этот стереотип, поставив регион на 
ступень здоровья и долгожительства. 

Сердце не железное…
Основные причины неутешительного конца 

- сердечно-сосудистые заболевания и болез-
ни органов дыхания. Есть и другие. Так, от 
ДТП смертность увеличилась на 18,7%. А вот 
от туберкулеза погибших зарегистрировано 
на 19,7% меньше. Уменьшилась и младен-
ческая смертность на 23,6% по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года.

Если говорить непосредственно по основ-
ным причинам смертности, более чем на 6% 
возросло число погибших от болезней си-
стемы кровообращения. Увеличение погиб-
ших от сердечно-сосудистых заболеваний 
наблюдается в 14 муниципальных образова-
ниях. На первом месте Кузоватовский район. 
Следом за ним идут Старокулаткинский, 
Базарносызганский, Барышский, Карсун-
ский. А в девяти районах области показатели 
смертности, наоборот, снизились. Среди них 
Майнский, Сурский, Николаевский, Карсун-
ский, Павловский, Цильнинский, Новомалы-
клинский, Старомайнский, Инзенский. 

За два месяца 2015 года в целом погибло 
1 637 человек, основная часть - старше тру-
доспособного возраста. 91% из них имели 
серьезную сопутствующую патологию - ги-
пертоническую болезнь, сахарный диабет. 
Но в последнее время наблюдается непри-
ятная тенденция - сердечно-сосудистые 

В Радищевском районе 
смертность от острого 
инфаркта миокарда не реги-
стрируется уже два года.

Для профилактики в районах проведут масштабные медосмотры.

Население убывает
За январь-февраль 2015 года численность населения по причине миграции снизилась в 14 муниципальных образованиях.
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Игорь УЛИТИН

На прошлой неделе в 
Кузоватовском районе 
прошли масштабные учения. 
Для борьбы с огнем собрали 
максимальное количество сил  
и средств.

Противопожарные учения, проходящие 
весной, не новинка, проходят такие тре-
нировки к лесопожарному сезону каждый 
год. Однако в отличие от прошлых лет весна 
2015-го в России выдалась особенно горя-
чей: тайга горит в Хакасии, Забайкалье и в 
соседней Бурятии. Огонь стер с лица земли 
десятки сел и унес с собой жизни многих 
и многих людей. Именно поэтому учения 
этого года стали особенно важными. К тому 
же в регионе на сегодня активно жгут траву. 
Только к прошлой неделе зафиксировано 
уже три лесных пожара.

Кто учится, Кто тушит
По словам директора ассоциации кузо-

ватовских лесопромышленников Алексея 
Медведева, участие в прошедших учениях 
приняли около 100 человек как из Кузова-
товского, так и из соседних районов. Среди 
них и те, кто непосредственно принимал 
участие в активной части учений - пожар-
ные расчеты, лесозащитные лесничества, 
добровольные дружины. А также те, кто 
выступил в качестве своего рода учеников, 
которые наблюдали за слаженными дей-
ствиями огнеборцев - это были преиму-
щественно представители арендаторов 
лесного фонда.

На территории Кузоватовского лес-
ничества огнеборцы выставили напоказ 
свою технику. Посмотреть было на что. 
Среди привычных пожарных машин на базе  
«ЗИЛов» и «ГАЗов» затесался и трактор 
Т-150, окрашенный в пожарные красно-бе-

лые цвета. Правда, в активной фазе учений 
он не участвовал.

По легенде кто-то оставил в лесу непо-
тушенный костер, искры разнесло сильным 
ветром, в итоге загорелась трава. На место 
предполагаемого пожара выдвинулась 
патрульная группа. А вместе с ней и жур-
налисты.

Все под Контролем
На самом деле патрульной группе это 

самое возгорание пришлось сначала 
устроить. С помощью аппаратов «Ермак», 
которые обычно используют для контроли-
руемого отжига, пожарные подожгли сухую 
траву и кучу веток. Вторая, кстати, играла 
роль верхового пожара. Поднявшийся 
ветер быстро раздул пламя, и уже через 
пару минут по земле пошла просто стена 
огня. Самый настоящий пожар. Разница 
со стихийным бедствием только в том, что 
площадь пожара очерчена пропаханной 
минполосой.

Для журналистов, которые чаще всего 
могут увидеть работу пожарных и спасате-
лей лишь снаружи горящего здания либо на 
достаточно безопасном расстоянии, подоб-
ная тренировка - это путешествие в другой 
мир, мир непредсказуемой опасности, где 
профессионализм, стойкий характер и вы-
держка играют решающую роль.

Именно в таком мире живет противопо-
жарная охрана лесничеств. И показать его 
изнутри, дать прочувствовать на собствен-
ной коже - это не просто развлечение, а 
практически «боевое крещение», после 
которого меняется отношение к опасной 
работе пожарных.

Вооружившись ранцевыми огнетушите-
лями, пожарные начинают заливать огонь, 
который вплотную приблизился к опасной 
черте. На вопрос, бывали ли случаи, когда 
огонь переходил за минеральную полосу, 
один из пожарных отвечает:

- Бывало. Тогда, можно сказать, усло-
вия становятся еще более приближены к 
боевым.

Тем временем на поле начинается не-
большое организованное столпотворение. 
Появляются тракторы с плугами, которые 
опахивают площадь, охваченную огнем. 
Тут же начинает работать пожарный расчет, 
заливающий горящие ветки. А добровольцы 
из пожарной дружины принимаются тушить 
огонь все теми же ранцами и воздуходув-
ками, которые и воду льют, и огонь ветром 
сдувают.

Следом еще один пожарный расчет из 
пожарного ствола прямо с крыши маши-
ны в буквальном смысле расправляется 
с новым пожаром. Тлеющую кучу листьев 
оперативно «добивают» добровольцы-
дружинники.

стенКа на стенКу
Не успели мы переварить острые ощуще-

ния и впечатления, полученные от мастер-
класса по укрощению огня, как лесники 
приступают к контролируемому отжигу. 
Они жгут траву по квадратам, очерченным 
пропаханными полосами, в одном из них 
демонстрируют, как контролируемый от-
жиг помогает эти пожары тушить. На наших 
глазах пламя с этого места идет навстречу 
уже полыхающему. Когда две эти стены 
огня встречаются, то «красному петуху» 
больше нечего «есть». Это так называемый 
встречный пал.

- В 2010 году благодаря «Ермакам» и 
контролируемому отжигу нам удалось 
остановить множество пожаров, - рас-
сказывает наблюдающий за процессом 
директор департамента лесного хозяйства 
регионального минсельлесхоза Эдуард 
Леонтьев. - МЧСники приезжали, сбивали 
пламя на кромке пожара, но получалось, что 
сам он не останавливался. Тогда мы начали 
использовать встречный пал. И в результате 
смогли с его помощью остановить верховые 
пожары.

Леонтьев полагает, что вероятность по-
вторения сибирской ситуации с пожарами в 
Ульяновской области мала. Для этого нужна 
ветреная и сухая погода и изрядное рас-
согласование всех служб - от региональных 
до муниципальных. Что касается погоды, то 
тут предугадать сложно… А вот в том, что не 
везде и не всегда работа идет согласован-
но, Эдуард Леонтьев согласен. «Для того и 
учимся!» - говорит. Кстати, состоявшиеся 
учения показывают, что за последние годы 
взаимодействие выросло на порядок. К сло-
ву, причину трагедии в Забайкалье Эдуард 
Леонтьев видит в том числе и в позднем объ-
явлении в крае режима ЧС. А это - та самая 
рассогласованность.

КСТАТИ
В то время как в селе Кузоватово проходили 
учения, недалеко от поселка Азат неизвест-
ные подожгли в поле траву, устроив некон-
тролируемый пал.

Чтобы не сгореть

Контролируемый отжиг - 
это тоже пожар, но он  
уничтожает «кормовую 
базу» у пожара стихийного.
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Дорога к храму
Наталия ЧУМАЧЕНКО 

На минувшей неделе глава региона 
ознакомился с ходом ремонтных работ 
в архиерейском подворье в селе Новая 
Ханинеевка.

На встрече с духовенством и местными жи-
телями Сергей Морозов отметил, что пришло 
время обратиться к истокам и всем миром 
начать восстановление духовных центров. 

- Сохранить единую страну и придать ей 
мощнейший импульс развития нам помо-
гают многовековые институты и ценности. 
Именно этой цели служит наш проект «Доро-
га к храму начинается в душе. Возрождение 
разрушенных храмов - залог возрождения 
России», - подчеркнул губернатор.

Напомним, указом преосвященнейшего 
Филарета, епископа Барышского и Инзен-
ского, № 65 от 11 июля 2013 года при храме 
организовано архиерейское подворье. Позд-
нее, 3 октября 2013 года, указом епископа 
Филарета № 75 архиерейское подворье в 
связи с первоначальными историческими 
сведениями переименовано в архиерейское 
подворье храма Николая-угодника. За год с 
небольшим настоятелю храма епископу Фи-
ларету и старшей сестре подворья инокине 
Иоанне удалось до неузнаваемости изменить 
территорию. Впервые приезжающим сюда 
трудно представить, что еще прошлогодним 
летом внутри храма гулял ветер и летали пти-
цы, а в «старом храме» (где потом распола-
гался дом милосердия) царила нищета.

Подворье сегодня включает в себя храм 
Николая-угодника, домик священника, 
кирпичное здание, в котором проживают по-
слушники, баню. Всего на территории под-
ворья проживают пять человек. В настоящее 
время в администрацию муниципального 
образования поступило заявление о выдаче 
разрешения на строительство гаража на 
территории подворья.

Расширяться требуют обстоятельства. В 
храм Николая-угодника приезжают большое 
количество паломников. В ближайшее время 
планируется запустить регулярные рейсы 
общественного транспорта в выходные дни, 
чтобы на службах также могли присутство-
вать жители соседних сел. 

Еще одной доброй вестью для местных 
жителей стало губернаторское поручение о 
том, что в селе будет проведен ремонт дорог 
и восстановлен мост. 

- С новыми дорогами станет комфортнее 
жить. Да и ремонт моста назрел давно, - рас-
сказала «Народке» местная жительница Анна 
Корнишина. 

Всего же в этом году на ремонт дорожного 
полотна в Барышском районе из региональ-
ного дорожного фонда будет направлено  
99 миллионов рублей. Как отметил замести-
тель министра строительства, ЖКК и транс-
порта Андрей Тюрин, методом «карт» плани-
руется отремонтировать асфальтобетонное 
покрытие на следующих участках дорог: 
Бестужевка - Барыш - Николаевка, Жадов-
ка - Павловка, от поселка Земляничный до 
села Лесная Дача, от села Новая Бекшанка 
до села Кочкарлей, Барыш - Приозерный 
- объезд Барыш. На остальных трассах ре-
гионального и межмуниципального значений 
предполагается провести ямочный ремонт.

Также планируется провести работы по 
ремонту мостового перехода через ручей на 
автомобильной дороге Бестужевка - Барыш - 
Николаевка на сумму 10,7 миллиона рублей. 
За счет данных средств будут отремонтиро-
ваны пролетные строения мостового пере-
хода и проезжая часть, а также выполнено 
устройство барьерного ограждения и рас-
ширены тротуары.
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Впервые в программе кинофестиваля имени В. Леонтьевой, который пройдет с 27 по 31 мая,   ►
будут участвовать китайские киноленты, которые привезут режиссеры и актеры из КНР.
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Группа потерявшихся в джун-
глях русских туристов была 
найдена по матерящимся по-
пугаям...

- Абpам, говорят, ты женился. 
Удачно?

- Нет, окна во двор...

СМСка жене:
«Похищен инопланетянами... 

Ставят на мне опыты... Уже об-
лили духами, измазали губной 
помадой, исцарапали всю спи-
ну, отобрали деньги... Через час 
обещали отпустить».

- Черный кофе. Без сливок, 
пожалуйста.

- Сэр, к сожалению сливок 
нет, как насчет черного кофе 
без молока?

- Товарищ прапорщик, а быва-
ют умные собаки?

- Бывают даже умнее хозяев. 
У меня была такая...

- Доктор! Что делать? Жене 
все хуже и хуже!

- А разве пиявки ей не по-
могли?

- Нет. Три штуки съела и боль-
ше не хочет.

Начал выходить из депрес-
сии. Сегодня ночью я понял, 
что кому-то нужен. Я нужен 
комарам...

- Ну как, были у тебя в Лондоне 
проблемы с твоим английским?

- У меня нет. У англичан были.

Юноша спрашивает древнего 
горца.

- Скажите, уважаемый! Как вам 
удалось прожить так долго?

- Знаешь, я никогда в жизни 
ни с кем не спорил.

- Да не может быть!
- Ну не может, так не может...

Интересное наблюдение сто-
матологов: у шутников часто 
отсутствуют передние зубы.

Приходит мужик к ветери-
нару:

- На что жалуетесь?
- На жизнь.
- Но я не психолог, а ветери-

нар.
- Так жизнь-то собачья.

Ничто так не портит фото-
графию, как надпись снизу: 
«Внимание: розыск!».

НародНый 
аНекдот

К проекту «ПОЭТИЧЕСКИЕ  
СЕЗОНЫ - ВРЕМЕНА ГОДА» 
присоединилась наша газета.

В рамках календарного года, с января по де-
кабрь, на пленэре перед «NEBOLSHим театром» 
зрители разных возрастов и профессий читают 
шедевры русской поэзии, посвященные и соот-

ветствующие текущему времени года. Каждый 
участник проекта заучивает несколько строк и 
читает их перед камерой. В итоге получается, 
что у одного стихотворения несколько исполни-
телей. Близится 9 Мая, поэтому сегодня стихи, 
которые читают ульяновцы, посвящены этому 
грандиозному и патриотическому событию. 

- Я с гордостью приняла участие в таком 
значимом для региона проекте, - рассказала 
журналистка «НГ» Наталия Чумаченко. - Мою 
семью не обошла война стороной: на фронте 
воевал дедушка по маминой линии. Дед Ваня 
не любил говорить на эту тему, но сегодня все 
его дети и внуки помнят те скупые рассказы о 
страшных сражениях, в которых ему пришлось 
участвовать, и мы гордимся, что носим его 
фамилию. Он не дожил до 70-летия Победы, но 
память о нем живет в наших сердцах. Вот так и 
лирика Беллы Ахмадулиной, к которой я при-
коснулась в рамках проекта «ПОЭТИЧЕСКИЕ 
СЕЗОНЫ - ВРЕМЕНА ГОДА», не воспроизводит 
историю душевных страданий, а лишь указы-
вает на них.

Видеозапись стихотворения «Апрель» в ис-
полнении нашего корреспондента можно по-
смотреть на сайте театра http://www.nebolshoy.
ru/video, в социальных сетях и на информаци-
онных ресурсах партнеров проекта. 

аНоНс
Читайте в следующую 
среду в номере  
от 29 апреля

КуКольный  
со зрелищами

«НГ» удалось взять  
интервью у нового  

художественного руково-
дителя Ульяновского  

театра кукол Влади-
мира Бирюкова. 

Кто он и какие 
изменения гря-

дут для про-
стых зрите-

лей - читайте 
в следующем 

номере.

Пришел май -  
тольКо усПевай

Последний месяц весны - горячая пора для 
садоводов и огородников. Работы много, 
и все надо успеть. Однако суетиться в эту 
пору не следует. Что же надо сделать на 
дачном участке в мае?

Апрель - месяц  
«народный»

Андрей ТВОРОГОВ

В прошлом веке Ульяновск выглядел совер-
шенно по-другому - узнать в нем город детства 
теперь решительно невозможно. На помощь 
приходят фотографии.

Ленивые одинокие автобусы едут мимо старого 
ЦУМа, а вдоль чистых от рекламных объявлений до-
мов прогуливаются студенты. Сегодня их в городе 
неприлично много - весна! Нет здесь ни Версаля, 
ни супермаркетов, ни выстроенных в ряд иномарок. 
Только люди. Непривычно улыбающиеся!

В городе детства…

Здесь, на улице Гончарова, они любили фотографировать-
ся. Выпускной ли, вручение диплома - за групповыми фото 
шли к статуе пионеров на месте, где теперь стоит диван 
Обломова. На снимке, оказавшемся в распоряжении «НГ» 
и сделанном, скорее всего, еще до войны, можно увидеть 
город, которого больше нет, - со своей атмосферой, своим 
духом, своими историями.

А вот другой снимок, цветной. На нем бульвар Новый 
Венец. Что бросается в глаза? Сказочная чистота. Аккурат-
ность. Отсутствие линий проводов, которые ныне опоясали 
даже культурный центр города. А сколько деревьев!

К сожалению, история привыкла стирать все, что соз-
дает. Но мы все еще помним тот город - город, в котором 
живут сказки и поют шалые ветры. И мы все-таки узнаем 
его улыбку - даже скрытую за эклектичным макияжем 
XXI века.
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